
.. 
COMIDA TRADICIONAL ESPANOLA 
e/ Manuel Merino, 20 Teléf • 
(Esquina f>!! de la Alameda) 

91 881 44
.. 

99 28805 ALCAlA DE HENARES 

Número 1.812 :-: 7 de junio de 2003 :-: AÑO 35 :-: 1 euro 

Suárez podría ser senador: 
"lamento lo sucedido en 

las municipales en Alcalá" 

_.,.,,. . ' - . 
~.- =1 . 

El vencedor en las municipales distribuve las competencias Con la exuosición permanente 
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Peinado se queda 
Manuel Peinado ha reiterado su 

propósito de, al menos por el mo
mento, no abandonar su puesto de 
concejal. Es un detalle de buen 
gusto porque lo contrario produ
ciría la impresión de que sale co
rriendo. Es fácil entender que el 
alcalde esté muy decepcionado 
por el resultado que ha obtenido 
el día 25 de mayo en las urnas y 
seguramente nadie lo habría acu
sado de desertar si hubiera dimiti
do sin más en la madrugada del 
26, cuando acababa de recibir el 
varapalo electoral. Sin embargo, 
como no lo hizo entonces, se su
pone que aceptó al menos poner 
en marcha al grupo que ha co
mandado y que confió en él, 
puesto que se formó según su cri
terio. Es importante recordar que 
el grupo socialista que optaba a 
los escaños municipales se formó 
contando con el criterio de Ma
nuel Peinado y, por lo tanto, se 
supone que ha de necesitar su 
guía para ponerse en marcha por
que él ha sido el seleccionador del 
equipo y ahora le corresponde ser 
su entrenador. Algunos creemos 
que, en efecto, Peinado dejará el 
ayuntamiento más pronto que 
tarde porque no le será fácil en
contrar gratificaciones personales 
en el ejercicio de concejal raso, 
pero es cosa suya decidirlo y por 
el momento ha decidido que toma 
posesión y se queda. Para los afi
cionados a la política municipal 
no dejará de tener atractivo ver al 
exalcalde pelear razonadamente 
contra la mayoría absoluta del 
Partido Popular. Durante los últi
mos cuatro años no le ha hecho 
ninguna falta saltar personalmen
te al ruedo dialéctico por dos mo
ti vos: el primero, formal , que 
para eso tenía a sus peones de 
brega, para que se enzarzaran en 
la lucha contra los concejales de 
un PP hundido en la oposición; y 
el segundo, muy real, que quince 
votos ganan a doce sin necesidad 
de brillantez dialéctica alguna. 

Como es de suponer que el PP 
modificará muchas líneas del go
bierno PSOE-JU, Manuel Peina
do tendrá ahora la oportunidad de 
hacer entender mejor sus pro
puestas mediante razonamientos, 
como el científico que es. 

Editoriales 

un cuatrieno empieza v el tiempo hove 
Bartolomé González será res

ponsable del gobierno complu
tense desde el próximo día 14 de 
este mes. Desde el día 15 los ciu
dadanos comenzarán a responsa
bilizarlo por su acción de gobier
no. Eso no quiere decir que sus 
votantes no vayan a comprender 
que el alcalde nuevo no puede 
arreglar todo lo que los disgusta 
de la noche a la mañana, pero 
González no debe confundirse: 
los ciudadanos esperan que la 
ciudad empiece a mejorar desde 
el principio; primero con proyec
tos claros y capaces de convertir
se en realidad en un plazo razona
ble y cuantificado; después, con 
"plumazos" que le sirvan para 
cumplir sus compromisos, como 
el de bajar los bolardos de la pea
tonalización desde el mismo mo
mento en que tome posesión 
como alcalde. De paso, si deja los 
bolardos bajados, deberá retirar 
también esas jardineras que, en 
medio de la vía pública, constitui
rán un obstáculo ya sin propósito 
alguno. El "abajo los bolardos" 
servirá a Bartolomé González 
para sentar plaza de cumplidor de 
sus compromisos desde el primer 
momento, pero lo aguardan em
presas más arduas, como, por 
ejemplo, el tráfico en general, 
pues es de suponer que nadie cre
erá que basta facilitar el paso por 
el casco histórico para acabar con 
los embotellamientos en todas las 
calles complutenses. Y, por no 
salir del casco histórico, está me
ridianamente claro que, con pea
tonalización o sin ella, son urgen
temente necesarios aparcamien
tos junto al centro. La construc
ción de un gran aparcamiento 
subterráneo en la plaza de Cer-

vantes, si finalmente se lleva a 
efecto, no remedia la necesidad 
de encontrar aparcamientos inme
diatamente para que los coches 
no se vean obligados a circular in
terminablemente congestionando 
las calles. El problema del tráfico 
es sólo uno de los muchos que es
peran soluciones y sirve para ilus
trar la complejidad de éstas, pues, 
del mismo modo que el centro de 
la ciudad no puede esperar duran
te años un aparcamiento subterrá
neo para solucionar sus carencias, 
el gobierno municipal se enfrenta 
a problemas polifacéticos como 
qué hacer frente a compromisos 
poco convenientes, con las sen
tencias judiciales por cumplir, de 
qué modo imprimir su propio 
sello a la gestión cultural, cómo 
afrontar el desarrollo urbanístico, 
zanjar problemas internos en el 
ayuntamiento que llevan mucho 
tiempo enconados y un etcétera 
casi tan amplio como pueda ima
ginarse porque un cambio de titu
laridad partidaria en el gobierno, 
cuando las posiciones han estado 
tan enfrentadas como entre los 
partidos que hasta ahora han sido 
los del gobierno y el de la oposi
ción, no puede dejar de tener con
secuencias que vayan más allá del 
estilo de gobernar. 

Lo más importante para Barto
lomé González y para sus gober
nados es que el ya casi alcalde de 
Alcalá tenga presente en todo 
momento que los ciudadanos es
peran soluciones y no desean ins
talarse indefinidamente en la ex -
pectativa. El cuatrienio de Gonzá
lez ha comenzado a transcurrir -y 
a gastarse- desde el mismo mo
mento en que ganó las elecciones. 
El tiempo huye. 
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Conlianza v encargo-
¿Hay entre los 43 .000 votantes 

que han apoyado al PP y van a lle
var a Bartolomé González a la al
caldía una docena de personas de 
valía suficiente para que el ya casi 
alcalde pueda encargarles des
arrollar la política del PP en las 
instituciones vinculadas al ayun
tamiento? A primera vista -mejor, 
a primer rumor-, podría parece 
que no, que el analfabetismo es la 
seña de identidad más segura de 
las personas proclives al PP, por
que otra vez se habla y no se 
acaba de quiénes pueden ser quie
nes ayuden a Bartolomé Gonzá
lez a proyectar sus propósitos de 
alcalde sobre la sociedad complu
tense, esa que ha forzado la llega
da de su candidato al poder para 
que cambie cosas, no para que las 
deje como están. Bartolomé Gon
zález cometería un error y una 
descortesía rayana en el insulto a 
sus partidarios si entregara de 
nuevo a sus enemigos -no son 
sólo rivales políticos, son compe
tidores en lucha por la supervi
vencia- plazas fuertes de la ges
tión municipal. Muchos votantes 
del PP se irritaron en el 95 por el 
reparto de cargos que el alcalde 
pepero hizo entones desde el 
poder, aunque comprendieran que 
quizá Bartolo prefería pasarse de 
prudente en un ayuntamiento en 
el que al fin y al cabo estaba en 
una muy incómoda y frágil mino
ría y repartir el botín del poder 
para disfrutar más pacíficamente 
de su parcela. Por cierto, aquella 
prudencia no lo libró de perder el 
cargo en la siguiente pelea electo
ral. Se supone que recordará la 
lección. Por otra parte, las cir
cunstancias de 2003 son muy di
ferentes a las de 1995 porque hoy 
el Partido Popular tiene mayoría 
absoluta en la corporación muni
cipal y su capacidad ejecutiva 
sólo estará limitada por la ley. Por 
la ley y por la prudencia, pero no 
debe estarlo por el miedo. Así 
cabe suponer que los electores 
que han llevado al PP al poder, 
esos 43 .000 votantes, podrían 
sentirse decepcionados si Barto
lomé González rechaza el encar
go que le han hecho. Porque los 
votantes del PP no sólo han dado 
su confianza a Bartolo, también le 
han hecho un encargo. 
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Actores que participarán en el Festival Clásicos en Alcalá 2003 

Se inauguró el día 5 con París 1940, v se celebra hasta el 15 de iunio 

la 111 edición del festival "Clásicos en Alcalá" tiene un 
presupuesto de 456.800 euros 06 millones de pesetasJ 
El día cinco de junio se inauguró la tercera edición del Festival "Clásicos en Alcalá" con París 
1940 de Louis Jouvet en el teatro del Picadero, un nuevo espacio que se presenta con motivo del 
festival. Del 5 al 15 de este mes podremos disfrutar espectáculos para todos los gustos de teatro, 
danza o música. Aunque la gran novedad es que, por primera vez, participan compañías inter
nacionales y podremos asistir a la representación de varios estrenos nacionales. Para ello, se uti
lizarán cinco espacios: el Teatro Salon Cervantes, el Corral de comedias, el teatro La Galera, el 
teatro del Picadero y el Café- teatro El Abrevadero, donde se realizarán espectáculos nocturnos. 
Y, en la calle, tendrán lugar las actuaciones de "Del Arte della Commedia". 

La tercera edición del Festival 
"Clásicos en Alcalá" ya ha co
menzado. El cinco de junio tuvo 
lugar su inauguración con París 
1940, en el teatro del Picadero, 
antiguo picadero del cuartel de 
sementales y en lo que en un fu
turo próximo será el Centro de 
Sementalés. Este espacio, que se 
presenta con motivo del festival , 
alberga el patio donde en su día 
estaba situado el abrevadero, allí 
estará el también novedoso Café
teatro El Abrevadero, donde se 
ofrecerá programación nocturna. 

Luis Suárez Machota, concejal 
de Cultura, explicó: "El teatro del 
Picadero supone la intención de 
crear una identidad propia del 
festival de teatro de Alcalá de He
nares. Es la reivindicación de lo 
clásico pero con una voluntad de 
vanguardia" . 

El espacio en la calle se llenará 
con Del Arte della Commedia, 
iniciativa de la compañía alcalaí
na El teatro del Finikito que, jun
to con otras compañías europeas 
especializadas en esta forma de 
teatro, harán posible desarrollar 
este acontecimiento primero y 
único en su género en España. 

María Ruiz, directora del festi
val, asegura: "Cada año este festi
val ha ido creciendo y esperamos 
que así siga en el futuro, hasta lle
gar a convertirse en lo que todos 
deseamos, uno de los primeros 
festivales de España, situado en
tre los mejores, a la altura del de 
Almagro, Mérida o Sagunto. 
Nuestra ambición no tiene lírni-
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tes. Por ello, el festival ha ido 
cada año configurándose. Nos
otros somos un festival muy am
plio de clásicos, y lo que quere
mos es demostrar que los clásicos 
están vivos. Un festival como éste 
necesita del concurso y el esfuer
zo de mucha gente, aunque lo pri
mero fue la voluntad de la Comu
nidad de Madrid y del Ayunta
miento de Alcalá de Henares". 

Presupuesto: 456.800 euros 
(76 millones de pesetas) 
El presupuesto completo del 

festival es de 76 millones de pe
setas, según el concejal de Cultu
ra, Luis Suárez Machota. La Co-

. munidad de Madrid aporta 25 mi
llones, la Fundación Colegio del 
Rey otros 25, los patrocinadores 
privados unos 17, y otra parte, es
peran recuperarla con la venta de 
entradas. Los precios de las entra
das son los habituales del Teatro 
Salón Cervantes y este año no ha
brá abonos. 

Presentación de actores 
El martes 3 de junio tuvo lugar 

la presentación de las compañías 
y actores que conforman el festi
val. Al acto asistieron Luis Suárez 
Machota, concejal de Cultura, 
Manuel Peinado, alcalde de Alca
lá, Guillermo Baeza, gerente de la 
Fundación Colegio del Rey, Pa
blo Nogales, director del festival 
del año pasado y Juan Carlos Sa
vater, autor del cartel de "Clási
cos en Alcalá". 

Del lado de la compañías acu
dieron Elvira Andrés, directora 
del Ballet Nacional de España, 
para explicar Fuenteovejuna. Jai
me Millás, director de teatres de 
la Generalitat de Valencia, y los 
actores de Un Enernic del Poble, 
Enrie Benavent y Pilar Martínez. 

Verónica Porqué, Mariano Ala
meda e Isabel Pintor, para hablar 
del Sueño de una noche de vera
no. Francisco Ira Blanco y Toni 
Ponce, en representación de la 
compañia alcalaína Capocórnico. 
Natalia Dicenta, Carmen París e 
Ignacio García, los encargados de 
la parte más musical del festival. 
Manu Berástegui y Jesús Blanco, 
como actores de Opus Gay. Y de 
la comedia del arte: Carlos David 
Sanz y Eva del Campo, directores 
de esta parte del festival y del te
atro del finikito. 

Elvira Andrés 
La directora del Ballet Nacional 

señaló: "Estamos muy felices de 
que nos hayan invitado a este fes
tival, y en este espacio tan pecu
liar, que sin duda va a ser una ex
periencia tanto para el público 
como para los autores" . 

Y es que el ballet nacional re
presenta Fuenteovejuna, con una 
coreografía de Antonio Gades. 
Elvira explicó: "Llevamos repre
sentándola un año y medio y he
mos podido comprobar cómo una 
obra clásica, que todo el mundo 
conoce, llega a la gente con el 
lenguaje de la danza. Para ello se 
utilizan gran variedad de danzas y 

"Quere11os estar 
ala abra 

de 1111a1ro, 
Méñda o sa1unto" 

músicas que muestran la diversi
dad de nuestra cultura. De hecho, 
nunca antes se había montado en 
danza. Sólo lo hizo una vez un 
ballet ruso en los años 60" . 

Jaime Millás 
-El director de Teatres de la Co

munidad Valenciana afirmó: 
"Para nosotros es importante que 
el festival haya seleccionado una 
de las producciones públicas que 
hemos puesto en marcha esta 
temporada, Un enemigo del pue
blo, de Ibsen. Desde aquí, quiero 
apoyar al ayuntamiento de Alcalá 
en la tarea cultural que está des
empeñando con este festival, en 
el que clásicos no se entiende 
como antiguo si no que son clási
cos, algunos muertos y muchos 
vivos. Son proyectos teatrales que 
siguen teniendo una incidencia 
después de mucho tiempo en la 
conciencia de la gente. Este es el 
caso de Un enemigo del pueblo 
que representamos en valenciano 
con subtítulos en castellano, lo 
que es una valentía que enlaza 
perfectamente con la historia de 
Alcalá de Henares, donde convi
vieron judíos, árabes y cristianos. 
Esta es una obra escrita ya hace 
muchos años, que tiene una vi
gencia actual inmensa, especial
mente en la convivencia demo
crática". 

Pilar Martínez, una de las actri
ces de esta obra, señaló: "Para 
nosotros es un lujo estar aquí. 
Con este festival queremos hacer 
ver que la palabra clásico no tiene 
que estar asociado con tostón. Es 
un placer ver un clásico, eleva el 
espíritu de quien _lo ve, ya _que ha
bla de valores siempre vivos: el 
amor, el odio, el poder ... " . 

Enrie Benavent mostró cómo 
efectivamente, un clásico siempr~ 
está vigente: "Un enemic del Po-
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ble es un clásico rabiosamente ac
tual, cuando propusimos la fun
ción y en la primera tanda de es
trenos todo pareció muy bien, 
pero luego se hundió el Prestige y 
dio la impresión de que éramos 
oportunistas porque estábamos 
utilizando esta obra. Inmediata
mente después sucedió la guerra, 
luego las elecciones ... y El Ene
migo del pueblo está cada vez de 
más rabiosa actualidad. Mientras 
haya democracia y haya lucha del 
poder con la verdad, esta obra es 
un texto de una referencia brutal". 

Verónica Forqué 
Acudió junto con Mariano Ala

meda e Isabel pintor en nombre 
de la compañía que representará 
Una noche de verano. Dio la en
horabuena por este festival a Ma
ría Ruiz, su directora, y al conce
jal de Cultura, que en aquel mo
mento ya había abandonado el re
cinto: "Felicito a la directora del 
festival y al concejal de Cultura, 
que no sé dónde anda, estará muy 
ocupado como todos los políticos. 
Somos 16 miembros en la compa
ñía, ya estrenamos la obra en Se
villa el 8 de mayo, y esperamos 
que el público disfrute mucho con 
esta maravillosa función". 

Ignacio García 
Es el encargado de llevar a cabo 

un género que está en desuso hoy 
día en el panorama teatral y el pa-

Carmen París nos deleitará 
con su nueva versión de la clá-

sica jota aragonesa 

norama lírico. Ignacio García ex
plica: "Estrenamos la Contadina, 
que es una ópera erótica del siglo 
XVill. Se estrenó en España en lo 
que hoy es el Teatro Real. Es una 
historia sencilla entre un burgués 
poseedor de dinero y una campe
sina poseedora de encantos físi
cos y un intercambio mercantil 
entre ambos en que el burgués 
quiere saciar sus deseos con el 
menor dinero posible y la campe
sina quiere todo el dinero posible 
por cumplir con los deseos del 
burgués. Los hacemos con una 
compañía de cámara dirigida mu-

,,,,_ 

Verónica Forqué representará 
"El sueño de una noche de 

Verano", de William Shakespeare 

sicalmente por José Antonio 
Montaño. Se hará en italiano con 
sobre títulos en castellano". 

Natalia Dicenta 
y Carmen París 
Natalia Dicenta, actriz y can

tante, actuará como vocalista en 
el Abrevadero. 

Carmen París representará tam
bién en ese espacio su proyecto 
de jotas clásicas aragonesas: "Me 
di cuenta que aquí nos gustaban 
mucho las propuestas artísticas 
que venían de fuera, que consistí
an, sobre todo, en actualizar lo 

popular. Yo decidí hacer eso con 
!ajota aragonesa. Al principio na
die lo entendía, pero ahora aquí 
estoy, con mi proyecto, y esperb 
que a todo el mundo le guste". 

Manu Berástegui 
y Jesús Blanco 
Son actores de la obra Opus 

Gay. Explicaron que se trata de un 
espectáculo de variedades: "Son 
canciones breves, frívolas para re
presentar temas serios. Permite 
pasar un rato muy ameno y diver
tido, aunque siempre tienen ese 
trasfondo de pensamiento". 

Venta de entradas 
La venta anticipada de localida

des se hará hasta las 20: 15 del día 
de la función, y para todos los es
pectáculos y todos los espacios se 
centralizará en la taquilla del tea
tro salón Cervantes, en horario de 
lunes a domingo, de 11 :30 a 
14:00 y de 18:00 a 20:30. 

Los estudiantes, pensionistas y 
grupos de 20 personas tendrán un 
25% de descuento. Los amigos 
de la Fundación Colegio del Rey 
y centrales sindicales un 50%. 
Las entradas con descuento sólo 
podrán adquirirlas los beneficia
rios del mismo, y todos los espec
tadores que tengan una entrada 
con precio reducido deberán pre
sentar el documento que lo acre
dite al acceder a la sala. 

CIRCULOS Y SUENOS 
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SALAS DEL FUTURO MUSEO 
DE ARTE CONTEMPORÁNEO 

Exposición , 
JOSE CABALLERO 

••• Y verte, Federico, y ya no verte,lgnacio, 
y el plomo, Federico, como plata ya muerta 

sin luna de dos fríos en la larga 
oscura noche de Nazim Hikmet 
la guerra es langa y luto .•• 

-ocle~Ca6alletv, 1970 
Rafael Alberti , Roma - octubre - 1970 

20 de mayo - 1 O de julio 2003 

e/ Santa María la Rica s/ n ALCALÁ DE HENARES 
Horario de visita: Diario de 12.00 a 14.00 y de 18.00 a 21 .00 h. (Lunes cerrado) 
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Claros v oscuros 

Encuentro con un desconocido: 
Felipe Lázaro de Goiti 

Axonometría seccionada del Patio Mayor 

Ya son muchos los trabajos que se han he
cho sobre la fábrica del Colegio Mayor de 
San Ildefonso, alma mater de todos los cole
gios y colegios-conventos que inundaban Al
calá. Y, además de muchos, de excelente ca
lidad y abundante documentación. Pero en 
las tareas de investigación ha de estarse a 
aquello que puedan encontrar, incluso, ma
ñana. El seguimiento atento de varios de 
esos trabajos no me ha dado la posibilidad de 
encontrar a un tratadista de la Arquitectura y, 
con toda probabilidad, con actuaciones en 
obras de cantería en algún lugar de la fábrica 
del Colegio Mayor que, por la época, lleva a 
pensar en su intervención en el Patio de las 
Escuelas o de Santo Tomás de Villanueva. 

Con todos los respetos y afectos a quienes 
ejercen el noble arte de la Arquitectura, so
bre todo a los que son mis familiares y ami
gos, quiero recordar aquí que, su origen grie
go, estaba en archos=jefe y tektoon=obrero, 
que sería algo así como el jefe de los obre
ros, et capataz, al que ya Diego Sagredo en 
"Medidas de lo romano", 1526, página 12, 
define: "Mas otrosí has de saber que archi
tecto es vocablo girego; quiere decir princi
pal fabricador; es así los ordenadores de 
edificios se dizen propiamente architectos". 

Este paréntesis me permite decir algo del 
tratadista en cantería que me ha descubierto 
Diego Suárez Quevedo de la Universidad 
Complutense de Madrid, en el número doce 
de los Anales de Historia del Arte, de 2002, 
en las páginas 129 a 148. Se trata de Felipe 
Lázaro de Goiti que esconde sus manuscri
tos sobre su profesión y las habilidades ne
cesarias en la Biblioteca Nacional. Lázaro de 

a 

Goiti dice que "en este arte de trazar dichos 
Cortes, con razón se puede llamar luz de la 
buena arquitectura y flor de la práctica geo
metría ... porque así dicho arte de Cortes, 
como gloria del arquitecto, le consuma y da 
la última mano". 

Este cantero y arquitecto era medio vizcai
tarra y medio castellano, puesto que su ma
dre era de Leganés. A mayor abundamiento 
su obra se desarrolla en Castila y, especial
mente como maestro mayor de las obras 
de la Santa Iglesia de Toledo Se ocupó en 
"el arte de la arquitectura desde los 16 
años" y que parte de su actividad se desarro
lló en el entorno de Juan Gómez de Mora 
quien, por lo menos entre 1614 y 1617 tra
bajó en Alcalá en varias obras: proyecto para 
el Patio de las Escuelas, fachada de la iglesia 
de los jesuitas, convento de Las Bernardas 
Cistercienses. 

Antes y desde Miguel Ángel Castillo Ore
ja (Colegio Mayor de San Ildefonso de Alca
lá de Henares, Alcalá-Ensayo. 1980) veni
mos adjudicando el citado patio a Gómez de 
Mora, aunque luego lo terminara José Sope
ña. Mora ya había trabajado, y seguía, en el 
convento de la Encamación y en la Plaza 
Mayor, ambas de Madrid. Y en ese entorno 
trabajaría nuestro Felipe Lázaro de Goiti. En 
el año 2000, Roberto González Ramos, de la 
Universidad de Alcalá, en el Anuario del De
partamento de Historia y Teoría del Arte, 
sostiene que, tras los trabajos de García de 
Atienza, Valentín Ballesteros y Fray Alberto 
de la Madre de Dios, intervino en 1614 Gó
mez de Mora (1) y así hay una serie de reci
bos a favor de este arquitecto "por las traras 
y plantas que ha hecho para la obra del di
cho Colegio Mayor". Parece ser que sólo 
hizo las trazas, según González Ramos, y 
que no sería hasta el entorno de 1650 cuando 
se hicieron las obras que adjudica como ar
quitecto jefe de José Sopeña que terminaría 
en 1672 y a su muerte quedaría enterrado en 
la Capilla del Colegio Mayor al lado de Pe
dro Gumiel. 

Así pues, la obra de Gómez de Mora sólo 
serían aquellas trazas de 1614 y, además, es
tarían perdidas. Su proyecto no se llevó a 
cabo y cayó en el olvido. 

En ninguno de los autores que he citado 

e 

aparece la mención de 
Felipe Lázaro de Goi
ti, excepción hecha de 
Suárez Quevedo y su 
descubrimiento de los 
manuscritos en la Bi
blioteca Nacional. No 
parece estar entre los 

Juan García de Atienza. Alzado y planta de una crujía 
del Patio Mayor (principios del siglo XVII) 
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tracistas, cante
ros y arquitectos 
que trabajan en 
Alcalá. 

¿Por qué, 
pues, los cole
giales del Trilin
güe complutense 
le dedican los 
poemas laudato
rios que se inclu
yen en los cita
dos Anales de la 
Historia del 
Arte? Si trabajó 
en los ámbitos 
de Juan Gómez 
de, Mora, ¿por Alzado del Patio Mayor 
que no aparece 
para nada en los trabajos y en esos recibos 
citados? ¿Acaso sólo fue un tratadista, un te
órico del Arte y así y por eso lo conocieron 
los estudiantes de Alcalá? 

De la lectura de los poemas acaso sea este 
aspecto el que se pueda destacar y en esa 
condición debió de conocérsele por aquí. 

Poema laudatorio del Licenciado Juan 
Santos, colegial jurista del insigne San Jeró
nimo de los Trilingües de Alcalá. Soneto en 
alabanza del autor y su libro: 

Resucitas, oh úízaro eminente 
del tenebroso panteón de el olvido 
es esplendor a España que escondido 
no breves lustros ha llorado ausente. 
Animada por ti gloriosamente, 
que a gran padre Vztruvio has excedido 
vuelve a vivir con lustre más crecido 
del Arte Arquitectónica excelente, 
invención docta de tu ingenio claro 
que no aumento de doctas invenciones 
al mundo ofreces en tu asunto raro, 
porque glorioso en tanta acción blasones 
que lo dificil buscas sin reparo 
sin deberte lo fácil atenciones. (2) 
De este tenor son las décimas que le dedi

ca el maestro Gregario Valle, colegial médi
co, también del Trilingüe o las del también 
médico Juan Peribáñez, así como otros auto
res que ahorro para no herir la inteligencia de 
los lectores. 

(1).- ... "declarando algunos maestros de 
obras que conviene mudar la traza de la obra 
comenzada y edificar según la traza que ha 
dado Juan Gómez de Mora". 

(2).- He puesto en castellano moderno 
todo lo necesario para la mejor comprensión. 

franciscq Javier 
GARCIA GUTIERREZ 

Cronista oficial de Alcalá 

Alzado del Patio Mayor 
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Solos de saxo 

EL ROSTRO 
Kyle Morrison vivía de no

che porque, según decía él, de 
noche todos los gatos son par
dos, incluidos los tigres. En 
una de ellas, conoció en el Mia
mi a un tipo de ademanes extra
ños que después de apurar su 
quinta copa de ron añejo le dijo 
que vivía de la muerte. En el 
desarrollo de la conversación, 
Kyle no encontró un momento 
propicio para preguntarle a 
aquel fulano si era enterrador o 
carroñero y, tras la despedida, 
le entró esa inquietante sensa
ción que te produce el adiós de 
alguien que desearías que fuera 
definitivo pero sospechas que 
no va a ser así porque el reen
cuentro huele a inevitable por 
predestinado. Como si quedase 
pendiente entre ambos alguna 
cuestión vaga e imprecisa 
como que no está claro si la 
deuda ha quedado a cargo de ti 
o tú eres el acreedor y podrías 
sentarse tranquilamente a espe
rar que sea el otro el que cum
pla con la obligación. 

- Después, a solas en casa, 
-contaba Kyle a sus arnigos-
me asaltó una duda inquietante: 
si llega ese momento, ¿seguire
mos ambos en la misma igual
dad de condiciones? Eso me ha 
quitado el sueño y no le recu
pero ni bebiendo el mismo ron 
de caña que tomaba aquel tipo. 

Un ron cubano que se llama Le
gendario y tiene el mismo co
lor que la piel de una chica ha
banera que conocí en Cuba 
hace un par de años. A sus 
veintidós, ya estaba viuda y 
cansada de serlo. Creo que me 
envía las botellas como aviso; 
para que no me olvide de la 
boda que le prometí una noche 
en la que ella me hizo crecer y 
multiplicarme hasta llegar a be
berme siete mojitos en dos ho
ras. Pero, joder, es que ella me 
hacía de vaso. En sus cartas me 
pregunta cuándo le voy a en
viar el billete de avión pero yo 
me hago el loco y le contesto 
que sólo falta que mi ex-mujer 
firme los papeles del divorcio. 
Ella, claro, no sabe que no ten
go ex-mujer ni la tendré jamás. 
Después de todo, su ron tampo
co me cura ya el insomnio; así 
que estarnos en paz. Por cierto, 
aquel tipo tan siniestro que co
nocí la otra noche en el Miami 
no sé si será su ex-marido. Pue
de que se haya cansado ya de 
estar muerto y se haya venido 
aquí, como todos ellos, a ga
narse la vida en el boys del ta
natorio. Vivir de la muerte, lo 
que se dice vivir de la muerte, 
ya no lo hacen las gentes sin 
alma sino las almas sin cuerpo . 

Sergio Coello 

~ 
Dª Natalia Jiménez Ríos 

Vda. de D. Antonio Llamas González 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 2 de Junio de 2003 

a los 90 años de edad 

D. E. P. 

Sus hijos, Manuel, Ángel Francisco, Anto
nio, Josefma y Fernando; nietos, sobrinos y 
demás familia, agradecen de corazón a todas 
las personas que les han acompañado en su 
dolor. 

El funeral por su eterno descanso se cele
brará el Jueves día 12 de junio a las 20'30 
en la Santa Iglesia Magistral-Catedral de Al
calá de Henares. 

PUERTA de Madrid 
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ti) EL ORGANISMO OAGANISMO AUTONOMO 
MUNIC ! PALPARA El 
OESAAAOLLO ECONOM ,CO 

Excmo. Ayuntamiem o de 
AUTONOMO MUNICIPAL ~, • ~ 

DE 00 e 
Concejalía de Economía 

Empleo Y Turismo DESARROLLO Y EMPLEO ; 0 : •: \ 
0 ~•e\ 

ALCALA de HENARF.S 

INFORMA 
Hasta las 13 horas del día 16 de junio de 2003 pueden pre
sentarse en el Registro del OADE propuestas para tomar par
te en el Concurso Abierto que se señala a continuación: 

Expo. C10/2003: Consultoría y asistencia para la implantación 
de la bolsa de empleo del OADE. 
Plazo de ejecución: 120 días naturales. 
Tipo de licitación: 40.000 euros l.V.A. incluido. 
Garantía provisional: 800 euros. 
Garantía definitiva: 4% del importe de la adjudicación. 
Apertura de ofertas: el día siguiente hábil a la finalización del pla
zo de presentación de proposiciones a las nueve treinta horas. 

El examen del expediente podrá realizarse en las oficinas del 
OADE, sito en Plaza de los Santos Niños, s/n en horario de 9 
a 14 horas. Teléfono 91.881 .32.11 y Fax 91.882.60.02 

Anuncio en B.O.C.M. nº 128 de fecha 31 de mayo de 2003 

El coste del presente anuncio será a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, 2 de junio de 2003 

~ • Excmo. Aywtlamiento de 

ALCALA de HENARF.S 

Fdo.: Juan Antonio Pérez 
Gerente del OADE 

EL ORGANISMO ORGANISMO AUTONOMO 
M UN1CIPALP,. R A El 
OESMU~OLLO ECONÓMICO 

AUTONOMO MUNICIPAL 
1 

:..¿ í 
DE 00 e 

Concejalía de Economía 

Empleo y Turismo DESARROLLO Y EMPLEO ~ º: •: \º~•e\ 

INFORMA 
Hasta las 13 horas del día 16 de junio de 2003 pueden pre
sentarse en el Registro del OADE propuestas para tomar par
te en el Concurso Abierto que se señala a continuación: 

Exp. C09/2003: Servicios para la actualización de datos del 
Observatorio Local de Empleo de Alcalá de Henares corres
pondientes al segundo y cuarto trimestres de 2003. 
Plazo de ejecución: hasta el 15 de febrero de 2004. 
Tipo de licitación: 34.858,70 euros l.V.A. incluido. 
Garantía provisional: 697, 17 euros. 
Garantía definitiva: 4% del importe de la adjudicación. 
Apertura de ofertas: el día siguiente hábil a la finalización del pla
zo de presentación de proposiciones a las nueve treinta horas. 

El examen del expediente podrá realizarse en las oficinas del 
OADE, sito en Plaza de los Santos Niños, s/n en horario de 9 
a 14 horas. Teléfono 91.881.32.11 y Fax 91.882.60.02 
Anuncio en B.O.C.M. nº 128 de fecha 31 de mayo de 2003 

El coste del presente anuncio será a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, 2 de junio de 2003 

Fdo.: Juan Antonio Pérez 
Gerente del OADE 
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Tls.: 91 889 26 53 

91888 85 89 
FU.: 91 883 45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 91 88815 21 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Policía Nacional .......................................................................................... 091 
Policía Municipal ........................................................................................ 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos (Urgencias) .............................................................. 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) .................................... 91 888 39 62 
Agentes Forestales ..................................................................... 91 888 00 83 
Protección Civil ........................................................................... 91 882 84 53 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE .......................................................................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 88812 94 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ................................................. 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
Asociación de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC ............................................................................................. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado ............................................................................ 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 - 21 planta) ................ 91 879 65 02 I 03 / 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO,(AVERIAS) .......................................... 9188366 09 
Tienda TELYCO-TELEFONICA .................................................. 9188238 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas , Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElF.: 19491 26 26 02 - 26 2138 - e/ Vlrulllo Navarro. 5 v 1 

azuaueca de Henares IGUADAlAJARAJ 
llm. 44 Ctra. MADRID-BARCELONA 

PUERTA de Madrid 

Humor 

-=t-6-2003 

7 de junio de 2003 



Entrega de la medalla de plata a la Federación de 
Asociaciones de Vecinos de Alcalá y comarca (FCAVAH) 
Agradecemos que el Pleno Municipal haya concedido a nuestra Federación la medalla de pla
ta, lo cual no quita para que desde esta Asociación de Vecinos le digamos al Pleno Municipal 
el camino que aún falta para considerar mínimamente aceptable el funcionamiento de la de
mocracia entre éste y las Asociaciones de Vecinos. Veamos algunos ejemplos: 

• Déficit democrático en 
nuestra ciudad. Hay que tener 
en cuenta que hubo un 45% de 
abstención en las anteriores 
elecciones municipales y en 
éstas un 35%: Cerca de 50.000 
ciudadanos se han abstenido, 
el mayor partido ha tenido 
42.667 votos. 

• Participación ciudadana. 
Llevamos 28 años de democra
cia y aún estamos dándole 
vueltas a los reglamentos de 
participación. Los que ha habi
do sirven para poco. Al menos 
que se cumpla el derecho a la 
información publicando un bo
letín de los acuerdos municipa
les del Pleno y de la Comisión 
de Gobierno como exige el 
Art.197 del Reglamento de las 
Entidades Locales (R.O.F) 

• Plan General de Ordena
ción Urbana. El futuro de 
nuestra ciudad se le oculta a 
sus ciudadanos, no ha habido 
debate del mismo. Aprueban el 
Avance del PGOU sin el pre
ceptivo Informe de Impacto 
Medio Ambiental. ¿Para cuán
do la respuestas a la alegacio
nes? El debate ahora es más 
necesario puesto que se va a 
replantear el P.G.O.U por el 
nuevo equipo de gobierno. 

• Plan de Mejora del Casco 
Histórico. Que se cumpla el 
compromiso de su exposición 
pública por tres meses en un 
local céntrico. Que al mismo 
tiempo haya unas jornadas de 

Zona verde del Ferial/" Lunes". No es edificable. 
Busquen otro lugar para la estación de autobuses. 

(Zona de respeto para ver el Casco Histórico) 

información y debate con par
ticipación de las entidades ciu
dadanas. 

• El cuento del río. En todas 
las campañas electorales "nos 
cuentan el mismo cuento" . No 
queremos un río urbanizado. 
El río requiere limpieza, vigi
lancia, mantenimiento y re
forestación. El río es un entor
no natural que tenemos como 
recurso ecológico y debemos 
conservar. Una actuación tan 
agresiva como un recinto fe
rial lo degradaría y destruiría. 

• Zonas verdes. Donde exis
ten, muchas de ellas son bar-

bechos o escombreras. Se de
ben recepcionar acondiciona
das tal y como exigen las leyes 
del Suelo y los Reglamentos 
de Disciplina Urbanística. Y 
se deben mantener por las con
tratas, que para eso se les pa
gan muchos miles de euros. 
(No hemos visto que h~ya sido 
tema de debate electoral y nos 
preguntamos por qué) 

• Asociaciones sin local. 
¿Dónde van a guardar la me
dalla estos compañeros? 

• Sanidad en un barracón. 
¿Goza de salud urbanística el 
barrio que tiene su centro de 

... querría estudiar en un colegio ~ 
bilingüe en inglés como éste. 

PUERTA de Madrid 

salud en un barracón? Ese es el 
caso de Espartales. 

• Poder votar en el colegio 
cercano. Espartales y la Gare
na ¿cuántos kilómetros han te
nido que recorrer para cumplir 
con este derecho? 

•Gran Puerto seco. Se va a 
ocupar una extraordinaria vega 
de regadío para un puerto seco 
si ustedes no lo remedian .. , 
Con ello y la enorme expan
sión industrial que agotaría el 
término municipal nos conver
tirían en el mayor almacén de 
logística de España, lo que es 
un despilfarro de suelo y no 
crea apenas empleo. (Ese pare
ce ser el fondo del Plan Gene
ral). La finca de Investigación 
del Encín, que es pública, debe 
conservarse para su proyecto 
original . La Ciudad del Saber 
no debe ser un gran almacén 
de Madrid. 

• Problemas en los barrios. 
Son tantos que cada uno puede 
dar su lista. Seguridad, Zonas 
Verdes, Limpieza, Escuelas, 
Centros de Salud, Centros Cí
vicos, Centros de Atención a 
Ancianos, Zonas Deportivas. 
Y todo ello crea empleo. El 
desarrollo no sólo está en los 
ladrillos, la participación tam
bién es desarrollo. 

• ¡Bien está la medalla pero 
mejor es que nos escuchen y 
tengan en cuenta nuestros 
criterios! 

Es que es pagar y llorar 
y que el verde sea un barbecho, 
¿Es invertir en ciudad? 
¿Es ese nuestro derecho? 

Junta Directiva 
Asociación de Vecinos 

"El Val" 
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Enemigo mío: 
Es evidente que comprende

rá, que con toda probabilidad 
debo ser una de las personas 
que más deseaban el tropiezo 
político que usted ha sufrido 
ante las urnas. 

Asimismo, es evidente tam
bién que la ciudadanía ha de
jado suficientemente claro su 
inconformidad con gran parte 
de las decisiones que usted ha 
ido tomando a lo largo de toda 
esta legislatura. 

Sin embargo, por si le sirve 
de consuelo, mi sentimiento 
actual se acerca mucho más al 
alivio que a la alegria y el fes
tejo (y no será porque no ten
go motivo para ellos) . ¿Sabe 
usted por qué?, porque mi for
ma de obseIVar la vida me im
pide guardar rencores, y mu
cho menos almacenar odios. 
Por tanto, le deseo sincera
mente un futuro lleno de feli
cidad y prosperidad. Aunque 
de la misma forma y con la 
misma sinceridad, permítame 
rogarle encarecidamente que 
deje la política. no es lo suyo, 
aunque aún no se haya dado 
cuenta. 

Además, aunque usted es el 
máximo responsable de todo 
lo que ha ocurrido, en mi opi
nión, no es el único culpable, 
y me alegra mucho, que el que 
ha sido su primer teniente de 
alcalde haya confesado esa 
parte de culpabilidad, al no 
haber hecho frente a algunas 
de sus desgraciadas decisio
nes. Rectificación tardía, por 
inoperante, no obstante, de
muestrá carácter y sinceridad. 
¡Ojalá! en el futuro , el señor 
Suárez recuerde el daño cau
sado, y desde su ventana trate 
de cooperar en la construcción 
de esta ciudad. ¡Yo creo que 
tiene una deuda con ella! 

Hay otros muchos cómpli
ces-responsables del suceso, 
que esperando probablemente 
algún cargo de importancia, 
han estado apostando por su 
figura, como si de un profeta 
se tratase, pero de éstos, que 
creo todos conocemos, es me
jor, de momento no hablar, 
bastante tienen ya con las mi
radas fulminantes que caerán 
sobre ellos día tras día por las 
calles y plazas de esta ciudad. 

Quiero hacerle además una 

u Centrode 
"'1L Psicología Almabel 
Intervención Psicológica en todas las áreas: 
Niños, Adolescentes y Adultos 

Primera consulta gratuita 
P2 Estación 1, ese. izq. 12 A. 

28807 Alcalá de Henares - Tel.: 91 280 21 79 
almabel@alrnabelpsicologia.com 

www.almabelpsicologia.com 
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cartas 

Despedida v cierre 
advertencia, lo peor está por 
llegar, tendrá que ver según 
vaya pasando el tiempo cómo 
la mayoría de aquellos que 
practicaban "el deporte de la 
pelota" con usted, irán dejan
do de asistir a los partidos, 
aparecerán nuevas sensacio
nes, como "la del zumbido de 
oídos", las puertas se irán en
tornando poco a poco, hasta 
que acaben cerrándose "a cal y 
canto" (recuerda) . 

En fin , espero y se lo digo 
con el corazón, que ni usted, y 
mucho menos su familia lo pa -
sen mal. Que aprenda rápida
mente a encajar el peso de la 
mediocridad que se le va a ve
nir encima en el nuevo mun
do, llamado vulgarmente ¡el de 
a pie! , que le está esperando 
ahí fuera. 

Por desgracia, conociéndole 
lo que le conozco, me temo, 

que pasará mucho tiempo 
hasta que sepa interpretar to
dos y cada uno de los errores 
cometidos en estos "para olvi
dar" cuatro años. ¿Sabe cuál 
es la razón de por qué le va a 
costar reconocerlo?, ya se lo 
he dicho en otras ocasiones, 
pero voy a repetírselo, espero 
que por última vez: Usted se 
ha sentido tan superior al res
to de la ciudadanía, que ha lle
gado sin darse cuenta a des
preciarla, y el motivo de ese 
complejo de superioridad se 
produce cuando uno ha deja
do de seguir aprendiendo de 
los demás. Si se hubiera dado 
cuenta a tiempo de la cantidad 
de cosas importantes que le 
podrían haber enseñado sus 
hasta ahora vecinos, de la ri
queza y sabiduría que tenía 
ahí fuera, pero esa inconscien
cia, precisamente ha sido su 

talón de Aquiles, separándole 
radicalmente de su entorno y 
de sus ciudadanos. 

Enemigo mio: No queremos 
alcaldes como usted, proba
blemente, no lo sé, si quere
mos profesores como usted, 
pero repito alcaldes así. .. 
NUNCAMAIS. 

¡Ah!, se me olvidaba, a pesar 
de todos los pesares, a usted 
le aguarda "un puesto res
guardado" de trabajo, fijese 
bien, la vida efectivamente ha 
sido y sigue siendo benévola 
con su persona. Otros no han 
tenido tanta suerte, se fueron 
al paro directamente, muchos 
por sus caóticas decisiones. 
Así es la vida, a la que muchas 
veces tenemos que sonreír, 
pero maldita sea su justicia, 
aunque de esto, al menos, us
ted no tiene la culpa. 

Que le vaya bonito .. . pero ¡no! 
se lo ruego, ¡no! en la política. 

Miguel Ángel LÓPEZ 

En democracia, las urnas castigan v deciden sin ruidos ni nancanas 
Hace cuatro años, un grupo 

mayoritario de alcalaínos, votó 
por el PP para que gobernara 
en el ayuntamiento; sin em
bargo la unión entre IU y 
PSOE, aprovechando que PP 
no tenía mayoría absoluta, 
pusieron fuera de juego al 
candidato más votado; en una 
acción legal, pero éticamente 
fea. Las leyes lo permiten, 
pero no obliga a unirse con 
nadie. Hay que respetar el 
voto de los ciudadanos tal 
cual. Cada cual en su sitio y 
asiento. Los que votan PSOE, 
es porque no votan IU, ni PP. 
No es ético que posteriormen
te se unan sencillamente con 
el único fm de desbancar a un 
tercero, porque puede haber 
ciudadanos que no les importe 
y puede haber quienes se sien
tan decepcionados, e incluso 
ofendidos. Esta jugada fea por 
no decir sucia , ha pesado mu
cho en el voto de este año; por
que nos fastidia que se nos 
tergiverse la voluntad mayori
taria. Pero no sólo eso ha pe
sado en el voto para echar a la 
coalición PSOE-IU de nuestro 
ayuntamiento; los tristemente 
famosos bolardos, la terque
dad de mantenerlos contra 
viento y marea, su coste, el 
desbordamiento del tráfico 
dentro de la ciudad como con
secuencia de ellos, la frustra
ción e impotencia de los pe
queños empresarios del cen
tro, la desobediencia descon
trolada del tráfico en todas las 
calles donde las dobles filas 
son casi permanentes a uno y 
otro lado como en la calle Ma
nuel Azaña, el aparcamiento 
en plenos pasos de cebra, el 

aparcamiento encima de ace
ras tapando el paso a discapa
citados fisicos, la delincuen
cia, la falta notable de policías 
en las calles, las pintadas de 
los "garabateros" por todas 
partes, tanto en sitios públicos 
como privados; desentenderse 
de problemas pasándole la 
responsabilidad a la Comuni
dad Autónoma; la eternidad 
en las obras para remodelar 
sólo dos tramos de la calle Fe
rraz, en la cual se tardaron 
cinco meses; y por poner otro 
pequeño ejemplo más, recien
temente la eternidad para 
arreglar las rampas de entra
da y salida de vehículos del 
aparcamiento de Caballería 
Española; han sido factores de 
mucho peso para cambiar .de 
signo el ayuntamiento. Pero 
eso sí, tenemos flores , jardines 
y fuentes por todas partes y 
durante todas las estaciones 
del año, además de haber ad
quirido unos cuantos herma
nos regados por el mundo, cu
yos hermanamientos aparte 
de su coste, han servido para 
engrosar el álbum de fotos y 
las memorias del ayuntamien
to. 

Cuando dos partidos se jun
tan para dejar en minoría a un 
tercero, lo menos que pueden 
hacer es hacerlo muy bien y 
oyendo a todos, buscando so
luciones que satisfagan a la 
mayoría, porque son esas ma
yorías las que renovarán o no 
a los gobernantes. Con los bo
lardos, todos hemos perdido, 
porque la mal llamada peato
nalización, no es más que una 
prohibición de tráfico por de
cenas de calles, a la vez que 

las ha convertido en aparca
mientos privados, vigilados y 
gratuitos para quienes viven 
en ellas y para quienes el 
ayuntamiento conceda permi
so. Todos también querríamos 
tener en nuestra calle un 
aparcamiento asegurado y vi
gilado, sin tráfico, sin ruidos, 
sin dobles filas y pagando los 
mismos impuestos. Peatonali
zar es convertir las calles en 
aceras, sin tráfico, sin aparca
mientos, como la calle Precia
dos en Madrid. Pero para ello 
habrá que comenzar por hacer 
aparcamientos públicos sub
terráneos e igualmente habría 
que hacer una arteria paralela 
a las vías del tren por la parte 
norte desde la entrada por El 
Corte Inglés hasta enlazar de 
nuevo con la autovía, que des
ahogara el tráfico que ahora 
atasca la Vía Complutense a 
todas horas y todos los días. 
No se pueden cerrar decenas 
de calles comerciales así por 
las buenas y de espaldas a sus 
afectados. No ha habido cla
mor popular para cerrar calles 
al tráfico; que yo sepa nadie lo 
ha pedido. 

En circunstancias normales 
cuando las mayorías absolu
tas no son naturales si no cre
adas artificialmente, ocurren 
estas cosas. Seria bueno que 
otros aprendieran de este 
error. La peatonalización ha 
sido un rotundo fracaso y sus 
víctimas que en mayor o me
nor medida creo que somos to
dos, nos hemos manifestado a 
través de las urnas, sin ruidos 
y sin pancartas. 

Juan GARCÍA 

PUERTA de Madrid 



Señor Director del hospital 
Príncipe de Asturias: Bien a 
mi pesar tengo que manifes
tarme por la mala atención 
que presta este hospital, que 
usted dirige, por la escasez de 
material fisico y humano y por 
supuesto por la desatención a 
los enfermos. Déjese de aho
rrar tanto para méritos pro
pios, ya que no hace demasia
do tiempo recibió usted una 
medalla. 

Pero no fue por su buen tra
bajo hacia los enfermos, fue 
por lo que dejó de dar a estas 
personas que tanto necesita
ban del hospital y que usted 
no dio. Es vergonzoso que 
haya personas con esa res
ponsabilidad y se porten como 
usted. 

Deje su cargo, señor direc
tor, deje su cargo para otra 
persona más humana, nues
tra ciudad se lo agradecerá. 

Hace unos dos años tarda
ron ustedes más de seis meses 
en descub rir un cáncer de ve
jiga, después, por desgracia 
para mi hermano, ya fue tar
de, cuando después de todas 
las cosas que le hicieron le 
mandaron una "quimio" que 
estaba en experimentación y 
la tenía que autorizar el Minis
terio. Se pasó demasiado tiem
po hasta que un día el enfer
mo demasiado harto y enfer
mo tuvo que discutir con uste
des u n poco fuerte . Qué ca
sualidad , señor director, en 
dos días lo autorizó el Ministe
rio y toda la dirección sanita
ria. Mi hermano se fue por 
descuido de ustedes. 

Cinco meses después mi pa
dre ingresa en el hospital que 
usted dirige con una limita
ción pulmonar. Está ingresado 
unos días y lo manda a casa 
donde se tenía que suminis
trar oxígeno. En una semana 
vuelve al hospital llevado por 
una UVI, lo reaniman un poco 
y nos dicen que si hay alguna 
complicación nos avisarían. A 
mi padre lo pasaron a obser
vación el 24 de mayo y a las 
pocas horas empeoró hasta tal 
punto que cuando nosotros 
llegamos a la una del día si
guiente nos dijeron que mi pa
dre se estaba muriendo. 

ALUMINIO Y PVC 
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Al Director del Hospital Príncipe de Asturias 
tan valioso como el suyo, no 
traten a los enfermos y fami
liares con tan poco respeto. No 
tienen tiempo de comunicar a 
los familiares las noticias que 
tanto esperan, pero luego se 
les ve y se les oye hablar de 

casi todo . Vergonzoso tener un 
hospital que pagamos todos y 
por cierto no mal pagados. 

Para el bien del hospital de
díquese a otra cosa, señor di
rector, mucha gente se lo 
agradecerá. 

Miguel MUÑOZ 

Señor director, ni se digna
ron en llamar a los familiares . 
Es lamentable y vergonzoso 
que actúen así en nuestro 
hospital. Mi padre se estaba 
muriendo y lo llevan a hacer 
una ecografia. No sé para qué, 
se les murió en el camino el 
día 25 de mayo. 

Son demasiados fallos , ya 
sabemos que a nuestro hospi
tal lo llaman ahora más la "au
topista hacia el cielo" por de
cirlo suavemente. No le da ver
güenza, señor director. 

..Ante la contrapeatonalización" 

El día 27 entró en urgencias 
una enferma con síntomas de 
mareo, la pasaron a observa
ción donde estuvo tres días y 
ni siquiera la lavaron. Es de
masiado, señor director, que 
carezcan hasta de higiene. Sea 
más humano y respetuoso con 
los enfermos y sus familias. 
Quedan en informar a una 
hora determinada y se acuer
da hasta cinco horas después. 
No querrá que hablemos bien 
de usted. Cumpla con su obli
gación como profesional y 
como humano. Parece ser que 
no cumple con ninguna de las 
dos cosas. 

Seguramente si hubiera es
tado su padre, hermano, mu
jer, o algún hijo, seguro que 
habría sido todo diferente a lo 
que termíno de relatarle. Ya sé 
que usted se enteró por sus 
subordínados de enfermería o 
de Atención al Paciente que se 
presentó el día 29 una queja 
verbal, es íntolerante, señor 
director, que no haya nadie 
cuando se quiere reclamar 
algo y a veces aparece hasta 
usted cuando unas horas an
tes no hay nadie o están en 
quirófanos. Nuestro tiempo es 

A los políticos del Partido Po
pular y sus grupos de apoyo, 
tipo plataforma de comercian
tes complutense, me gustaría 
decirles que deben intentar 
comprender que el casco his
tórico de nuestra ciudad no es 
negociable y que su conserva
ción y realce está muy por en
cima de las intenciones co
merciales de unos y ambición 
de poder de los otros. Deben 
tener muy presente que ya en 
una ocasión histórica los ciu
dadanos crearon la Sociedad 
de Condueños, para salvar del 
atropello a que fue sometida 
Alcalá y que somos muchos, 
más de los que ustedes creen, 
los ciudadanos que disfrutá
bamos con un centro histórico 
embellecido, habitable y ali
viado del agobio automovilísti
co. Sería un sueño que, tras 
su "bajada de .. . bolardos", no 
volviéramos a ver de nuevo in
vadidas de coches las bellas 
plazas de nuestra ciudad, asfi
xíadas y atascadas las hermo
sas calles Colegios, Santiago, 
Libreros, Santa Úrsula, etc, . Y 
todo para poder llegar a la 
mismísima puerta del estable
cimiento elegido para com
prar, comer, etc. Aunque llega
do a tal punto, ¿qué hacer con 
el vehículo, si no es plegable? 

Los ciudadanos que disfru-

tamos con el paseo y tenemos 
sensibilidad para detectar la 
fealdad, de nuevo nos veremos 
invadidos por la ordinariez de 
los coches circulando ~~r be~ . 
Has calles diseñadas a escala· · 
humana y no para autos amo
tor. Nos pondrán en la tesitura 
de respirar el negro hollín de 
los motores u optar, de nuevo, 
por alejarnos de un centro his
tórico, otra vez degradado y to
mado por los coches. Incluso, 
dentro del culto al automóvil , 
ustedes pretenden poder acce
der al corazón mismo de nues
tra plaza de Cervantes, que in
evitablemente perderá su ar
bolado y será sustituido por 
un subsuelo negro y humean
te. ¿Les dejaremos cometer se
mejante atropello los alcalaí
nos? 

Por mi parte no espero que 
vayan a reflexionar ahora más 
que hace unos días. y ' sólo me · 
resta decirles que, en cuanto a 
mí y mi familia, no volveremos 
a comprar nada, absoluta
mente nada, en el casco histó
rico, mientras no pueda ir por 
él tranquilo y sin coches. Has
ta entonces, que les vaya muy 
bien en sus negocios, pero no 
será por la parte que me toca. 

Jos~ Ángel 
GÓMEZ CARRASCO 

CENTRO DE RECONOCIMIENTO DE CONDUCTORES, 
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En todo caso y en principio, 
bien por eso de la cultura 
contra la guerra. Todos tene
mos constitucionalmente el 
derecho a participar en nues
tra política por los cauces y 
en la forma que nuestras 
normas establecen. Empe
zando por la Constitución. 
Pues muy bien. Luego te ente
ras de que en esta platafor
ma, agrupación o lo que sea, 
están integrados bastantes 
personajes, como ya arriba 
dije, del mundo del espectá
culo. Mejor, que demasiadas 
veces no han sido precisa
mente los componentes del 
mundo del espectáculo, de lo 
que antes se decía la farán
dula, gentes cultas en exce
so, por muy liberales, progre
sistas y todas esas cosas que 
normalmente se ha dicho que 
son los actores, cantantes y 
similares ciudadanos. Claro 
que toda regla tiene su excep
ción. Por si fuera poco, se nos 
dice también que cultura con
tra la guerra está formada por 
un alto número de intelec
tuales. Intelectuales, o sea 
aquellos que componen la in
telectualidad, ese conjunto de 
personas de un país, que po
seen entendimiento, la cuali
dad racional del ser humano 
que le hace superior a lama
yoría. Y alú yo creo que se 
han pasado no un poquito si
no varios pueblos. Especial
mente ahora que tan degra
dados están esos términos de 
intelectuales y famos os. 
¿Cual de ambos conceptos es
tán hoy más por los suelos?. 

Este país conoció no hace 
mucho& decenios, al término 
de la incivil guerra del 36, la 
emigración de tantos y tantos 
intelectuales que por formar 
en partidos de la izquierda, 
en los partidos que se opusie
ron a la rebelión militar, fue
ron depurados, condenados o 
encarcelados -los que no per
dieron la vida- debiendo 
buscarse por Europa o por 
América su modus vivendi. Lo 

las confidencias de Don Miguel 

Cultura contra la guerra 
Cosas de las recientes elecciones. Raciales. 
De este país, claro. En otro con una mínima 
cultura democrática, no podrían suceder. 
Cosas propias de este país, del nuestro. Al 
parecer, disculpen si voy errado, un grupo de actores, ac
trices, cantantes, presentadores, directores de cine y otras 
personas con trabajos similares, formaron lo que se llamó 
o se llama cultura contra la guerra, una agrupación, aso
ciación o algo por el estilo, cuyo nombre casi lo dice to
do. Cultura, o sea ese conjunto de conocimientos o creen
cias que adquiere el ser humano como componente de una 
sociedad. Una de las muchas definiciones posibles, de eso 
que le dicen cultura. Contra la guerra, o sea esa ruptura 
de la paz entre dos o más estados. Todo seguido, cultura 
contra la guerra. Cualquiera en su sano juicio formaría 
parte de cualquiera de las muchas posibles culturas contra 
la guerra que se pudieran formar. Harto estoy de escribirlo. 

que sí fue un alivio para mu
chos países necesitados de in
telectuales, no dejó de supo
ner una importante sangría 
para nuestras universidades, 
institutos y para nuestros 
centros del saber, del ense
ñar y de la investigación. Eso 
sí que fue una intelectualidad 
arrojada a los leones, no una 
intelectualidad interesada o 
formada por vulgares estóma
gos agradecidos. Pero no nos 
dejemos confundir. 

Cuando un artista, que nos 
puede hacer reir o pensar en 
un escenario, o cuando algún 
cantante nos llega al corazón 
o a la cabeza por sus letras, 
por su música o por sus inter
pretaciones, está cumpliendo 
una real función social que to
dos debemos agradecer. Pero 
si desea el actor o el cantante, 
como ciudadano que es, parti
cipar en política, tiene el actor, 
el cantante o el director de ci
ne, muchos caminos: desde 
militar en un partido político, 
que ahora los hay y sin riesgo 
para el que quiera participar, 
para formar parte de una lis
ta, para mitinear o para traba
jar en la política como lo pue
de hacer cualquiera en demo-

cracia. Pero querer participar 
oblicuamente en la política, 
sesgadamente y desde el más 
vulgar de los populismos, 
nunca podrá ser rentable. Ni 
para ellos, ni para lo que di
cen defender. 

Si el espectáculo de formi
dables actores en la entrega 
de los premios Goya, fue real
mente lamentable, a mi modo 
de entender, que la elegancia 
en el hacer ha de ser siempre 
obligada y exigible, los últi
mos actos a favor de las can
didaturas de izquierdas y 
contra las derechas del país, 
ya han llegado al auténtico 
lodazal de lo impresentable. 
A saber, si actores y actrices, 
cineastas, cantantes y can
tautores quieren lograr el vo
to para la izquierda en contra 
de las derechas, están en su 
derecho. Y por cualquiera de 
los muchos medios que 
nuestras leyes y nuestra 
Constitución permite. Pero 
que se pretenda coaccionar al 
candidato que sea pidiéndole 
que retire su candidatura pa
ra que sus votos pasen a la 
izquierda, exigiéndole la reti
rada so pena de no permitirle 
hablar, ello nos da simple-

mente la idea que tales per
sonajes tienen de la cultura y 
de la intelectualidad. Por no 
decir nada de la democracia. 

Que carecen de cultura es 
obvio, pues lo menos que se 
debe tener es un elemental 
respeto a las minorías. Y que 
se trata de sujetos con una 
deleznable intelectualidad, 
quedó merídianamente claro 
en el vergonzoso acto que pro
tagonizaron en el Circulo de 
Bellas Artas -antaño cuna de 
verdadera cultura y de perso
nas intelectuales- . No voy a 
dar nombres de actores, actri
ces, directores de cine, can
tantes o cantautores pues en 
la vergüenza ajena que el acto 
me produjo, entiendo sería 
un honor para semejantes 
personajes que dejara aquí 
plasmados sus nombres. Pe
ro, a sensu contrario, sí 
quiero hacer mención de al
guno que supo salvar su pro
pia dignidad ante lo que allí 
aconteció: el propio Mendilu
ce, que allí ganó un montón 
de votos, descalificó a los or
ganizadores del acto· con la 
simple réplica de que esto es 
antidemocrático, al tiempo 
que recibía un abrazo de Mi
guel Bosé con un esto es una 
vergüenza y la declaración 
del director de cine Julio Me
dem de que se sentía abo
chornado. 

Y es que mira que ya es vie
jo aquello de zapatero a tus 
zapatos. Bueno es el apoyo 
del ciudadano, sea cual sea 
su profesión, a la opción polí
tica que entienda que deba 
hacerlo. Pero sin olvidar que, 
hablando de cultura y de inte
lectualidad, previamente -y 
alú va otro refrán- el movi
miento se demuest ra an
dando. Y sin olvidar, que 
quod natura non dat Sal
mantica non praestat. Que 
ya está bien de sacar los pies 
del tiesto y de confundir el cu
lo con las témporas. Y ya vale. 

Manuel GALVÁN FRADEJAS 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 
<válidos y asistidos> 
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• Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 
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Análisis de las elecciones 
locales en Villalbilla 

Las elecciones celebra -
das el pasado 2 5 de mayo, 
después de lo ocurrido con 
la elaboración de las listas 
en el Partido Popular y vis
tos los r esultados obteni
dos y . como consecuencia 
de ello la posición en que 
este partido ha quedado en 
Villalbilla. creo que mere
cen algunas pequeñas re
flexiones. 

En primer lugar quiero 
felicitar a la Plataforma In
dependiente Municipal 
(PIM) al haber conseguido 
la mayoría con sus siete 
concejales . Es por tanto un 
reconocimiento del pueblo 
de Villalbilla al trabajo rea -
lizad o en los cuatro años 
anteriores. En ese trabajo 
colaboró el Partido Popular 
en el cual estábamos María 
del Carmen García Urías y 
yo. No ten go que ser yo el 
que diga que hicimos am
bos un buen trabajo junto 
con el PIM y AIRVA, lo han 
dicho en varías ocasiones 
los que estaban gobernan
do con nosotros, pero en el 
Partido Popular por razo
nes e intereses que ya he 
denunciad o se cegaron a 
no reconocérnoslo a nin
guno de los dos. Bueno, 
pues ahí tenéis los resulta
dos. Se podrá vender como 
se quiera, incluso diciendo 
que se ha conseguido un 
concejal más, pero lo más 
importante es estar en el 
equipo de gobierno y evitar 
que los demás grupos sa
casen la mayoría. En am
bas cosas se ha fracasado . 
Por tanto, no se puede ha
blar de éxito, más bien de 
un rotundo fracaso por
que, aun suponiendo que 
el PIM fuese generoso y al 
PP se le ofreciera estar o 
colaborar en el equipo de 
gobierno, es sin ningún 
poder y sin posibilidad de 
decidir, es decir, estarían 
de invitados sin voz y sin 
voto. De todas formas el 
pueblo ha decidido las per
sonas que desean que los 
gobiernen los próximos 
cuatro años y pienso que 
está lo suficientemente cla
ro. 

Sigo sin comprender las 
razones que el coordinador 
general de pueblos Barto
lomé González, hoy alcalde 
electo de Alcalá de Hena
res, tuviese para consentir 
en Villalbilla una lista con 
tan poco peso, pero lo mis-
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mo que en nuestro pueblo, 
en pueblos de la comarca, 
como son Daganzo, Meco, 
o Torres de la Alameda ha 
fracasado.Así pues, espero 
que como alcalde, por el 
bien de Alcalá, sea mejor 
que como coordinador, ya 
que en esta faceta ha sido 
un auténtico fracaso . 

Se pensaba que con po
ner a Nora García en cabe
za de lista, una persona 
muy querida y muy conoci
da en el casco, se iba a 
arrasar. El resultado ha 
sido que precisamente en 
el casco es donde menos 
votos ha sacado y donde 
ha estado la equivocación 
de su elección como candi
data. En las urbanizacio
nes la gente que votó la lis
ta del PP ha votado al PP y 
no a Nora García porque 
nadie la conocía ni tampo
co ella ha hecho algún es
fuerzo por darse a conocer, 
pero en el casco sí sabían 
quién era Nora García y 
tan sólo ha conseguido 
289 votos, el PSOE 330 y el 
PIM casi ha doblado la lis
ta del PP con sus 544 vo
tos. Vemos, por tanto, el 
gran error que se cometió 
al elegir a esta chica como 
cabeza de lista, ya que es 
en el casco donde se le ha 
dado la mayoría absoluta 
al PIM y se ha perdido la 
posibilidad de volver a es
tar en el equipo de gobier
no y continuar con el tra
bajo que tanto nos costó 
poder entrar en las pasa
das elecciones. Es decir, el 
PP ha vuelto en Villalbilla 
donde estaba hace ocho 
años y todos unos años de 
trabajos perdidos. 

Otra cosa que se ha de
mostrado en estas eleccio
nes es que Villalbilla casco 
no es nacionalista, eran y 
no creo ni tampoco pienso 
que hayan cambiado algu
nos ligados o próximos al 
PP. Cosa que me alegro 
porque han decidido que 
los gobiernen gentes que 
aman Villalbilla porque en 
algún momento decidieron 
fijar su residencia en este 
bonito lugar. Estoy seguro 
de que lo harán bien por
que ellos también han de
mostrado en la pasada le
gislatura que quieren lo 
mejor para su pueblo. 

Ignacio GIRÓN 
CLARAMONTE 

CENTR9 EUROPEO 
CIRUGIA ESTETICA 

PODEMOS HACER REALIDAD 
TUS SUEÑOS 

• AUMENTO Y ELEVACIÓN DE MAMAS 
• DISMINUCIÓN DE MAMAS 
• LIPOESCULTURA ULTRASÓNICA 
• RINOPLASTIA (NARIZ) 
• OTOPLASTIA (OREJAS EN ASA) 
• AUMENTO DE LABIOS 
• ELIMINACIÓN DE ARRUGAS Y MANCHAS 
• AUMENTO DE POMULOS Y MENTÓN 
• ELIMINACIÓN DE BOLSAS 
• RELLENO DE SURCOS Y ARRUGAS 
• PEELINGS 
• MESOTERAPIA 

91 883 44 55 
FINANCIACIÓN HASTA EL 100% 

Pº de la Estación, l - Ese. Dcha. 2º E ALCAlÁ DE HENARES 
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Sobre el aparcamiento subterráneo, la peatonalización, 
las elecciones y otras actuaciones en Alcalá de Henares 

Muchó se viene hablando y 
movilizando de un tiempo a esta 
parte, para bien, como antídoto o 
reacción de autodefensa de la 
masa social, ante actuaciones ca
ciquiles, imperialistas, de caudi
llos bananeros, de nuestras auto
ridades munícipes, de la peato
nalización del antiguo casco ur
bano, incómodos bolardos y mo
dificación con aparcamiento 
subterráneo incluido, de la Plaza 
de Cervantes. Y cómo no, del re
sultado de las elecciones locales 
y autonómicas. 

Dicho de otra manera, las gen
tes se movilizan y nuestras auto
ridades locales no parecen haber 
encontrado un punto común de 

;. actuación racional que facilite la 
''ñ'Oftií.ál cohvivéncia entre las ne
cesidades urbanísticas, ecológi-

. cas, comerciales, humanas, so
ciales y turísticas del centro de la 
ciudad. He aquí su error, señores 
Peinado, Calles y demás. 

Sin duda, usted, señor Peina
do, máximo responsable del des

~~~~ <;> .!Í~_ci~~ que deja, se
]ütt eü éñ fa prensa local, . .. 
"tiene la conciencia tranquila". 
Por supuesto, usted no tiene con
ciencia (capacidad para entender 
y distinguir entre el bien y el 
mal) ni conocimiento. 

No tiene conciencia, porque a 
conciencia, nadie hace tanto mal, 
tanto daño, a una ciudad y sus 
habitantes. Y conocimiento, por-

' ·:·'. ... . que es muestra de alguien que no 
: "tiene conocimiento. Una de dos. 

O no se ha asesorado, o no ha sa
. , bido rodearse de asesores efi-

·: cientes. Doble falta de conoci
miento. Pero aún cabe más, us
ted y los suyos (PSOE e IU), esa 
supuesta izquierda, con pandere
tas y pancartas incluidas, avala
dos por una argucia legal, y des
de la • particulár interpretación 
que de' la democracia hacen, han 
usurpado una autoridad que el 
pueblo nunca les dio. Hicieron 
uso abusivo de ese rico tesoro 
que es la confianza del pueblo y 
despojaron al pueblo de sus prin
cipios electorales y otros, de for
ma que desde ese abuso, a espal
das del pueblo, supusieron que 
siempre, eternamente, de por 
vida, ''mantendrían la ciudad a 

~~-*'· ·" ; Y la tevolución . .. distinta de 
la que ustedes esperaban, se ha 
producido. La supuesta revolu
ción que ustedes habrían de lle
var a cabo en la vida municipal, 
se ha comido a sus hacedores: 
ustedes. 

Les está bien empleado. Les 
. , .. . ~ohYenían unas medidas de hu

·: ·: "-<.. . . nlildAd y cuatro años para penar 
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y meditar ... y el pueblo juez y 
justicia, se la han dado. Este ha 
sido un repetido caso de Fuente 
Ovejuna. . . "todos a una" ... 
aunque con variantes. 

Lamentablemente, estamos 
ante la misma disyuntiva en la 
Comunidad, pero tiempos mejo
res vendrán ... y volverán las os
curas golondrinas, o blancas pa
lomas ... es igual, que ambas son 
obra del Creador, a sus balcones 
a anidar. Y tal vez la luz de Es
peranza brille sobre las demás. 
Mientras- tanto, en tanto llega el 
nuevo tiempo ... oremos. 

Cuando redacto estas líneas, el 
secretario general del PSOE ce
lebra en Madrid la victoria ... 
¿qué victoria?, ¿cabe mayor pre
potencia? También el candidato 
de IU para la Comunidad, ya 
anuncia intervencionismo allá 
incluso, donde no les correspon
de ... ¡pero qué hambre y sed de 
poder tienen!. . . ¿Estarán cele
brando sus próximos funerales? 

Desde estas líneas, invito a la 
Plataforma Local que se ha cre
ado sin motivaciones políticas y 
sí en defensa del interés común, 
a movilizar a la ciudadanía espa
ñola en general, para que desde 
la acción popular (¿quinientas 
mil firmas?), se inicie una revi
sión de la Legislación Electoral, 
de forma que dejemos en un 
contenedor de reciclaje la actual 
Ley Electoral y el esperpéntico 
Dhont, y desde ya Ley Españo
la, las mayorías y aquellos con 
un mínimo de votos requeridos 
en función de la población, re
presenten los intereses comunes 
y no corno en la actualidad, en 
que una minoría muy mínima, 
en plan "gallito" corta e impone 
sus criterios. Cuando pocos (por 
decir alguien) les han dado su 
confianza. Esto, interpreto y 
desde el derecho de expresión, 
como fraude y burla electoral. 

Dicho esto, y anteponiendo 
los intereses comunes de la so
ciedad alcalaína en general, so
bre los personales, conviene ha
cer un pequeño ejercicio de me
moria, a fin de establecer los an
tecedentes de cualquier actua
ción en la ciudad. 

Me refiero específicamente, a 
la posible obra de modificación 
de la Plaza de Cervantes, a fin 
de acoger en su seno más inter
no un aparcamiento para vehícu
los y viabilizar con mayor flui
dez, el tráfico urbano, así como 
la disponibilidad más cercana 
posible de los servicios que se 
requieren (autobuses, taxis, am
bulancias, accesos a centros de 
salud y servicios municipales, 

comisaría, pequeños comercios 
e industrias, centros culturales y 
de ocio, y así un largo etcétera). 

Fue en 1975, cuando el Sema
nario PUERTA DE MADRID 
(Portada y página 13 -que en
tonces se numeraban- de 19 de 
julio de 1975 ... cuánto ha cam
biado ¿verdad?), entrevistó, con 
publicación de planos de 1973, a 
quienes a ustedes se dirige a fin 
de dar a conocer lo que en aquel 
momento se llamó proyecto, que 
más humildemente, se trató de 
unos bocetos con una ¿gran? 
idea llena de amplios contenidos 
y que era la actuación urbanísti
ca más ambiciosa para la ciu
dad ... transformación de la Pla
za de Cervantes en superficie, 
con nuevo diseño y la instala
ción de un aparcamiento subte
rráneo. 

La idea fue más tarde -en 
tiempos del alcalde señor Cam
pos- "fusilada" por el PSOE lo
cal, que en rrú opinión, más con
vertía el subterráneo en una gran 
galería-almacén de humos y ga
ses y acrecentaría el caos circu
latorio en superficie y tan pobre 
y mala fue, que hasta por los 
propios fue desechada. 

Hoy, con el PP ganador por 
mayoría absoluta, la idea ha sido 
nuevamente retornada. 

Ésta, sí pretende ser una gran 
actuación. Pero de la dirección 
del mismo (PP y técnicos), soli
citaría que no actuaran sólo so
bre el aparcamiento, porque se 
sienta obligado a realizarlo ya 
que así lo expone en su progra
ma. 

A ellos sugiero contemplen la 
posibilidad de ampliar -si técni
camente es posible- pensemos 
en obras para 10-15-20 años y 
no para ahora, con la Plaza de la 
Universidad. Bien individuali
zados o conectados bajo superfi
cie. De ellos, solicito se tenga en 
cuenta la modificación del ac
tual diseño funerario de los jar
dines. Unos y otros (ambas pla
zas) no se merecen la actual pre
sentación y diseño de mobilia
rio. 

Pediría también que para pro
teger los monumentos a Cervan
tes y Cisneros, se les ubique en 
el centro de unas grandes fuen
tes, a riesgo menor de contraer 
un reuma, aunque ambos no 
creo estén ya en ese riesgo. Así 
como el menor sacrificio de ar
boleda. Finalmente, las posibles 
incidencias sobre el entorno ur
banístico y viario. Ya que mala 
actuación será si se construye un 
aparcamiento (o dos conectados 
o no), y con ellos, se congestio-

nan los alrededores (calles del 
antiguo casco urbano) y si ade
más no se eliminan los malditos 
bolardos -que más debiera tener
los instalados en su cerebro 
quien los ideó que en las acera-. 
Y no digamos sobre los lesivos 
bolardos instalados en las calza
das, que además de romper co
ches, contribuyen al afeamiento 
de una urbe, tan bonita y a veces 
espaciosa corno Alcalá. Y que 
tanto han contribuido a la ruina 
del pequeño comerciante, a la 
mala prestación de los servicios 
municipales y a la carga (ya ex
cesiva, sin aparentes óptimas 
contraprestaciones de los fondos 
dinerarios, ya que de alguna for
ma hay que compensar los des
trozos ocasionados. Y que no los 
paga el señor alcalde ni edil al
guno de su propio bolsillo. De 
otra forma funcionarían estas co
sas, si cada cual se responsabili
zara de sus errores y pagara de 
su bolsillo y no del contribuyen
te. 

En resumen. Contemplen uste
des la idea del aparcamiento, 
pero corno parte de un todo y no 
de un hecho aislado, ya que esta
rían abocados a un rotundo fra
caso. Compatibilicen la posible 
peatonalización en determinadas 
zonas y a determinados horarios, 
con el aparcamiento. Acerquen 
la ciudad al turista y al ciudada
no residente respecto de la pres
tación de servicios. 

Hay mucha labor que hacer y 
curiosamente se basa en la fun
cionalidad de la ciudad . 

Las actuaciones no pueden ser 
individualizadas, han de contem
plar el todo. Es mucho lo que se 
juegan y mayor el daño que pue
den hacer con actos no controla
dos y llevados de un impulso que 
portara más ilusión que realidad. 

Para finalizar, sólo recordar 
que la idea no es de ahora, que 
viene de antes y que en aquellos 
tiempos, los gastos eran menos 
pomposos y la peseta no se podía 
gastar como ahora. No obstante, 
adelante. 

Pero nunca olviden que aun
que en estos momentos el pueblo 
está con ustedes, los nuevos edi
les, las cosas pueden cambiar. 
Permanezcan atentos. No den la 
espalda al pueblo. No cometan 
los mismos errores, o el pueblo 
les sentenciará. La historia, en 
ocasiones, está llamada a repetir
se. Tratemos de evitarlo demo
cráticamente, cómo no. 

Las elecciones, a la vuelta de 
cuatro años ... ¿Qué son cuatro 
años? 

Ramón-Luis Fdez. R. 

PUERTA de Madrid 
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Comentarios sobre esto v aquello ~~'-'& <' 

Peinado y sus más próximos han REGALADO 
por sus formas y errores la Alcaldía a Bartola 
Bartolo no ha ganado la alcaldía, la ha perdido Peinado 
Ya advertimos los viejos rockeros hace tres años en el Colegio de los Irlandeses, que 
ese no era el camino, y algunos muy contrariados estuvieron a punto de abandonar 
el encuentro porque no coincidían con nuestros análisis. No voy a cometer la tor
peza de señalar públicamente una a una las claves que han llevado a esta situación 
porque seria seguir dando bazas de victoria al PP, pero hay por lo menos quince fac
tores que han sido determinantes, y sobre todo el referente a la venganza de aque
llos/ as que se han sentido mal tratados. 

Reconozco la victoria del PP 
en Alcalá y, por supuesto, la 
libertad de cada ciudadano 
para votar por quien conside
ra más oportuno que le re
presente, pero me parece to
talmente injusto el resultado, 
sobre todo en lo que se refie
re a IU. 

Si se queria castigar el 
modo de proceder de Peina
do-Ocaña, no es justo casti
gar la gestión, el trabajo y el 
proyecto que presentaba IU 
con Calles a la cabeza y un 
equipo de hombres y mujeres 
que hemos y queremos se
guir trabajando por que los 
ciudadanos que viven en Al
calá dispongan de buenos 
servicios públicos y una ciu
dad más cómoda y atractiva. 

Nadie con un mínimo de 
objetividad podrá negar el 
trabajo que venimos hacien
do en el terreno de la cultura, 
el turismo, la sanidad, el 
abastecimiento de agua, la 
defensa de lo público, las po
líticas sociales, de empleo, la 
defensa de los puestos de 
trabajo y los derechos de los 
trabajadores alcalainos, y de 
los barrios. No sólo a través 
de nuestros grupos de conce
jales en todas y cada una de 
las legislaturas, tanto si he
mos estado en el gobierno 
como en la oposición, antes 
con el PCE, y desde hace 16 
años con IU. No sólo desde el 
ayuntamiento, sino a través 
del trabajo de nuestros ads
critos en los sindicatos, 
APAS, asociaciones de veci
nos, clubes deportivos, casas 
regionales y todo tipo de enti
dades ciudadanas. 

En los últimos cuatro 
años, sólo recordar los en
cierros por la Ley de Ex
tranjería, la Huelga General 
por el Decretazo del gobier
no Aznar, el convenio de 
Gal, la defensa de los traba
jadores de La Seda de Bar
celona, la M-300, las cigüe
ñas, solución de la deuda y 
los graves problemas del 
Cementerio Jardín, oposi
ción a la ecotasa, defensa 
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de la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe ante los in
tentos de algunos de me
ternos de coz y hoz en el 
Canal de Isabel Il, cobrán
donos el agua al doble de 
su precio actual. 

Nuestro trabajo en cultu
ra ha situado a ésta a nive
les nunca conocidos en Al
calá, en Turismo tres cuar
tos de lo mismo, en sani
dad, base del SERCAM, y el 
compromiso de construir 
un centro de especialida
des en El Ensanche, hospi
tal de Día para enfermos de 
salud mental, tres centros 
de salud en Espartales, Ga
rena y Juan de Austria, 
además de haber contribui
do con otras entidades so
ciales y políticas, para que 
se cuente con un hospital 
de día, y otro quirúrgico, 
en el Principe de Asturias. 
También que se adquiere el 
compromiso por la D.G. del 
IMS de hacer un estudio de 
ampliación de los servicios 
de urgencias de nuestro 
hospital. · 

No nos hemos presentado 
con las manos vacías, sino 
con trabajo duro y bien he
cho en colaboración con 
otras entidades sociales de la 
ciudad, y un programa serio 
con respuestas realistas a la 
mayoria de los problemas 
que todavía afectan a Alcalá. 

Bartolo y su equipo aparte 
de apretones de manos y de 
pasar alguna que otra por el 
hombro, y de dar algún que 
otro beso. que está bien que 
se haga, pues a todo el mun
do nos gusta que se nos 
preste un poco de atención, 
no ha hecho nada importan
te por esta ciudad, porque el 
titulo de Patrimonio se debe 
a dos acciones en las que no 
han tenido ni arte ni parte. 
La primera el convenio mul
tidepartamental que firma
ron los socialistas. La segun
da a mi compañera Teresa 
Galeote y a IU que presenta
mos la moción para que se 
iniciasen las gestiones para 

que se nos otorgase dicho ti
tulo, que ya va siendo hora 
de que alguien se lo reconoz
ca. A Bartolo se lo dimos 
unos y otros tinto y en jarro, 
para que todo el mundo se 
entere de una vez por todas. 

Bartolo sí tiene en su ha
ber el récord del sogatira y 
sus consecuencias, y otros 
acontecimientos de triste re
cuerdo en el centro sobre los 
que no se tomaron ninguna 
medida preventiva, espere
mos que ahora que va a ser 
el responsable de la seguri
dad ciudadana las tome. 

Lo que sí tiene previsto ha
cer Bartolo y sus Bartoli
tos /as nada más ser procla
mados/ as Reyes y Reinonas 
del supuesto Paraíso Alcalaí· 
no, es empezar con sus "pro
metidas BARTOLADAS". 
Pero que no se confunda 
aunque tenga 14 conceja
les, el 52% de los alcalaí
nos han votado opciones 
de izquierda que a poco 
que se lo propongan pue
den y deben plantear desde 
Ya, un gobierno de izquier
da roji-verde en la sombra, 
y una alternativa progresis
ta para las municipales del 
2007. 

Este gobierno en la sombra 
tendría el respaldo del go
bierno de la Comunidad de 
Madrid, que no es poco, pues 
las llaves de la despensa del 
dinero de las inversiones en 
un 70% están en la Puerta 
del Sol, en las consejerías, 
direcciones generales, y la 
Asamblea de la C.M., donde 
Bartolo y su PP están en mi
noría. Lo normal es que las 
inversiones que haga la 
C.M. en Alcalá en esta le
gislatura, que son las que 
mayor prestigio dan, las se
pan rentabilizar PSOE e IU. 

De otra parte, Bartolo tiene 
la responsabilidad de gestio
nar con acierto y sin errores 
el 70% del presupuesto mu
nicipal que son los gastos fi
jos, que dan poquísimo mar
gen a la lucidez y sí por el 
contrarío muchos dolores de 

cabeza, pues son habas con
tadas. 

El gobierno en la sombra 
tiene en la "Alternativa de 
Progreso 2007" una ·gran 
baza. No va a ser fácil des
plazar a Bartolo de la alcal
día, pero tampoco es impo
sible. ·, 

Con la incorporación de los 
1.419 votos del verde Santi
so, y 600 menos que hubiese 
sacado la candidatura de la 
verde para la ocasión Marta 
Luna. hoy el gobierno muni
cipal seguiría en manos de la 
izquierda. 

La izquierda alcalaína tie
ne en su haber nada más y 
nada menos que un trabajo 
de 24 años, que han dado 
como fruto una red de guar
derías, colegios, institutos, 
hospital, centros de salud, 
pabellones deportivos, ciu
dad deportiva El Juncal, 
centros cívicos, parques, 
parque natural, red de agua 
potable y residuales, depu
radoras, clubes de pensio
nistas y jubilados, bibliote
cas, centros culturales, mu
seos, salas de exposiciones, 
etc., etc., y nuevos barrios, 
urbanizaciones con monto
nes de nuevas calles y ave
nidas, que hacen de Alcalá 
junto a la recuperación de 
su patrimonio histórico, lo 
que hoy es. 

La propuesta de la derecha 
de Bartolo, fuera del cabreo 
de los bolardos, es un calco 
del Madrid del PP de Manza -
no. Túneles, socavones, poli
cía, privatizaciones, y oreja 
grande a la Alcalá de la al
mendra garapiñada. 

La izquierda tiene que 
responder a cada "Bartola
da", con propuestas serias, 
creíbles y realizables, por 
ejemplo a la alternativa de 
la Plaza de Cervantes, des
arrollo de equipamientos 
sociales en la manzana del 
cuartel de Lepanto (aparca
mientos, centro comercial, 
oficinas municipales de 
atención al público y de 
gestión de algunas áreas, y 
equipamientos municipa
les), equilibrando con ello 
el peso institucional y co
mercial del eje Plaza de 
Cervantes-Santos Niños, 
con el San Diego-antigua 
Plaza de Toros. 

Han sacado 14 conceja
les, pero el 52% del voto es 
la izquierda, por lo tanto no 
nos han derrotado, hay 
campo para recuperar el te
rreno perdido, no perdamos 
el tiempo, construyamos 
desde ahora mismo la Al
ternativa. 

Joaquín ARIAS 
ABENGÓZAR 
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El Horóscopo 
de Rosa del Sol 

ARIES 
(Del 21 de Marzo 

al 20 de Abril) 

SALUD.- Esta semana tie
nes que tener cuidado con los 
cambios de tiempo y cuidarte la garganta. Ojo 
también a las corrientes. 

DINERO.- Aunque estás en una situación 
favorable en el trabajo y tu econonúa va bien, 
cuidado si haces negocios, puedes arriesgar y 
perderlo. No es el momento para este proyecto. 

AMOR.- Si has comenzado una nueva rela
ción todo será positivo en este aspecto, pero de
bes evitar la impaciencia y tu mal humor. 

Número de la suerte: 4 

CÁNCER 
(Del 22 de Junio al 22 de Julio) 

SALUD.- Esta semana, que
rido Cáncer, te sentirás muy / 
bien a nivel físico y anímico. ' 
Intenta respetar los horarios de comida y sueño. 

DINERO.- Ten cuidado con el tema del di
nero. Si vas a comprar alguna cosa para tu casa 
no te precipites a la hora de pagar, pues a veces 
te sientes generoso pero te podrías arrepentir. 

AMOR.- Esta semana la sensibilidad de la 
seducción lucirá por sí sola. Todo esto te hará 
vivir momentos muy intensos con la gente que 
te rodea o tu pareja. 

Número de la suerte: 9 

LIBRA 
(Del 24 de Septiembre ~~~ 

al 23 de Octubre) 
SALUD.- Esta semana necesi-

tas irte con un amigo o amiga y 
desconectar un poco, para descargar tensiones. 

DINERO.- En estos días tendrás necesidad 
·de tirar trastos viejos y renovarlos por nuevos, 
por eso tendrás que echar mano de tu cartera. 
Cuida los gastos. 

AMOR.- Si no tienes pareja, tendrás algunas 
experiencias nuevas y algunas emociones. Esta 
semana no va a ser monótona, puede que el 
amor se realice con alguien físicamente guapa 
o atr'activa. ¡Suerte! 

Número de la suerte: 11 

CAPRICORNIO 
(Del 22 de Diciembre 

al 20 de Enero) 
SALUD.- Gozarás de un estado 

pletórico, pero cuidado con la espalda y piernas, 
podrías hacerte daño por una mala postura. 

DINERO.- Si asistes a alguna reunión, apro
véchala, los contactos y conocer a personas 
nuevas favorecerán tus intereses y podrían 
traerte gananc.ias. 

AMOR.- Intenta preocuparte más de tu pare
ja y no seas tan egoísta. Deberás poner más de 
tu parte por una relación afectiva y profunda y 
si tienes que expresar tu malestar por alguna 
cosa, hazlo cariñosamente y busca el momento 
adecuado. 

Número de la suerte: 2 

, de Junio de 2003 

Tarotista Espiritual 
Móvil: 652 819 555 

Consulta privada 

Semana del 
7 al 13 dejunio 

TAURO 
(Del 21 de Abril 
al 20 de Mayo) 

SALUD.- Esta semana tie
nes un impulso más fuerte y 
necesitarás cambiar tu aspecto con un nuevo 
corte de pelo diferente, mechas, o incluso un 
maquillaje nuevo. 

DINERO.- De momento tu bolsillo se está 
recuperando. En este periodo de tiempo co
menzarás a ahorrar. 

AMOR.- Durante estos días pueden surgir 
algunas diferencias con tu pareja. Procura bus
car tranquilidad y equilibrio y no te cierres en ti 
mismo, pues se complicarán las cosas. 

Número de la suerte: 2 

LEO 
(Del 23 de Julio 
al 23 de Agosto) 

SALUD.- Esta semana pue
des tener pequeños desajustes ~::;...oL.:J.~
digestivos y te dará síntomas de cansancio. 

DINERO.- Reflexiona si tienes que firmar 
algunos documentos, puedes empezar un nuevo 
proyecto que suponga un desembolso impor
tante. 

AMOR.- Estás en un periodo de una gran ri
queza emocional, tendrás diversiones con gru
pos nuevos en los que aprenderás muchas co
sas. Vívelos intensamente pues los planetas es
tán en conjunción perfecta para nuevos ciclos. 

Número de la suerte: 16 

ESCORPIO 
(Del 24 de Octubre al 22 de Noviembre) 
SALUD.- Durante esta semana 

tu salud será muy importante para 
ti. Te sentirás con mucha energía y serás capaz 
de cualquier cosa. Pero eso puede darte con
fianza y forzarte más de tus posibilidades. 

DINERO.- Estás pasando por un período fa
vorable para tus ingresos y economía. Puede 
haber posibilidad de un ascenso en el trabajo. 
Aprovecha esta racha. 

AMOR.- También en el amor estás de suerte, 
como estás lleno de energía. Despliega tus sen
timientos y darás mucho amor a la gente que te 
rodea. Si no tienes pareja, deberías optar por di
vertirte y salir y alternar. Aprovecha todas las 
ocasiones que puedas. 

Número de la suerte: 5 

ACUARIO 
(Del 21 de Enero 
al 19 de Febrero) 

SALUD.- Quizás estos días tengas que des
plazarte para visitar a una persona que se en
cuentra convaleciente en un hospital o clínica. 

DINERO.- Durante esta semana los asuntos 
de dinero van a ser importantes. Podrás tomar 
alguna decisión sobre tus intereses, pero refle
xiona antes de actuar. 

AMOR.- Escucha con atención a las perso
nas que te aprecian. Tus sentimientos serán va
lorados y correspondidos como mereces. En es
tos días tu relación puede ser tormentosa por tu 
carácter. 

Número de la suerte: 3 

GÉMINIS 
(Del 21 de Mayo 
al 21 de Junio) 

SALUD.- Tienes que re
activar tu circulación y para esto es necesario 
que realices ejercicio físico. 

DINERO.- Si has pensado cambiar de em
presa es un buen momento para poner en prác
ticas tus proyectos y conseguir tus objetivos. 

AMOR.- Puedes vivir momentos apasiona
dos pues tú tienes don de gentes y llamarás la 
atención de tu pareja, destacando en tu círculo 
de amistades y te sentirás satisfecho contigo 
mismo. 

Número de la suerte: 1 

VIRGO 
(Del 24 de Agosto 

al 23 de Septiembre) 
SALUD.- Ten cuidado con 

el estrés y el agotamiento. Recuerda que es más 
importante tu salud que el trabajo. 

DINERO.- Periodo lleno de actividades nue
vas a desarrollar. Conseguirás tus sueños en el 
terreno laboral y económico. 

AMOR.- Como sueles ser muy hogareño, 
sentirás necesidad de estar en casa. Semana de 
buena comunicación con tu amor y reunión de 
familiares. En ese momento estarás tranquilo y 
tendrás la comunicación que necesitas, pues ya 
sabes que sueles ser callado. 

Número de la suerte: 8 

SAGITARIO 
(Del 23 de Noviembre 

al 21 de Diciembre) 

SALUD.- Es buen momento 
en tu salud, pero tienes que evitar 
las cosas que te perjudican como el alcohol. El 
hígado es uno de tus órganos flojos. 

DINERO.- Esta semana tu dinero tendrá 
bastante movimiento y esto no te gusta, ya que 
tienes tendencia a controlarlo demasiado. 

AMOR.- Tus sentimientos pueden tener alti
bajos. Evita que tus emociones te nublen la rea
lidad. Sé sincero contigo mismo y con los de
más, tú ya me entiendes. 

Número de la suerte: 7 

PISCIS 
(Del 20 de Febrero al 20 de Marzo) 

SALUD.- Esta semana te darás 
cuenta de que estás perdiendo el 
cabello por lo nervioso que estás. Cuida tu piel 
y el cabello que son importantes para ti . 

DINERO.- Momento para sellar compromi
sos adquiridos. Esto implicará la firma de un 
contrato que beneficiará muchísimo el plan 
económico pero lee detenidamente la letra pe
queña o consulta a un abogado. 

AMOR.- Si no quieres tener problemas con 
tu pareja, hijos, o las personas cercanas a ti, 
pasa de los comentarios adversos y no te dejes 
intimidar. Haz oídos sordos a las personas que 
te hieren y escucha tu corazón. 

Número de la suerte: 22 
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Hablar con la administración 
española es como lanzar una 
desalentadora e inútil prédica 
en el desierto. La cacareada 
consolidación democrática con
cede al ciudadano toda la liber
tad del mundo para pagar, ver, 
oír y callar. ¡Punto! Repiten ad 
nauseam que la libertad de ex
presión es un derecho funda
mental, pero como se le ocurra a 
un contribuyente presentar una 
queja ha de saber que la tal pro
testa irá a la silente papelera, se 
limpiaran el culo con ella o le 
darán, en todo caso, una ambi
gua respuesta tipo oráculo como 
la que he recibido del Ministerio 
de Hacienda y firmada por la 
jefe de Servicio del Gabinete 
doña Olvido Alonso, que se 
pudo leer la pasada semana en 
este semanario PUERTA DE 
MADRID. Respuestas que no 
son más que sagaces pretextos e 
insolentes rodeos que, como 
siempre, van acompañados de 
referencias a tantas y cuantas le
yes, decretos y artículos, que pá 
qué contar. Y es que vivimos en 
un país tan saturado de leyes, 
decretos y órdenes ministeria
les, es tal la abundancia de nor
mas a las que pueden agarrarse 
los gobernantes en su gestión, 
que siempre tienen y encuentran 
una que les prohíbe y otra que 
les autoriza a hacer la misma 
cosa. 

Veamos. Mis exigencias como 
contribuyente, además de pedir 
claridad en los diversos Gastos 
de los Presupuestos Generales 
del Estado (PGE), fueron tres: 
que desapareciera la coletilla 
"sin fines de lucro" para que sa
liera a luz lo que esconde; su
presión de las subvenciones da
das a los principales pajarracos 
de esta esquilmada España 
-partidos políticos, sindicatos, 
iglesia y otros- ; y que se creara 
una nueva sección titulada 
"Subvenciones" en la que estarí
an reflejadas todas y cada una 
de ellas. 

Y se me dice, respecto a mi 
protesta por las expresiones 

En torno a los PG E 
"gastos diversos", "incentivos 
de rendimiento" o "material su
ministros y otros", que no se 
pueden expresar con mayor cla
ridad las denominaciones de los 
códigos presupuestarios porque 
se debe encontrar el justo equi
librio de aportar información 
concreta sin llegar al extremo 
de detallar tanto ésta que se im
posibilite la gestión. ¡Ahí es ná! 
¿Agarren a esa mosca por el 
rabo? ¿Qué tendrá que ver el 
equilibrio y la imposibilidad de 
la gestión con la simple y clara 
especificación de la misma en 
los PGE para que el contribu
yente tenga la información exi
gida y que merece? 

Sigo. También se refiere a 
que la expresión "sin fines de 
lucro" está ya acuñada interna
cionalmente. Pues muy bien. 
Pero no se trata de que esté acu
ñada - llevarse lo robado a Sui
za también es otro cuño interna
cional- , sino de que es falso de
cir: sin fines de lucro; porque 
en este cuco mundo no es posi
ble que nadie gane nada sin que 
lo pierda otro. "Lucrum sine 
damno alterius fieris non po
test", repito, aun pecando de pe
dante. Además, ¿cómo que sin 
fines de lucro? El cine español 
que es subvencionado, ¿no es 
un negocio lucrativo? Y cuando 
la caterva de zánganos libera
dos en los partidos políticos y 
sindicatos viven y zampan gra
cias a las subvenciones que les 
regala el gobierno y a los suel
dos que les pagan los empresa
rios por no trabajar, ¿no se lu
cran? Y cuando los de sotana y 
campanilla invierten en el mun
do del dinero las limosnas en
tregadas y subvenciones conce
didas, ¿no lo hacen con ánimo o 
fines de lucro? 

Igualmente, se hace mención 
al artículo 1 de la Constitución 
Española, que proclama el Esta
do Social y democrático de de-

recho, y la interacción -recipro
cidad- con los agentes sociales 
merecedores de un apoyo espe
cial por su contribución a la 
creación y desarrollo de las 
iniciativas que plantea la socie
dad, y por su lucha en la defen
sa de la democracia, el bienes
tar de los ciudadanos, la profun
dización de los derechos huma
nos bla, bla, bla. Bonito, ¿ver
dad? ¿A que hilan fino? Pues 
como por falta de espacio no 
me puedo referir a los agentes 
sociales y al apoyo especial que 
merecen voy a recordar mi opi
nión respecto a cómo han de 
darse las subvenciones. En mi 
escrito, le sugerí al señor Mi
nistro que el Estado ha de acu
dir con diligencia y premura a 
socorrer las necesidades más 
perentorias que sufra un ciuda
dano; pero no como limosna, 
sino por una sola vez y como 
solución total del problema; y 
que a partir de ahí, el estado no 
tiene por qué dar ni un solo pez 
a nadie más, sino la caña para 
que vaya a pescarlo el que se lo 
quiera comer. Eficaz manera de 
acabar con los chupópteros, con 
las sanguijuelas de toda la vida 
y con el fomento de la holgaza
nería. Por cierto, doña Olvido 
ha tenido un olvido casi imper
donable. No ha hecho mención 
a mi exigencia de la creación de 
una nueva sección presupuesta
ria titulada "Subvenciones" , en 
la que estarían especificadas 
todas y cada una de ellas y el 
nombre de la familia o institu
ción y la cantidad asignada. Por 
tanto, me doy por enterado de 
que no están dispuestos a clari
ficar los Presupuestos Genera
les del Estado en su partida de 
Gastos, y que prefieren que las 
subvenciones que otorgan los 
diferentes entes de la adminis
tración se mantengan ocultas 
tras el pestiño "sin fines de lu
cro". Es decir, las Cuentas del 

Estado han de estar bajo la cá
bala, el misterio, el oscurantis
mo, el chanchullo y el esto son 
lentejas. Por lo que seguiremos 
pagando y sin la posibilidad de 
saber a quiénes y a cuánto as
cienden las subvenciones que se 
les da a las numerosas pandillas 
de vagos y maleantes de este 
país, y detraídas del dinero que 
paga el contribuyente. 

Para terminar, sé, sabemos, 
que los cargos ministeriales o de 
libre designación - sujetos al 
sueldo de un currante- si quie
ren comer, se deben a lo esta
blecido -corrupción, corrup
ción, corrupción- y, por tanto, 
sólo se les debe achacar su cul
poso silencio; pero los políticos, 
gobernantes y responsables di
rectos de la permisividad, man
tenimiento y desarrollo desafo
rado al que han llegado las clo
acas -valga la metáfora- que 
arrastra el sistema desde la no
che de los tiempos, no tienen 
disculpa alguna; aunque hablen 
y no paren de lo güeno y lo bien 
que está tó, cuando saben que 
las ratas han crecido y engorda
do en cantidad, que a estas altu
ras deben ser ya trillones los 
ejemplares de la familia y que 
las aguas fecales están a punto 
de levantar las tapas de las al
cantarillas y salir en torrente. Y 
como la única manera de acabar 
con esa cosa es la de arreman
garse y meterse en ellas a fin de 
sanearlas, no habrá solución 
mientras no se ponga manos a la 
obra. Obra que no es más que la 
necesitada revolución . Algo 
que, desgraciadamente, no ve
rán nuestros ojos, ya que hasta 
el robot Llamazares grita: ¡gue
rra, no! ¡Huy! ¡Qué susto ! 
¡Zape! Por tanto, tendremos que 
esperar el milagro de que el in
telecto consiga darle la vuelta 
al sistema como si fuera un cal
cetín para que España no sea 
nunca más regida y administra
da por una especie de asocia
ción con fines ilícitos: un moni
podio. ¡De pena! 

Jaime TUR JEREMÍAS 

SANEAMIENTO Y CONSTRUCCIÓN, S.A. 
· Le ofrece: 

Todo lo que usted necesita para 
• Embellecer y equipar su jardín y piscina 
• Climatizar su hogar. 
•Amueblar y adornar su baño y cocina. 

CAMPANA VERANO: Disfrute hoy y no pague hasta dentro de 3 meses 
San José, s/n. 
28806 ALCALÁ DE HENARES 
Tlf.: 91 882 69 58 

7 de iunio de 200J 

- ESPECIALISTAS EN MATERIALES CONSTRUCCIÓN 
Pº de los Curas, 25 - 29 

28803 ALCALÁ DE HENARES 
Tlf.: 91 888 05 15 / 91 888 45 11 - Fax: 91 888 00 90 
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El primer 
trabajo público de los 
Zapadores Minadores 
Godoy pronto quiso poner en 

práctica lo emanado del Real De
creto de la creación del Regimien
to y la ocasión no podía ser más 
propicia. Teniendo el consejo de la 
ciudad la forma de subvencionar 
los empedrados sin tener que gra
var sus Propios y contando con un 
personal especializado en la direc
ción de obras, ya que para la elec
ción de Maestro Mayor de Inge
nieros "se debía elegir al sujeto 
más sobresaliente en el conoci
miento de las matemáticas, Levan
tamiento de planos, nivelaciones, 
corte de perfiles, principales par
tes de la arquitectura práctica de 
obras y conocimiento de Los mate
riales del país" (8) y utifüar parte 
del legado que en 1803 fue traído 
de la Academia de Barcelona a la 
de Alcalá, entre los cuales se en
contraban 232 aparatos de topo
grafía y más de 2.000 volúmenes, 
significando para el erario munici
pal un gran ahorro. 

Con fecha del 24 de febrero el 
Presidente del Consejo de Castilla 
mandó: "los planos que se man
daron formar se entreguen por el 
Procurador Sindico General de la 
ciudad al Sr. Coronel Don Vicente 
Heredia para que éste pueda for
mar los cálculos del coste de los 
empedrados por el orden de sus 
calles y tránsito más necesario". 
El Ayuntarillento acordó "se pasen 
a dicho Sr. D. Vicente Heredia, 
Coronel del Regimiento de 'Zapa
dores Minadores, establecido en 
La ciudad para entregar los planos 
que se expresan" (9). 

Pero Godoy y el Consejo de 
Castilla no sólo se conformaba 
con que el personal del Regimien
to hiciese el presupuesto y levan
tase los planos de los empedrados, 
sino que en los mismos se incluye
sen más de 3.000 varas de alcanta
rillado nuevo, y lo más importan
te, se quería asegurar el llevar a 
buen fin tan importantes mejoras. 

Con fecha 13 de septiembre de 
1804 el Presidente del Consejo de 
Castilla, D. Juan de Urbina, dice a 
los Sres. Justicia del Ilustre Ayun
tamiento de Alcalá de Henares: 
"Entre tanto el Consejo resuelve 
prorrogar los arbitrios destinados 
a desaguar y empedrar Las calles 
de esa ciudad, conviene no retar
dar una obra de que han de resul
tar a ese vecindario Los efectos 
más favorables, y por Lo tanto de
seando yo, asegurar el acierto de 
esa ejecuxión solicito del Briga
dier D. Vicente de Heredia, Coro
nel del Real Regimiento de 'Zapa
dores destinado en la actualidad 
en esa (precedido el beneplácito y 
permiso del Señor Generalísimo y 
Príncipe de la Paz) se sirviese to
mar a su cargo la dirección de 
esta obra, y habiendo accedido 
por el amor que profesa a esa ciu-

2! de mayo de 200! 

Primera misión de paz de 
los Zapadores Minadores (11) 
dad; y Lo mucho que Le interesa su 
salubridad no puede perderse un 
momento, por lo que nombrara 
usted a uno de sus individuos para 
que ante D. Alfonso Pérez Torre 
sano, subdelegado de rentas a 
quien he comisionado por el mis
mo fin, con iguales comisiones fa 
cultades que el Comisionario de 
la ciudad, se presentan ambos al 
expresado D. Vicente de Heredia 
para con su acuerdo dar las dis
posiciones convenientes a la eje
cución de la obra, Librado para 
ello contra Los 116.540 reales de 
vellón que resulta en fondo hasta 
fin de junio, según testimonio del 
escribano del ayuntamiento ... " 
(JO). 

El 23 de septiembre de 1804 el 
Coronel D. Vicente de Heredia 
hace una petición: " ... y el Ayun
tamiento le libra 15.000 reales de 
vellón para que los perciba el ma
yordomo de Propios de la ciudad y 
con ellos empezar a satisfacer los 
gastos que se causen a consecuen
cia de La obra y se abra la cuenta 
el 25 del corriente, como proce
dentes del arbitrio de ocho mara
vedíes en azumbre de vino desti
nado a este fin" (11). 

El día 22 de enero de 1805 el 
Presidente del Consejo de Castilla 
D. Pedro de Mora y Lomas, comu
nica al Ayuntamiento de Alcalá 
que con fecha 6 de agosto de pasa
do próximo, "manifestando haber 
dispuesto con acuerdo del Exce
lentísimo Sr. Príncipe de la Paz, 
darse comienzo a La ejecución de 
Los empedrados de las calles y al
cantarillas de la ciudad de Alcalá 
de Henares, bajo La dirección del 
Real Cuerpo de 'Zapadores Mina
dores, faltando por cubrir 77.503 
reales de vellón para el completo 
de Los 231. 759 reales de vellón en 
que se ha regulado el coste de di
chas obras por el Capitán del re
ferido Cuerpo D. Pedro Guindas, 
por lo que no hallándose otro me
dio menos gravoso para el vecin
dario se prorrogue dos años, me
diante la necesidad de las referi
das obras ... o el tiempo que sea 
precisamente necesario a cubrirse 
el déficit de los mencionados 
77.503 reales de vellón, ejecután
dose Las obras bajo La dirección 
del Coronel y oficiales del Real 
Cuerpo de 'Zapadores (12). 

El día 5 de enero de 1805 el Con
sejo de Castilla nombra a Isidro de 
la Calzada presidente de la Comi
sión de Empedrados. Tal vez este 
Isidro sería un hombre de confian
za del Consejo ya que unos días 
después, el 23 de enero del mismo 
año, el Consejo lo dice: "Que to
mará el cargo con el afecto propio 
de su distinguido celo" ( 13 ). 

"Los empedrados empezaron el 
día 11 de julio de 1805, siendo es
tos ejecutados por Los maestros 
empedradores, vecinos de la Villa 
y Corte de Madrid Juan Lozano, 
Domingo Femández y Juan de 
Prados, los cuales ajustaron cada 
tapia de 50 pies superficiales en la 
cantidad de ocho reales de vellón, 
siendo de cuenta de los mismos 
los desmontes y remehidos, empe
drados y pisado, y de cuenta de la 
obra sacar los escombros al cam
po, poner en la obra tierra y can
tos y recevar con arena todos Los 
empedrados, con esta condición 
empedraron desde la Puerta del 
Vado hasta en medio de La Plaza 
de Abajo y la calle de Escritorios, 
parte de La calle de la Victoria, 
Plaza de Santa María la Rica, pla
zuela de la Merced Descalza, ca
lle de Las Recogidas, de la del Pa
sito y de las monjas Catalinas, el 
soportal del Rosario, el de las Ver
duleras, el de Los Oficios y parte 
del de la Navarra, y en La Ronda 
se ha hecho la cuneta atravesando 
todo el camino para recoger Las 
aguas de La zanja que se esparcía 
por el camino, importando todo 
14.530 reales de vellón" (14). 

Este documento tiene la confor
midad del Capitán D. Vicente Sán
chez Boado, Capitán Primero del 
Cuerpo de Ingenieros del Ejército 
y del Regimiento Real de Zapado
res Minadores. 

Para los conductos de las tajeas 
de las casas particulares se cons
truyeron 29 rejas (posiblemente 
éstos eran los únicos alcalaínos 
que en el mencionado trayecto hi
cieron la acometida a la alcantari
lla y por lo tanto los únicos hacen
dados de las dichas calles) igual
mente se construyeron dos rejas 
grandes que se pusieron en la des
embocadura y la plana que lleva 
junto al Pasito, éstas con sus per
nios y chavetas para abrirles y ce
rrarles, habiéndose gastado en 
ellas 26 arrobas de hierro a 42 re
ales la arroba de vellón cada una, 
importaron 1.092 reales y fueron 
construidas por Ruperto de San 
Antonio, maestro de herrero y ve
cino de Alcalá de Henares. 

Las obras deberán seguir su cur
so normal en cuanto a la dirección 
y ejecución, lo que parece que el 
Ayuntamiento no llevaba de ma
nera correcta era el rendir cuentas 
de lo gastado en las mismas, ya 
que el Intendente general del Rei
no con fecha 7 de noviembre de 
1805 ordena al Ayuntamiento que 
le rindiera cuentas de lo alcanzado 
por los arbitrios destinados a las 
obras de alcantarillado y empedra
do desde su establecimiento hasta 
diciembre de 1804. Estaba obliga-

do el Ayuntamiento a llevar un li
bro con todo el vino que entraba 
en la ciudad con indicación de las 
arrobas, propietario, procedencia 
y destino del mismo, así como 
todo lo gastado en los empedrados 
y alcantarillados en cuentas gene
rales tanto de personal como de 
material todo ello con el visto bue
no del Brigadier del Real Cuerpo 
de Zapadores Minadores, pero el 
Ayuntamiento era reacio a rendir 
tales cuentas, de nuevo con fecha 
30 de noviembre de 1806 el Inten
dente recuerda al Ayuntamiento 
"que el 7 de noviembre y el 20 de 
marzo solicito las mencionadas 
cuentas de entrada y de gastos y le 
ordenaba que las cumpla inviola
blemente por parte del Ayunta
miento lo mandado por el Supre
mo Consejo el 19 de enero de 
1805 sobre La administración de 
Los arbitrios para empedrados y 
alcantarillado, pidiendo además 
el estado de la obra y lo gastado
para pasarlo por mi mano al In
tendente Provincial a dicho Su
premo, dándole un último aviso, y 
de no ejecutarlo tomara una serie 
providencia sin perjuicio de lo que 
determinara el Consejo" (15). 

Por el temor a las medidas que 
el Consejo de Castilla parecía es
tar dispuesto a tomar contra el 
Ayuntamiento éste dio una cuenta 
detallada de lo gastado, ascendien
do dicha cantidad hasta fin de di
ciembre de 1806 a 293.013 reales 
de vellón. 

Con fecha 9 de marzo de 1807 el 
Corregidor de Alcalá de Henares 
le dice al Sr. Coronel del Real 
Cuerpo de Zapadores Minadores 
lo siguiente: "Muy Señor mío: Los 
empedrados de calles de esta ciu
dad han merecido la atención de 
la superioridad y señaladamente 
del Excelentísimo Señor Generalí
simo Príncipe de La Paz, quien 
tuvo a bien la propuesta de mi an
tecesor encargar a ese Real Cuer
po de 'Zapadores Minadores la 
ejecución ge dichas obras bajo la 
dirección de su Caballero Coronel 
el Brigadier D. Vicente de Heredia 
pero habiendo fallecido este, pa
rece que esta ocurrencia halla 
sido motivo para que esta obra 
esté muy al principio y siendo 
como son de su recomendación, y 
muy útiles a la salud pública, no 
he podido menos de hacerlo pre
sente al Excelentísimo Sr. Genera
lísimo, proponiéndole que conven
dría que usted como Coronel de 
ese Real Cuerpo, continuara en
cargado de la dirección de dichas 
obras, según lo estuvo su antece
sor y habiéndome contentado S.E. 
que venía en ello y que así lo pre
venía a V.S. por medio del Sr. D. 
Antonio Samper, me ha servido de 
mucha satisfacción y no dudo que 
Bemardino García aprejador de 
dichas obras consta que desde la 
Plaza Mayor del Mercado hasta la 
calle del Carmen Calzado cuya lí
nea consta de 160 varas esta pre
parado para el empedrado y he-
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cha la targea de mampostería, co
rrida ilada de berdugo y cubierta 
de piedra de sillería, con los pozas 
y tragaderos; Que desde el punto 
de la calle Carmen Descalzo has
ta c_l Hospital de Antezana que hay 
70 varas está hecha la targea y 
pasillos de mampostería y prepa
radas las piedras para cubrir la 
mayor parte; Y que desde dicho 
Hospital de Antezana hasta la 
Plaza de Abajo que hay 240 varas 
está hecha la alcantarilla de 
mampostería y bóveda de ladrillo 
y preparado para el empedrado 
desde la Plaza de Abajo hasta fue
ra de la ciudad, incluida la calle 
de Escritorios y las calles colate
rales con la plazuela de la Merced 
Descalza y Santa María la Rica, 
están todas incluidas en todo con 
la hijuela de las casas particula
res" (16). 

De esta relación nos podemos 
hacer cargo de la importancia de la 
obra llevada a cabo bajo la direc
ción del Sr. Brigadier Heredia ya 
que esta abarcaba una parte im
portante del casco antiguo. Traba
jo completado por el Segundo Co
ronel del Real Regimiento de Za
padores Minadores y no relaciona
do como tal en el Estudio Históri
co del Arma de Ingenieros que se 
publicó con motivo del 1 º centena
rio del Cuerpo y del cual nos dejó 
información el arquitecto de la 
misma Bernardino García, el cual 
en un informe nos relata el estado 
de la misma y el desarrollado por 
el Coronel D. Manuel Pueyo, éste 
dice así: 

"Certifico que Bemardino Gar
cía, aparejador de la obra pública 
que de Orden Superior se está eje
cutando en esta ciudad de Alcalá 
de Henares para el desagüe de las 
calles y empedrado de ellas; bajo 
la dirección del Sr. Coronel del 
Real Cuerpo de 'Zapadores Mina
dores D. Manuel Pueyo; que el es
tado que al día tiene es el siguien
te: Desde el medio de la calle Ma
yor frente del Hospital de Anteza
na que es donde principio la al
cantarilla principal hecha de la
drillo y cal, con la bóveda de ros
ca se concluyó toda su dirección 
desde este punto a la Puerta del 
Vado, que hay 830 varas en línea 
y en esta se han introducido el ra
mal que viene desde la Plaza del 
Piojo, tomando el agua de la fuen
te, siguiendo por la calle Bodego
nes, tomando en este ramal los 
arroyos de las casas particulares 
y enlaza en la Plaza de Abajo; asi
mismo se han introducido en este 
ramal de alcantarilla de toda la 
calle Escritorios, en el que van 
también los arroyos de las casas 
particulares y se enlaza en la mis
ma Plaza de Abajo y también van 
introducidos los arroyos de las ca
sas particulares que hay desde la 
Plaza de la Merced y las de las ca
lles que atraviesa; por esta parte 
desde elpunto del medio de la Pla
za de Abajo hasta la Puerta del 
Vado está concluido el empedrado 
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Año 1808. Subteniente de Bandera del 
Regimiento Real de Zapadores-Minadores 

y hechas las zanjas para el des
agüe hasta entradas en el río, por 
la línea de la Desa y división de la 
tierra, del mismo modo está con
cluida la zanja que se ha hecho 
desde el punto del Hospital calle 
Mayor hasta introducirla en la al
cantarilla vieja que está en el 
Mercado y tiene de línea 220 va
ras en el se han introducido todos 
los arroyos de las casas particula
res, corrales del común y las ca
lles de Traviesa toda esta línea se 
halla cubierta con piedra de sille
ría labrada, con los posillos de re
gistro y salvadea a la distancia de 
JO bardas cada una, cosido todo 
con mampostería y las piedras de 
registro en disposición de levan
tarlas en cualquier tiempo; y el 
piso superficial allanado y prepa
rado para el empedrado en el 
tiempo oportuno; La zanja que se 
halla alrededor de la ciudad por 
la parte del norte por donde des
a,.guan los arrabales de San Isidro, 
Angel y empedradas con la parte 
que va de la Puerta de Santiago, 
que el director de la obra ha man
dado limpiar; en el día se halla 
una tercera parte de ella limpia y 
del mismo modo de su orden se 
han limpiado los desagües desde 
donde termina la alcantarilla has
ta San Sebastián; levantar y sacar 
el barro al campo de toda la calle 
Mayor que sobre el empedrado 

viejo se había hecho, con las ba
suras y demás que echan en ella, y 
encintá con guijo todo los ellos y 
falta el empedrado que en toda 
ella se nota, para que de este 
modo esté el tránsito para las gen
tes más cómodo; estos últimos re
paros de limpiar se están ejecu
tando hace tres semanas que se 
cumplieron el 14 del corriente; 
que la obra está suspensa desde el 
último de julio del presente año" 
Alcalá de Henares 16 de noviem
bre de 1807. Bernardino García. 
(17). 

Desde el 27 de octubre de 1807 
España se obligó por el Tratado de 
Fontenebleau a colaborar con 
Francia en la conquista de Portu
gal y su aliada Inglaterra, siendo 
trasladados sus hombres del Regi
miento de Zapadores para luchar 
en Dinamarca junto a los france
ses, de tal manera que cuando se 
produjo el levantamiento del 2 de 
mayo tan sólo quedaba en Alcalá 
dos Compañías de la Plana Mayor 
del 1 º Bon y Plana Mayor Mina
dores, y la 3ª Compañía de Zapa
dores estando las demás repartidas 
en Portugal, Mahón, Campo de 
Gibraltar, Ceuta, Cádiz y Badajoz 
y los más de cien en Dinamarca 
(18). 

Los pocos Zapadores que per
manecen en Alcalá contraviniendo 
las órdenes dadas y fieles a la de-

e • 

fensa de la nación el 26 de mayo ... 
de 1808 con las banderas desple
gadas y al redoble del tambor 
abandonaron Alcalá de Henares 
con dirección a Valencia para uni
verse al ejército de la Regencia, 
escribiendo una de las memora
bles páginas de gloria de la histo-
ria de los Ingenieros. 

Con fecha 22 de julio de 1808 el 
Intendente General se dirigió a la 
Junta de Propios diciéndole: 

"No hallándose en esta ciudad 
el Regimiento de 'Zapateros cuyo 
Coronel estaba encargado de la 
dirección de las obras de empe
drado de las calles y respecto que 
el aparejador Bernardino García 
está enterado de los planos y de
más necesario, mando a Vss. que 
el referido Bernardino continúa 
dirigiendo las obras hasta la con
clusión principiando por la calle 
Mayor y demás que considerase 
urgentísimas y estén incluidas en 
el proyecto todo de acuerdo con el 
Ayuntamiento y observando la 
mayor economía ... " (19). 

La guerra contra el invasor fran
cés dejó sin concluir el primer tra
bajo de los Zapadores Minadores, 
las alcantarillas que éstos constru
yeron fueron utilizadas por los al
calaínos durante casi 100 años, en 
que fueron construidas nuevamen
te, los empedrados no concluye
ron nunca, en 1820 aún se seguían 
cargando partidas contra el im
puesto del vino, se tendría que es
perar otros 50 años más para verse 
concluidos. 

La ciudad de Alcalá de Henares 
tiene una deuda de gratitud con los 
Zapadores por el trabajo (hasta 
hoy inédito) realizado por ellos en 
pro de la salubridad de su vecinda
rio, evitando con su trabajo epide
mias y enfermedades. 

Ocasión propicia para saldar 
esta deuda es la celebración junto 
a la Unidad de Zapadores de la 
BRIPAC (dignos herederos y de
positarios de los altos valores hu
manos y militares de aquellos Za
padores Minadores en su solar 
matriz de Alcalá de Henares) del 
11 Centenario de la creación del 
Real Regimiento de Zapadores 
Minadores. 

(8) Ibd. Página 366. 
(9) A.H.M.A.H. Legajo 856/l Se-

sión 1-3-1804. 
(10) Ibd. Legajo 641/l 
(11) Ibd. Legajo 641/l 
( 12) Ibd. Legajo 641/l 
(13) Ibd. Legajo 641/l 
(14) Ibd. Legajo 641/l 
(15) Ibd. Legajo 641/l 
(16) Ibd. Legajo 641/1 
(17) Ibd. Legajo 641/1 
( 18) La Academia de Ingenieros y 

el Regimiento de Zapadores de Alca
lá de Henares 1803-1823 L. M. de 
Diego Pareja. Alcalá de Henares 
1999. pág. 63. 

(19) A.H.M.A.H. Legajo 614/l. 

Rafael 
FERNÁNDEZ LÓPEZ 
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El grupo "Los mitológicos" consiguió el segundo premio en el concurso de disfraces. A la derecha, Julia Santamaría muestra el im
preso del recurso presentado en el ayuntamiento para reclamar el cobro del importe del premio. 

Después de tres meses siguen esperando 

"El avuntamiento no nos paga a 
los premiados en el Carnaval" 
"El ayuntamiento no nos paga lo que nos debe", se quejó a PUERTA DE MADRID Julia Santa
maria. Una nueva reclamación en el registro municipal daba testimonio del enfado de ella y 
de sus familiares, quienes participaron en el concurso de disfraces, concretamente en la mo
dalidad de grupos. El lunes dia 3 de marzo celebraron por todo lo alto que quedaron segundos 
en el concurso y por tanto les correspondió un premio de 200 euros por un conjunto de dis
fraces denominado 'Los mitológicos'. Les dijeron que para cobrar el dinero estipulado espera
ran unos dias, "pero el problema es que seguimos esperando", afirmó Julia Santamaria. 

"Hasta la fecha no hemos 
visto ni un solo duro, no sólo 
nosotros sino todos los pre
miados'', explicó Julia Santa
maria y añadió: "Hemos lla
mado por teléfono muchas 
veces y también hemos ido 
en persona a la concejalía de 
Festejos para ver qué pasa 
con nuestro dinero, pero no 
han hecho más que darnos 
largas. No nos pagan. En vis
ta de las elecciones munici
pales, yo creo que se han es
tado pasando la pelota unos 
a otros para al fmal no pa
garnos los premios". 

Julia Santamaria afirmó: 

"Sabemos que no ha cobrado 
nadie porque nos lo han'. di
cho en el mismo ayunta
miento; no ha cobrado nadie. 
Es cierto que no se niegan a 
pagarnos, pero nos dan lar
gas, nos dicen mentiras, que 
si la persona responsable es
tá de vacaciones, que volva
mos a los quince días y luego 
vuelves y te dicen que no 
pueden, que ya lo están solu
cionando. Lo último que me 
han dicho es que no saben 
nada y se lavan las manos. 
Yo les he dicho que iba a ir a 
PUERTA DE MADRID a que
jarme y me han contestado 

que tengo razón, pero que no 
saben nada". 

Según Julia Santamaria, 
"lo peor de todo es que han 
alardeado en el ayuntamien
to de que estos carnavales 
han sido muy buenos, de 
que ha habido muchos pre
mios, pero claro, es que así 
se pueden organizar carna
vales y concursos". La con
cursante añadió: "No es por 
el dinero, porque formaban 
parte del grupo tres niños y 
ese dinero decidimos que 
fuera para ellos. Es por el he
cho de que convocan un con
curso de disfraces, prometen 

unos premios y a la hora de 
la verdad no los pagan". 

El viernes 23 de mayo los 
premiados pusieron un re
curso en el ayuntamiento pi
diendo el cobro del premio: 
"Esto es algo que no se pue
de entender. Si organizan un 
concurso. lo lógico es que lle
ven el dinero y lo entreguen 
cuando termina el concurso. 
Hacerlo de otra manera no se 
puede entender". 

Mientras tanto, al cabo de 
tres meses los premiados en 
Carnavales siguen esperan
do la hora de cobrar sus pre
mios. 

No es la primera vez que el 
ayuntamiento se demora 
considerablemente en el pa
go de unos premios. Hace al
gunos años una participante 
en el concurso literario orga
nizado por la concejalia de la 
Juventud se quejó a través 
de PUERTA DE MADRID de 
que no cobraba el premio 
que le correspondió hasta 
varios meses después de la 
supuesta entrega de pre
mios, que en realidad no fue 
más que un acto simbólico 
con presencia de autorida
des. 

-·---,-se prohibe la entrada. 
,......,,(!=P =R =o=::=:M::::=O;:=;C;=;:I ~O~ÑJll 

DAUSIS CIPllll 
GRATUITO 

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante 
sin problemas. 

Solicite consulta llamando al teléfono 

91 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
UNICO CENTRO 

ENALCALA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 
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Con un festival de danza v una cena 

Clausura del Curso de las Democráticas 
El pasado día 21 de mayo tuvo lugar en el Teatro Salón Cervantes, un festival de danza con 
el que las Democráticas clausuraron el curso 2002/03. En los bailes intervinieron el grupo 
del Aula de Danza de la Universidad, Paloma de Pedro y el grupo de AMDIC. 

Se inició con un sentido ho
menaje a Estrella Casero, re
cientemente fallecida, directo
ra de la citada Aula, y que se 
da la circunstancia que en los 
años 80 vino precisamente a 
Alcalá a dar clase al grupo de 
AMDIC. 

Un montaje contemporá
neo, unos bailes goyescos y el 
saludo de la junta de AMDIC, 
con la entrega de un grabado 
al que fuera su marido, profe
sor Morilla, fue la parte espe
cialmente dedicada a Estrella. 

En la parte folklórica , hay 
que destacar que el grupo de 
AMDIC bailó la jota de la Vega 
o Jota de Alcalá, con coreo-

grafia de la profesora Marta 
González y coplillas recu pera
das por el grupo de gaiteros. 

Bailes de salón y un entre
tenido número a cargo de Isa
bel Gómez. formaron la se
gunda parte del espectáculo 
que terminó con varios núme
ros de flamen co y sevillanas. 

El púb lico que llenaba el te
atro aplaudió con entusiasm o 
a las actu antes que. si cabe, 
se supera n anualmente en 
esta represen tación . 

A con tinu ación tuvo lugar 
una cena en la que coincidie
ron en la presidencia los tres 
candidatos a la alcaldía de Al
calá. 

Tras las intervenciones de 
la presidenta y del vicerrector 
de la Universidad de Alcalá, 
profesor García Calvo, cerró 
la cena el alcalde con pala -
b ras de ánimo a la Asocia -
ción. 

Por la fech a, casi vispera de 
e lecciones mun icipales, no 
faltó el buen humor "munici
pal" entre los asistentaes. 

La concejal de Mujer, Magdalena Moreno, con las Democráticas El alcalde, Manuel Peinado, cerró la cena con palabras de ánimo 
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la ioven representará al centro regional en las ferias 

la casa de Castilla-la Mancha 
eligió su Dulcinea 2003 

Tras el descanso impuesto 
por la jornada electoral del do
mingo, el lunes día 26 el Cen
tro CasWla-La Mancha de Al
calá de Henares continuó con 
la programación de su XIII Se
mana Cultural. Sobre las 20 
horas y en el Salón Dulcinea, 
se desarrollaron dos Asamble
as Extraordinarias de Socios, 
la primera para acordar la 
modificación de los Estatutos 
vigentes para adaptarlos a la 
nueva Ley Orgánica del Esta
do 1 /2002 de fecha 22 de 
Marzo reguladora del Derecho 
de Asociación. Acordada esta 
modificación y nombrada la 
comisión que estudiará y re
dactará la modificación perti
nente, se entró en la segunda 
Asamblea que tenia por obje
to, después de aprobar la re
dacción de las actas anterio
res, aprobar y ratificar la com
posición de la nueva Junta 
Directiva por la Asamblea Ge
neral. Leída la composición de 
la misma por el Sr. Secretario, 
se sometió a votación obte
niéndose un rotundo aproba
do por unanimidad. 

Posteriormente, ya en el úl
timo punto del Orden del Día, 
se proclamaron candidatas a 
Dulcinea 2003/2004 a Ale
xandra Rodríguez Ramirez y a 
Cristina Rubio Rodríguez, dos 
señoritas presentadas a la 
convocatoria realizada por la 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

R.R.C. 
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Junta Directiva para cubrir 
este puesto. Para proceder a 
la elección, se repartieron bo
letos con los nombres de las 
chicas y todos los socios asis
tentes dieron su opinión al 
respecto depositando su voto 
en la urna preparada al efec
to. Tras el oportuno recuento 
de votos, resultó ganadora 
Alexandra Rodríguez Ramirez, 
quedando proclamada Dulci
nea 2003/2004 del Centro 
Castilla-La Mancha de Alcalá 
de Henares y dispuesta para 
recibir la reglamentaria Impo
sición de la Banda de Dulci
nea, acto que tuvo lugar el pa
sado día 1 de Junio durante la 
celebración de la Comida de 
Hermandad. 

Enlace González llorente-Pizarro Fernández 
El sábado 1 7 de mayo se celebró en la iglesia parroquial de 

Santa Maria la Mayor, situada en la calle Libreros, la ceremonia 
que unió en matrimonio a Fernando González Llorente y Ana Pi
zarro Fernández. El novio, de 25 años de edad y la novia de 29, 
llevaban dos años de noviazgo hasta unir sus vidas ante la igle
sia católica. En la ceremonia intervinieron como padrinos lama
dre de la novia, Josefa Fernández y el padre del novio, José 
Claudio González Batalla. 

Después de la ceremonia religiosa y de recibir la lluvia de arroz 
y pétalos de rosas que amigos y familiares les dedicaron al salir 
del templo, los nuevos cónyuges realizaron sus fotografias para 
el álbum de recuerdo en los patios de la universidad cisneriana. 
Desde allí partieron a los salones del restaurante Foguet de 
Meco, donde invitaron a familiares y amigos a un banquete nup
cial al que asistieron un centenar de personas que brindaron por 
la felicidad de la pareja. 

Después de la celebración el nuevo matrimonio partió en viaje 
de luna de miel a Lanzarote donde disfrutaron de unos días que 
permanecerán imborrables en su recuerdo. 

Enlace Jiménez Barranquera · cavuela de Pedro 
El sábado 17 de mayo se celebró en el ayuntamiento de Alca

lá la ceremonia que unió en matrimonio a Ricardo Jiménez Ba
rranquera y Patricia Cayuela de Pedro. El novio, de 28 años de 
edad, es técnico informático, mientras que la novia, de 31 años 
de edad, es ayudante de cocina. 

La principal afición de Ricardo Jiménez Barranquera es la de 
imitar a Elvis Presley e incluso ha participado en concursos in
ternacionales llegando a quedar en uno de ellos en cuarto lugar. 

La pareja llevaba siete años de noviazgo; el último de ellos ya 
estaban viviendo juntos. En la ceremonia intervino como madri
na la madre del novio, Maria del Carmen Barranquera, y el her
mano de la novia, José Ignacio Cayuela. 

Al término de la ceremonia la pareja invitó a familiares y ami
gos a un banquete nupcial que se celebró en los salones Foguet. 
Asistieron en total 70 personas. Después de ia fiesta los nuevos 
cónyuges partieron en viaje de luna de miel a Francia, concreta
mente a Eurodisney. 

PUERTA de Madrid 
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• Boutique de la .Jb>via 
• Vestidos de Madrina 

y Fiesta 
• Trajes de Arras 

e/ Mayor, 22 • Tlf.: 91 888 11 79 • Alcalá de Henares 

• • 
ov1am 

Hombre 

• TRAJE CEREMONIA • CHAQUÉ 
• SMOKING • CAMISERÍA • COMPLEMENTOS 

SASTRER( A A MEDIDA ) 

e/ Teniente Ruiz, 2 -Tlfs.: 91 880 27 55 - Fax: 91 882 79 66 - Alcalá 

HOMBRES 

e/ Diego de Torres, 2 
Tlf.: 91 880 97 22 

e/ Alienzo, 2 
Tlf.: 91 889 40 07 

1(iJ1111 iji1 ¡til'llJ fi i ¡111 :1 ~ :1 r~1 
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. ~ y suenos · <ijr 
CUUS- COCHECITOS- TRONAS- TDTIL- PAPELES DECORATIVOS 

-TODOS lOS COMPlEMENTOS-
Avda. de la Alcarria, 19 - Tlf. 91 883 15 38 - Alcalá de Henares 

INVITACIONES, RECORDATORIOS Y 
REGALOS DE 

COMUNIÓN Y BODA 
RELOJES-CALCULADORAS 

RADIO- ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
WCAL 114 (planta baja) ALCALÁ DE HENARES 

RESTAURANTE - CAFETERIA 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf. : 91 879 26 98 

Personalizainos · · 
tu Ramo de Novia Ubreros.38 

·ADMITIMOS TARJETAS DE CRÉDITO 

ALIANZAS [Oro 18 Kts.J, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 91880 16 85 

MAYTE FUNDAS 
A MEDIDA 

PARA TODO TIPO DE SOFAS 
CORTINAS, ESTORES ••. 
Decoramos ambientes a su medida 

PRESUPUESTOS GRATUITOS 
Puerta del Vado, 3 - Alcalá - Tlfs. : 91 888 52 72 - 91 883 51 67 

mUEDl EI Y DECORACIOR 

31 dos CREANDO HOGAR Ell AlCIU 
el Miguel de Moneada, 4 . 
Uunto Galerías Juan de Austria) 
Telf. y Fax: 91 880 26 67 

~/ Miguel de Unamuno, s/n 
l EL ENSANCHE 

TELF.: 91 802 72 21 
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Supone adaptar la institución a las necesidades del Siglo DI 

Nuevo estatuto para el Colegio de 
Abogados de Alcalá de Henares 
El Colegio de Abogados de Alcalá de Henares aprobó el 9 de mayo sus nuevos estatutos. Hasta ahora, 
la institución se regía por los del año 1986 que, como el propio José Luis Doñoro, Decano del colegio, 
reconoce: "se habían quedado obsoletos". Y es que, la nueva norma no sólo regula las relaciones entre 
los miembros de la institución sino, también, las de éstos con la sociedad. Además, introduce dos nove
dades importantes: reguJa el voto por correo y establece la demarcación territorial de este colegio. 

El Colegio de Abogados de Al
calá de Henares ya tiene un nue
vo estatuto. José Luis Doñoro, 
decano de la institución, y Jorge 
Condés, presidente de la comi
sión que ha llevado a cabo el pro
yecto, aseguran: "Ha sido apro
bado por la mayoría de los cole
giados, si no con el apoyo del 
100%,,sí con el del 99%". 

Hasta el 9 de mayo, fecha en la 
que se aprobó la nueva norma, el 
Colegio de Abogados de Alcalá 
de Henares se había regido por el 
estatuto de 1986, que si bien es 
cierto que fue aprobado en plena 
democracia, "se había quedado 
obsoleto, porque del año 86 para 
acá se han producido una serie de 
modificaciones muy importantes 
en toda la regulación de la abo
gacía", explica José Luis Doño
ro. 

Y uno de estos cambios es que 
el actual estatuto no sólo regula, 
como lo hacían las normas ante
riores, las relaciones internas de 
los propios miembros del cole
gio, sino que ahora regula tam
bién las relaciones de éstos con 
la sociedad, "de forma que he
mos pasado de ser una institu
ción que sólo prestaba servicios a 
sus propios socios, a prestarlos 
también para todos los ciudada
nos". 

De hecho, el Colegio de Abo
gados ofrece cinco tipos de servi
cios, muy demandados y de gran 
utilidad social, que son: el turno 
de oficio, para que cualquiera 
pueda contar con un abogado, 
orientación jurídica gratuita, 
asistencia jurídica a las víctimas 
de la violencia de género, y la 
apertura total de los medios a to
dos los colectivos de la ciudada
nía. 

José Luis Doñoro cuenta: "En 
un principio, cuando se crearon 
los Colegios de Abogados, no se 
pensaba en esa labor social , sim
plemente se pensaba en regular 
una profesión y su relación con 
los tribunales y con los propios 
miembros. Ahora no importan 
tanto esas relaciones entre los 
asociados sino el servicio que se 
presta a la sociedad". 

Pero para poder desempeñar 
esta labor social, se han produci
do cambios importantes. De un 
lado, la ley de colegios profesio
nales de la Comunidad de Ma
drid, acota, de una forma clara, 
cuál es el cometido de estas ins
tituciones. De otro, el Estatuto 
General de la abogacía española 
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José Luis Doñoro y Jorge Condés 

del año 1991, que sustituyó al del 
año 1974, recoge ya la prestación 
de servicios de los colegios pro
fesionales. Es más, en una dispo
sición transitoria, obliga a todos 
los colegios a adaptar sus estatu
tos a este Estatuto General. 

Y eso, precisamente, es lo que 
ha hecho el Colegio de Abogados 
de Alcalá de Henares con la ela
boración y aprobación de su nue
vo estatuto el 9 de mayo. 

José Luis Doñoro señala: "En 
septiembre de 2001 se creó una 
comisión para llevar a cabo esa 
adaptación. Su presidente, Jorge 
Condés, y sus miembros tuvieron 
que trabajar muchas horas hasta 
elaborar un anteproyecto, que 
después sometieron a la conside
r,ación de la junta de Gobierno. 
Esta lo aprobó en abril de 2002 y 
lo remitieron al Consejo General 
de la abogacía española para que 
desde allí emitieran el correspon
diente dictamen. El Consejo Ge-

neral lo aceptó en octubre de ese 
mismo año con pequeñísimas 
modificaciones". 

Y una vez que se rectificaron y 
con el texto ya elaborado, convo
caron una Junta General Extraor
dinaria el 9 de mayo, donde el 
nuevo estatuto se aprobó, "si no 
con unanimidad completa, sí con 
el 99% de los votos", afirman el 
decano y el presidente de la co
misión del proyecto. De hecho, 
aseguran que ningún colegiado 
planteó ninguna modificación. 

Si bien, en el período de elabo
ración del nuevo estatuto sufrie
ron algún devenir, el más impor
tante fue el fallecimiento del an
terior decano del Colegio de 
Abogados de Alcalá de Henares, 
por lo que el trabajo tuvo que re
trasarse. 

Ahora todo el esfuerzo se ha 
visto recompensado con un nue
vo estatuto que se adapta al nue
vo código penal de la abogacía 

Junta del Ilustre Colegio de Abogados 
La Junta de Gobierno del Ilustre Colegio de Abogados de Al

calá de Henares está formada por los siguientes miembros: 
Ilmo. Sr. D. José Luis Doñoro Prieto (decano), Carlos Aisa Ga

rín (diputado lº), Vicente Sánchez Rodríguez (diputado 2º), Je
sús Pedro Rivera Gatón (diputado 3º), Francisco Javier Herrero 
Oria de Rueda (diputado 4º), Montserrat Fernández Sánchez (di
putado 5°), José María Obra Used (diputado 6º), Jorge Condés 
López (bibliotecario), Manuel Palomo González (tesorero), Juan 
Carlos Castro Martín (secretario). 
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española y a la legislación de la 
Comunidad de Madrid. 

José Luis Doñoro explica: 
"Este es un proyecto que no po
demos decir que vaya a incidir 
especialmente sobre el aspecto 
democrático de la relación de los 
colegiados, que ya estaba recogi
do en el antiguo estatuto del año 
86. Aquí lo que se da es un ámbi
to más participativo, ya que aho
ra las comisiones tienen una vi
gencia expresa". 

Así, el decano del Colegio de 
Abogados de Alcalá, destaca del 
estatuto la participación que se 
otorga a los asociados en la junta 
de Gobierno, por lo que la nueva 
norma regula el voto por correo y 
señala que eso "supone un signo 
de transparencia del estatuto" . 
Además, se consolida cuál es la 
demarcación judicial de este co
legio. 

Jorge Condés 
El presidente de la corrus1on 

encargada de elaborar el proyec
to destaca que el nuevo estatuto 
ha sido una labor colectiva "que 
supone que el colegio, como ins
titución fundamental de la admi
nistración de justicia, se ponga a 
la altura del siglo XXI y es una 
garantía del buen hacer de la pro
fesión frente al ciudadano" . 

Asegura que para la elabora
ción de la nueva norma se ha te
nido en cuenta la innovación de 
la legislación y que la organiza
ción mundial del comercio con
cibe la abogacía "como una pro
fesión no cuasi-pública, como 
era antes, sino como una profe
sión mercantil que debe ser retri
buida. Así, por ejemplo, el prin
cipio de libertad de competencia 
ha determinado que el colegio 
sea órgano de servicio orientador 
en cuanto a las tarifas de honora
rios, que no fija un mínimo, o a 
la hora de regular la publicidad. 
Evidentemente estarnos en un 
proceso de globalización mun
dial de la economía por el que el 
colegio se ha visto afectado, y no 
puede ir en contra de la libre 
prestación y circulación de bien
es, servicios y capitales que esta
blece la Unión Europea. Esta ins
titución no puede ser, pues, una 
traba del principio de libertad 
económica". 
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Tiene toda la inlormación de la cultura municipal 

Se presentó la página web de la FCR 
El viernes día 30 de mayo se presentó en el ayuntamiento la página 
web de la Fundación Colegio del Rey (FCR) en una rueda de pren
sa del concejal de Cultura, Luis Suárez Machota, el responsable de 
la página, Manuel Ejido, y el gerente de la FCR, Guillermo Baeza. 
La dirección de la página web es www.fundacioncolegiodelrey.org 

En la presentación Suárez 
Machota también habló de otras 
cosas: "El 3 de junio a las 12 se 
inaugurará el Corral de Come
dias, como nos lo dijo la conse
jera Alicia Moreno Espert, que 
también ha perdido las eleccio
nes. Daremos una relación de 
los expedientes presupuestarios 
y lamento que nos privaran del 
derecho a inaugurar lo hecho 
mientras otros inauguran lo que 
van a hacer, como las traviesas. 
No me parecen formas inaugu
rar el corral en esa fecha. La 
única ventaja es que la inaugu
ración no es patrimonio de nin
guna administración, sino de los 
alcalaínos que han luchado por 
él. Ya saben que no soy monár
quico, pero me hubiera gustado 
que hubiera venido la reina a in
augurarlo". 

El edil de Cultura se refirió a 
Bartolomé González: "Algunos 
dicen que Sementales será el 
proyecto se su legislatura, pero 
el gobierno municipal saliente 
es el que lo ha rehabilitado, pese 
a que es del ayuntamiento desde 
1993. El futuro de la cultura de 
Alcalá pasa por Sementales y 
por los centros culturales de los 
barrios, que los pongan en Re
yes Católicos, Espartales, La 
Garena, El Ensanche, Nueva Al
calá ... No son centros caros sino 
sencillos, para representaciones 
teatrales con holgura. Sementa
les es un proyecto ciudadano 
por encima de cualquier parti
do". 

Sobre la página de internet 
presentada dijo: "Es una pro
puesta de Manuel Ejido y Gui
llermo Baeza. En octubre todos 
los centros municipales estarán 
informatizados. La página web 
tendrá toda la información cul
tural actualizada del ayunta
miento, no sólo de la FCR. Será 
un complemento de la página 
web del ayuntamiento abierta 
hace tres meses. Será impres
cindible para una ciudad que 
quiere ser capital cultural de la 
comunidad de Madrid" . 

La página estará siempre actua
lizada, nunca tendrá informa
ción pasada de fecha" . 

en a pro ar o a: 

MOTOR ARJONA 
concesionario Oficia l ® TovoTA 

Manuel Ejido dijo: "Está pá
gina web tiene navegabilidad y 
usabilidad, dos palabros que de
finen lo que debe ser internet. 
Tiene una cuenta de correo para 
que el usuario pueda pedir in
formación. La página tiene cua
tro áreas principales (artes plás
ticas, artes escénicas y música, 
actividades culturales y área de 
audiovisuales) con sus corres
pondientes secciones. Al que se 
suscriba en la cuenta correo, se 
le enviará un boletín cultural. 

••• Avda. Juan Carlos 1, 20 (frente a Hipercor) Avda. de la Constitución, 10 
Tlf.: 91 878 45 50 - ALCALÁ DE HENARES TI!.: 91 675 37 37 - TORREJON DE ARDOZ 
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Con la úldma sabatina de lelicitación a la patrona 

La cofradía de la Virgen del Val concluvó 
su celebración del mes de mavo 
La cofradía de la Virgen del Val celebró la última de las sabatinas de felicitación a la patro
n a de Alcalá poniendo el punto y final a las celebraciones del mes de mayo. La Magistral Ca
tedral se llenó de fieles para felicitar a la Virgen Maria en su advocación de la patrona de Al
calá, Nuestra Señora del Val. 

El acto del sábado día 31 de 
mayo se celebró bajo la presi
dencia del capellán de la cofra
día, don Isidoro Pérez Monte
ro. No asistió el obispo de la 
diócesis , monseñor Catalá, 
como tampoco lo hizo el año 
pasado. En esta ocasión parti
cipó en los actos del sábado 
anterior, el 24 de mayo, dejan
do el protagonismo en el acto 
final , el más importante al ce
lebrarse la ofrenda de flores a 
Nuestra Señora del Val por 
parte de las cofradías maria
nas, asociaciones y centros re
gionales de la ciudad, al cape
llán. La cofradía de la Virgen 
del Val recibió las ofrendas flo
rales a la patrona compluten
se de todas las entidades que 
han participado en las sabati
nas. En la última de ellas, con 
la que acabó el ciclo de felici
taciones se contó por tanto 
con la participación de todas 
las asociaciones marianas y 
casas regionales que honraron 
a la Virgen del Val con una 
ofrenda floral después de 
haber participado cada sába
do de este mes tradicional
mente mariano con felicitacio
nes a sus respectivas advoca
ciones. 

La misa fue cantada por la 
Coral Virgen del Val, dirigida 
por Carmen Cerezo. La última 
felicitación a la Virgen no sólo 
estuvo a cargo de la cofradía 
del Val, sino también de la 
Asociación Cultural de Hijos y 
Amigos de Alcalá, siendo reali
zada por su presidente, Vicen
te Fernández. La que hizo la 
cofradía de la Virgen del Val 
fue realizada por su presiden-

CONSULTA 
MÉDICO-PSICOANALÍTICA 

GRUPO CERO 

Micaela Altés, presidenta de la cofradía del Val. 
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ta, Micalea Altés. Al terminar 
la misa, ofrecieron flores a la 
Virgen los representantes de 
asociaciones y casas regiona
les que han participado en las 
sabatinas, así como diversas 
personas que se sumaron por 
su fe y su devoción a esta 
ofrenda floral a la Virgen del 
Val. Entre estas asociaciones 
estaban la cofradía de la Vir
gen de la Cabeza, la herman
dad del Rocio, la Asociación de 
la Medalla Milagrosa, el Cen
tro Extremeño, la Legión de 
Maria, la Casa de Castilla-La 
Mancha, el Cen tro Castellano
Leonés, la Casa de Asturias, la 
Casa de Andalucía, la Casa de 
Aragón, el Centro Gallego del 
Corredor del Henares, la Aso
ciación de Maria Auxiliadora y 
la Asociación Cultural de Hijos 
y Amigos de Alcalá, así como 
el grupo de devotos alcalainos. 

Depresión - Ansiedad - Fobias 
Anorexia - Obsesiones 
Disfunciones sexuales 
Problemas familiares 
Trastornos infantiles 

Afecciones Psicosomáticas 
Primeras Comuniones en la Parroquia de Nuestra Señora del Val 

PSICOANÁLISIS 
Pedir hora: 91 880 80 O 1 
24 horas : 639 13 29 57 

e/ . Gallegos, 9 - 1 º C 
ALCAIÁ DE HENARES 
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En tiempo pascual y en todo el 
mes de mayo, han tenido lugar 
en la parroquia del Val las ale
gres celebraciones de las comu
niones de los niños que termina
ron sus dos años de catequesis. 
Los niños y niñas del Val son in-

mensamente felices de poder 
acercarse a la Eucaristía. 

Se nota en el ambiente de las 
Comuniones ese carácter festivo 
y para catequistas y Parroquia es 
una alegría el celebrar en su tem
plo el Sacramento admirable de 

la presencia de Cristo Resucita
do. A todos los niños y padres 
nuestra comunidad parroquial les 
desea que todo esto siga vivién
dose cada día en la Fe cristiana. 

José Dgo. Antonio (sacerdote) 
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La Asociación de los Santos Niños, patronos de Alcalá, ha visto cumplido su deseo de que la cripta esté abierta. 

la asociación consigue que se coloquen bancos v reclinatorios 

Vuelve a abrirse la cripta de los Santos Niños 
en la Magistral Catedral 
La cripta de los Santos Niños vuelve a estar abierta en la Magistral Catedral. El principal an
helo de la Asociación de los Santos Niños se ha visto cumplido y la cripta vuelve a abrir para 
la veneración de los fieles y para la reflexión histórica de los alcalaínos que pueden ver cuan
do quieran el arca con las reliquias de San Justo y San Pastor. Así lo manifestaron Gonzalo 
Gómez, presidente en funciones de la Asociación y el sacerdote Manuel Palero, director es
piritual de la misma. En la cripta la Asociación ha conseguido que haya unos bancos y unos 
reclinatorios ante el arca que invitan a la oración. 

Manuel Palero explicó que 
su cargo es el de director espi
ritual, puesto que la capella
nía de la entidad la lleva el ca
bildo de la Magistral Catedral 
y el obispo: "La cripta de los 
Santos Niños es ni más ni 
men os que la raíz de la espiri
tualidad de Alcalá y de toda la 
grandeza cultural de esta ciu
dad. Por eso teníamos el deseo 
de que volviera a estar abierta 
para la oración. Hay que tener 
en cuenta que desde la cripta 
nació la Magistral, hoy Cate
dral. Y desde ésta se fue far-

jando la espiritualidad com
plutense que trajo a Cisneros, 
el creador de la universidad de 
Alcalá" . 

El sacerdote explicó: "La 
cripta es patrimonio de la cris
tiandad a raíz de extenderse 
las reliquias a las otras ciuda 
des e incluso países fuera de 
Es paña". 

Gon zalo Gómez reconoció 
que "desde el momento en que 
se refundó la Asociación de los 
Santos Niños uno de los obje
tivos es el de conseguir que 
vuelva a abrirse la cripta, pero 

sobre todo darle un mayor 
contenido espiritual. Antes de 
la guerra civil sabemos que sí 
se utilizaba la cripta; incluso 
posteriormente se seguían ha
ciendo bautizos en ella. Prácti
camente desde la desaparición 
de la Asociación hace unos 25 
años dejaron de hacerse bau
tizos en la cripta y ésta sólo se 
abría para sacar la urna. Uno 
de los propósitos que nos hici
mos al volver a refundar la 
Asociación fue el de conseguir 
que la cripta volviera a tener 
culto ya que es el lugar del 

"lacriPll 
de los Santos Niños 

es la raíz 
de la espirbalidad 

de Alcalá" 
martirio de los Santos Niños y 
por tanto el lugar donde se 
tiene que hacer la oración y la 
veneración. Nuestros patronos 
no están en el altar mayor de 
la Catedral sino en un lateral. 
Si la cripta no está abierta nos 
preguntamos dónde van a 
venir a rezar los fieles a los pa -
tronos de nuestra ciudad". 

La cripta está abierta todos 
los días por la mañana y por la 
tarde. Quizá se cierre en algún 
momento en que haya visitas 
turísticas para evitar que haya 
algún deterioro. Además 
habrá una misa en la propia 
cripta todos los primeros sá
bados de cada mes. 

www . funda e ion ca 1eg iod e 1 re y. o rg 
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Es el corral de comedias más antiguo del mundo 

Después de cerrar como 11Cine Pequeño" hace más 
de treinta años, al lin abrió el Corral de zapateros 
El martes día 3 de junio abrió el Corral de Zapateros. sito en la plaza de Cervantes. Es el 
corral de comedías más antiguo del mundo y llevaba más de treinta años cerrado hasta que 
el martes fue reabierto solemnemente por la Comisión Internacion~ de Preservación y 
Reconstrucción. representada por John Allen. Juan Sanz y Miguel Angel Coso. También 
estuvieron el arquitecto del corral, José Maria Pérez. el alcalde. Manuel Peinado, el conce
jal de Cultura. Luis Suárez Machota. y la consejera de Cultura de la CAM. Alicia Moreno. 

Luis Suárez Machota, Alicia Moreno y Manuel Peinado. 
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"Hoy estamos en el teatro 
de la emoción". dijo Peridis. 

El corral de comedias más 
antiguo del mundo está en la 
plaza de Cervantes. Allí lo alzó 
en 1601 el carpintero Francis
co Sánchez, por lo que hace 
más de cuatro siglos ya alber
gaba los últimos estrenos de 
Cervantes. Lope de Vega y 
-más tarde- Calderón de la 
Barca. En 1769 deja de estar 
al aire libre, se le pone techo y 
queda como un típico coliseo 
dieciochesco. En 1831 pasa a 
llamarse Teatro Cervantes y se 
convierte en un inconfundible 
teatro romántico del siglo XIX. 
Siempre siguiendo las tenden
cias de cada época, en el siglo 
XX se convierte en el Cine 
Pequeño, cerrado en 1972. En 
2003 ha reabierto para con
vertirse en museo, teatro y 
centro de experimentación 
teatral. 

El Corral de Zapateros 
conserva todos los estilos 
El Corral de Comedias tiene 

forma de herradura con palcos 
en sus dos pisos y se podrá 
visitar de martes a domingo en 
horario continuo. Posee efec
tos especiales como vapores, 
sonidos o lámparas que suben 
y bajan. La restauración ha 
conservado las distintas 
estructuras de cada periodo 
histórico, superpuestas cuida
dosamente. Como dijo John 
Allen, los sucesivos estilos de 
cada siglo están relacionados 
y son fruto de la acumulación 
de tradiciones. Esto se aprecia 
de modo único en el Corral de 
Zapateros, que también mues
tra la evolución del gusto 
popular: desde las comedias 
del siglo de oro hasta las pelí
culas de hoy. 

El primer espectáculo de la 
nueva era del Corral de Zapa
teros fue un video promocio
nal que narró la historia del 
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corral, al que se representó 
como un niño de más de cua
trocientos años. Después 
vinieron los discursos, en los 
que hubo problemas con los 
fortísimos chirridos de los 
micrófonos. El arquitecto y 
humorista José Maria Pérez 
Peridis solucionó este proble
ma hablando hacia el lado 
opuesto al micrófono, un deta
lle que hizo reír al público. 

Peridis afírmó: "Hoy estamos 
en el teatro de la emoción. 
Alcalá es una de las pocas ciu
dades estimadas por sus habi
tantes. Una ciudad es como 
una alcachofa. Las hojas de en 
medio son las más antiguas y 
tiernas. El concurso que tuve 
la suerte de ganar exigía res
peto para este cogollo de alca-

John Allen, de la Comisión Internacional de Preservación, durante su intervención. 

chofa, que restauramos a lo 
tonto a lo tonto. Franco lo 
diria mucho mejor que yo: 'sin 
prisa pero sin pausa'. Hubo 
muchas pausas y pocas pri
sas. Hemos tardado 22 años, 
pero lo hemos logrado entre 
todos". 

Impuesto sobre vehículos 
y pasos de carrua¡es 

cuento en los recibos domrciliados. 

»'11~ Invertir en tu ciudad 
~ es tu derecho 

Excmo.Ayun1amien10 Es fu Patr'imon'io 
de Alcalá de Henares 

Concejalía de Hacienda 
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Un último deseo 
del alcalde 
Manuel Peinado cerró el 

acto: "Felicito a los que han 
intervenido antes que yo. Las 
cosas no son como fueron , 
sino como se las recuerda. En 

los últimos tres años se acele
ró el corral, en colaboración 
con la CAM, con Alicia Moreno 
y su viceconsejero. Dado el 
lugar en el que estamos hoy, 
utilizaré la despedida más 
apropiada: os deseo a todos 
mucha mierda". 
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El Museo Arqueológico Regional está situado en la plaza de las Bernardas, sin 
(antiguo convento de la Madre de Dios) el horario es de martes a sábados de 11 a 19 horas, 

domingos y festivos de 11 a 15 horas. La entrada es gratuita 

Se puede visitar a partir del sábado 1 de iunio 

Inauguración de la exposición permanente 
del Museo Arqueológico Regional 
El museo Arqueológico Regional de la Comunidad de Madrid, situado en Alcalá de Henares, 
ya cuenta con una exposición propia y permanente. Hoy se celebrará la inauguración, y, a 
partir del sábado dia 7 , todos los alcalaínos, madrileños y visitantes podrán disfrutar de un 
proyecto que estaba pendiente desde 1999, fecha en que se inauguró el museo. La exposi
ción cuenta la historia de Madrid desde sus orígenes, antes incluso de la aparición del ser 
humano, hasta la revolución industrial. Enrique Baquedano, director del museo, asegura: 
"Es el resultado de muchas horas de trabajo y del esfuerzo de muchisima gente". 

Hoy, viernes 6 de junio, está 
prevista la inauguración por Ali
cia Moreno, consejera de las Ar
tes, de la exposición pennanente 
del Museo Arqueológico de la Co
munidad de Madrid, ubicado en 
Alcalá de Henares. Un proyecto 
en el que se lleva trabajando des
de 1999, cuando se abrió el mu
seo. Hasta ahora, se habían mos
trado once exposiciones tempora
les, tanto de organización propia 
como itinerantes, aunque siempre 
han sido de primera fila. Si bien, 
como señala Enrique Baquedano, 
director del museo, "la esencia de 
cualquier museo es tener una ex
posición propia y pennanente". 
Ahora, tras años de investigación 
y mucho esfuerzo se ha consegui
do. 

Enrique Baquedano se conside
ra muy perfeccionista, y confiesa: 
"Yo soy hipercrítico con todo en 
general , ya que considero que 
cualquiera que desempeñe un 
trabajo intelectual tiene que serlo, 
y para ello, hay que empezar sien
do crítico con uno mismo. Mi sa
tisfacción con el resultado es mo
deradamente razonable, ya que 
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Enrique Baquedano, director del museo 

siempre hay cosas que te gustaría 
que hubiesen quedado mejor. Sin 
embargo, creo, honradamente, 
que se ha hecho un buen trabajo, 
es el resultado de un esfuerzo 
enonne por parte de muchas per
sonas que se han dejado la piel en 

el proyecto y creo que el resultado 
está a la altura de las circunstan
cias". 

Y es que considera que la mu
seología de la arqueología españo
la, en general, está muy atrasada 
y con esta exposición "nosotros 

"Somos 
punteros 
junto con 

el museo de 
Alicante y el 
de Altamira 11 

somos punteros junto con el mu
seo de Alicante y el museo de Al
tamira, que son los que se inscri
ben en la nueva museología de la 
arqueología española. Aunque yo 
creo que nos queda mucho por 
avanzar. En estos próximos años 
tenemos como objetivo ampliarlo". 

La estructura de la exposición 
es el resultado de un plan muy 
estudiado. Tiene nueve unidades, 
tres temáticas y seis históricas. 
Las temáticas son la primera, que 
es una introducción al museo y al 
edificio, la unidad ocho que expli
«a qué es la arqueología y el pa
trimonio arqueológico y la nueve 
que es un jardin de antigüedades. 
Las históricas son la unidad dos, 
que cuenta cómo era Madrid an
tes del hombre y de la tres a la 
siete, que es la historia de los pri
meros pobladores de la comuni
dad hasta la revolución indus
trial. A partir de este momento, es 
decir, la dicotomia ente el mundo 
urbano y rural, se exhibirá en el 
Museo Etnológico Regional que se 
está creando en Nuevo Baztán. 

Se trata de una exposición muy 
interactiva. Y a diferencia del mu
seo Arqueológico Nacional, donde 
lo más importante son las piezas 
puesto que posee la mejor colec
ción de arqueología de España, 
aquí la clave es el discurso. Las 
palabras que mejor la definen son 
el concepto de hábitat, asenta
miento , poblado, ciudad y casa, 
puesto que lo que se pretende es 
mostrar la vida cotidiana en la 
historia del hombre. 

Además, se exhibirán importan
tes mosaicos que, precisamente, 
proceden de la ciudad compluten
se. Se expondrán tres conjuntos: 
el mosaico de Lera, el de Aquiles, 
y el de La Casa de Baco. 

Y como novedad, van a abrir la 
tienda del museo donde se vende
rán réplicas. catálogos, guias ... . 

A partir del sábado se podrá vi
sitar la exposición en horario de 
once de la mañana a siete de la 
tarde de martes a sábado y los do
mingos de once de la mañana a 
tres de la tarde. 

Pero el museo continúa con 
otros proyectos, Enrique Baque
dano explica: "En septiembre or
ganizamos la tercera campaña de 
excavaciones en el yacimiento cel
tibérico de Santorcaz, y el 15 de 
Agosto comenzamos la segunda 
campaña de excavación con el 
equipo de Atapuerca en el yaci
miento de Pinilla del Valle". 
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Los nuevos conceiales tendrán que madrugar el sábado 14 de iulQ~ ~,,~lfonunadameme 

las bodas influven en la toma de posesión ·~ dos 11~•11 han 

de la nueva corporación municipal res':.::·::: :í:,a-ª pesar de que ha
bían reservado 

Las ceremonias matrimoniales en el ayuntamiento de Alcalá van a influir en la toma de po
sesión de la nueva corporación municipal elegida el día 25 de mayo. Y al menos los nuevos 
concejales pueden dar gracias a la casualidad de que dos parejas que habían reservado hora 
para casarse en el ayuntamiento el día 14 de junio hayan renunciado, o al menos no han 
completado todos los trámites. Eso ha permitido que haya una disponibilidad horaria para 
celebrar el acto de toma de posesión por la mañana, pero la previsión de bodas obligará a 
los concejales y al público que asista a ese acto a madrugar para dejar el salón de plenos 
libre antes de las 13'30 horas para que se celebre la primera boda de ese día. 

El calendario electoral apro- Renuncia que el salón tiene que estar 
bada por el gobierno de la na- preparado adecuadamente. 
ción a través del ministerio del Afortunadamente dos de las Quiere esto decir que habrá 
Interior establece que el día 14 parejas que habían reservado tiempo suficiente para que se 
se celebra en todos los munici- hora para casarse el día 14 re- celebre el pleno que queda a 
píos de España la constitución nunciaron a ella y no comple- falta de decidir la hora de su 
de las nuevas corporaciones taran la tramitación. Quiso la comienzo. Eso sí, teniendo en 
municipales y la elección por fortuna que fueran precisa- cuenta que un pleno de estas 
parte de éstas de su alcalde. Y mente las dos parejas que te- características puede durar 
con ese calendario establecido nian previsto casarse a las entre una y dos horas, y que 
por la ley no había posibilidad 11'30 y a las 12'30, es decir, como mínimo haría falta otra 
de efectuar cambio alguno. Es las dos primeras que iban a hora para adecuar el salón 
estrictamen te obliga torio casarse ese día en el ayunta- noble, todo parece indicar que 
constituir la corporación mu- miento. el alcalde saliente , Manuel 
nicipal de Alcalá el sábado día Total, que la primera boda Peinado, que es quien toma 
14 de junio. será a las 13'30, hora en la esa decisión convocando su Sin embargo, al abrirse el 
calendario de celebraciones 

"lo de que me marcho son sólo rumores" 

hora 
último pleno, lo haga entre las 
nueve y las diez de la mañana 
lo que implicará un cierto ma
drugón por parte de los miem
bros de la corporación munici
pal entrante. 

En ese pleno los concejales 
elegidos el día 25 de mayo ju
rarán o prometerán la defensa 
de la Constitución y ejercer 
con dignidad el cargo de con
cejal. Una vez que lo hayan 
hecho los 27 concejales elegi
rán al alcalde y éste dirigirá su 
primer discurso. Los portavo
ces de los tres grupos de con
cejales realizarán también un 
discurso de investidura. 

matrimoniales en el ayunta
miento en el mes de septiem
bre del pasado año, no se tuvo 
en cuenta el calendario electo
ral, entre otras cosas porque 
éste entonces n o era definiti
vo. El caso es que el calenda
rio electoral entró en conflicto 
con el calendario de bodas, 
puesto que ambos tenían se
ñalados el sábado día 14 de 
junio como día hábil . 

Manuel Peinado dice que tomará posesión v 
continuará en el avuntamiento ... de momento 

El problema llegó cuando en 
el ayuntamiento se reservó 
hora para celebrar ese día seis 
bodas, tres por la mañana y 
tres por la tarde. Eso significa
ba que entre las 11 '30 y las 20 
horas no se podría celebrar el 
pleno más importante de 
cuantos celebra una corpora -
ción municipal, el de su cons
titución y elección del alcalde. 
El asunto era mucho más 
grave por cuanto antes de las 
11 '30 no iba a ser posible cele
brar el pleno y el personal mu
nicipal necesitaría tiempo su
ficiente para disponer el salón 
de plenos para las ceremonias 
matrimoniales, es decir, cam
biar muebles y adornar con 
flores el salón noble. Incluso 
era necesario estudiar la dis
ponibilidad de concejales para 
casar, puesto que habría que 
estudiar bien a quién le co
rrespondía casar ese día, a la 
anterior corporación munici
pal o a la nueva. Parece claro 
que tendría que ser el nuevo 
alcalde o concejal en quien de
legase, pero, si no hubiese to
mado posesión antes de las 
bodas, la pregunta era si ten
dría validez la ceremonia ma
trimonial. 

PUERTA de Madrid 

El todavía alcalde y candidato socialista en las elecciones municipales del día 25 de mayo 
negó que vaya a marcharse del ayuntamiento sin tomar posesión como concejal el día 14 de 
junio. Peinado, que solicitó su reincorporación a la Universidad de Alcalá, afirmó: "No es 
cierto que me marche. Son rumores que no han salido de mí, que yo no he dicho". Manuel 
Peinado afirmó que continuará en el ayuntamiento ... de momento, pero no quiso confirmar 
si abandonará la corporación municipal antes del mes de septiembre de este año: "Estaré en 
septiembre del año que haga falta", dijo en un tono un tanto criptico. 

C1nceiales ucialistas llicen 1ue 1111enota 
11ec111ra1 las ha 1rellueid1 un estallo lle ''shock" 
Ahora falta saber si la Fede

ración Socialista Madrileña to
mará decisiones a tenor de los 
resultados que ha tenido el 
PSOE en Alcalá. Estos resulta
dos han molestado mucho 
entre los dirigentes regionales 
socialistas que ya temían una 

derrota en la ciudad complu
tense. Rafael Simancas se 
conformó con asistir a una 
cena el jueves día 22 de mayo 
en el restaurante Tupamaro y 
a pocas horas de concluirse la 
campaña electoral. En el seno 
del PSOE alcalaíno se sospe-
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cha que, si Manuel Peinado 
tenia poderosos aliados en la 
dirección regional del PSOE, 
los malos resultados electora
les han podido influir para que 
los pierda. Además el resulta
do electoral influirá en la co
rrelación de fuerzas dentro de 
la Agrupación Socialista de Al
calá. 

Por otra parte, los decepcio
nantes resultados consegui
dos en Alcalá por el PSOE 
mantienen a su grupo de con
cejales en un cierto estado de 
"shock", como han afirmado 
varios ediles entre los que es
taba Eduardo Calderón. De 
hecho, desde las elecciones del 
día 25 de m ayo la actividad 
política se h a ralentizado en el 
ayuntamiento de Alcalá, algo 
que por otra parte era previsi
ble. Pero lo que no lo era tanto 
es que ni siquiera se h aya ce
lebrado una reunión del grupo 
de concejales del PSOE o del 
gobierno municipal, al menos 
para valorar los resultados 
electorales. 
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El ganador de las municipales distribuve las competencias 

Bartolomé González pone a punto su gobierno 
El candidato del Partido Popular en las elecciones municipales del día 25 de mayo pone a punto 
su gobierno. Pese a que en el momento de presentar su candidatura antes de los comicios ya 
distribuyó las competencias, durante estos días Bartolomé González ha perfilado el gobierno 
municipal que tomará posesión el día 14 de junio antes de tomarse unos días de descanso . 
González ha tenido que realizar un reajuste en las competencias de los catorce cargos públicos 
del Partido Popular elegidos el 25 de mayo porque -según dice- él contaba con quince con
cejales. Con esas perspectivas su diseño del gobierno establecía que el decimoquinto nombre 
de la lista, Javier Bello, asumirla la concejalía de Personal. Sin embargo, al no ser elegido, la 
concejalía será asumida por Marta Viñuelas y Javier Bello será nombrado gerente del área. 

Bartolomé González afirmó Bello, que es seguro que asu- todavía no tengo decidido es 
antes de marcharse unos días mirá la gerencia de personal quién será la persona elegida. 
a descansar a la playa con su sustituyendo al socialista De todos modos es posible que 
esposa y sus hijos que "el Alfonso Luengo, quedan por más que una gerencia nos 
gobierno municipal es el que definir. Bartolomé González decantemos por una persona 
ya presenté en su momento afirmó: "Voy a hacer una que coordine las actividades 
con la única novedad de que administración austera y voy a de la concejalía". Una de las 
Marta Viñuelas, además de las reducir gastos de lo que a mi posibilidades que se contem
áreas que ya habíamos anun- entender ha sido la superad- plan es que ese puesto de con
ciado, va a llevar el área de ministración de Manuel Peina- fianza lo ocupe la exconcejal 
personal, competencia ésta do. Yo quiero hacer una admi- del CDS y del PP. Beatriz Díaz 
que iba a corresponder al con- nístración mucho más asequi- Manzanares , que regresaría 
cejal número 15 y que por 130 ble , reducida y económica después de haber sido gerente 
votos no hemos conseguido" . para los alcalaínos". de urbanismo en Aran juez. 

Así pues, las áreas que ocu- Con ello Luis Fuentes y Bea-
parán los concejales elegidos Urbanismo triz Díaz, dos exconcejales del 
están ya completamente defi- CDS entre 1987 y 1991 volve-
nídas y lo único que queda por La concejalía de Urbanismo rían a coincidir en el ayunta-
definir son los cargos de con- y Vivienda será responsabili- miento. Sin embargo Bartolo
fianza que tendrá el PP en su dad de Luis Fuentes Garrido. mé González aseguró que "no 
segundo gobierno en la ciudad Bartolomé González explicó: tengo por el momento decidido 
complutense, es decir, prínci- "El área de urbanismo va a ser quién se hará cargo de esta 
palmente los gerentes de área la única nueva en la que responsabilidad en la conceja
que a excepción de Javier habrá una gerencia. Lo que lía de Urbanismo". 

PUERTA de Madrid 

"Por 130 votos no 
hemos conseguido el 
conceial número 15" 

'1ovahacer 
una administración 

austera: vov a reducir 
gastos imnonantes" 

Comercio, Turismo 
y Personal 
A Marta Viñuelas le corres

ponde una de las áreas más 
densas en el gobierno de Bar
tolomé González puesto que 
será a partir del día 14 la con
cejala de Comercio, Turismo y 
Personal. Bartolomé González 
explicó a PUERTA DE 
MADRID que "hasta hace cua
tro años, cuando gobernó el 
Partido Popular, Marta Viñue
las llevaba esas mismas áreas 
ademas de la concejalía de 
Hacienda y entonces demostró 
su capacidad". La principal 
novedad en estas áreas es que 
será Javier Bello el gerente de 
Personal. 

Gustavo Severién, 
portavoz 
Bartolomé González ha asig

nado la portavocía del grupo 
de concejales del Partido 
Popular a Gustavo Severién, 
en quien ha confiado por su 
experiencia y por su discipli
na. Severién vuelve a ser por
tavoz del PP pero además le va 
a corresponder la concejalía 
de Nuevas Tecnologías pero se 
va a hacer cargo también del 
gabinete del alcalde. Severién 
trabajará estrechamente con 
Bartolomé González y se res
ponsabilizará de las relaciones 
institucionales y del protocolo: 
"No vamos a hacer grandes 
cambios en esta área", confesó 
Bartolomé González. 

De la ciudad 
sostenible 
al medio ambiente 
El secretario general del PP, 

Jesús Domínguez Picazo, 
vuelve a responsabilizarse de 
la concejalía de Medio 
Ambiente como ya hiciera en 
los cuatro años de gobierno 
del Partido Popular: "No 
vamos a realizar ningún 
invento como hizo Manuel Pei
nado; la concejalía vuelve a 
llamarse de Medio Ambiente y 
no de Ciudad Sostenible. Yo 
quiero que los vecinos la 
conozcan como realmente es y 
no tengan ningún tipo de 
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Bartolomé González 

dudas". Jesús Domínguez 
mantiene su responsabilidad 
interna dentro del partido y en 
función de ella es por lo que 
ha iniciado los contactos con 
el PSOE e IU en los últimos 
días para establecer los conce
jales que en la oposición ten
drán dedicación exclusiva. 

Mujer 
Amparo Moriche es la conce

jala de la Mujer: "Su experien
cia y el trabajo que ha realiza
do en estos cuatro años desde 
la oposición hace evidente que 
ocupe el área de la Mujer. 
También tenemos muy claro 
que habrá cambios en el cen
tro asesor de la Mujer y que 
habrá cambio de directora. No 
sabemos todavía quién será la 
persona etegida pero se produ
cirá ese cambio en el centro". 

Cultura y festejos 
Bartolomé González conser

va el criterio de las rotaciones 
en Festejos. En los cuatro 
años que gobernó el PP entre 
1995 y 1999 hubo cuatro con
cejales de Festejos: Gustavo 
Severién, Elisa de Francisco, 
Luis Vargas y Jesús Domín
guez Picazo: 'Volvemos a este 
criterio de rotar la concejalía 
de Festejos", explicó Bartolo
mé González quien ha asigna
do a Elisa de Francisco la con
cejalía en este primer año de 
mandato. La elección se justi
fica en que Elisa de Francisco 
llevará las riendas de la conce
jalía de Educación y Cultura: 
"En la Fundación Colegio del 
Rey, organismo autónomo de 
Cultura, no va continuar como 
gerente Guillermo Baeza, pero 
aún no tenemos decidida la 
persona que le va a sustituir". 

Bartolomé González de 
hecho no apuesta tanto por un 
afiliado del PP como por un 
profesional del mundo de la 
cultura, si bien los criterios 
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Luis Fuentes 

están por defmir. Además, en 
este caso la novedad está en 
que se unifican educación y 
cultura, dos áreas que nunca 
han estado juntas en el ayun
tamiento. 

Obras y Servicios 
Javier Fernández Abad vuel

ve a la concejalía que ya tuvo 
hasta hace cuatro años, la de 
Obras y Servicios, por lo que 
tendrá su despacho en el par
que municipal de servicios. 
Según Bartolomé González "es 
un área en el que no habrá 
ningún cambio". En este caso 
Javier Fernández Abad no se 
responsabilizará de la seguri
dad ciudadana tal y como se 
llegó a suponer: "La seguridad 
ciudadana será una compe
tencia directa mía, del alcal
de" , añadió González que afir
mó que "me voy a hacer cargo 
directamente de la Policía 
Local". 

Descentralización 
Francisco Bernáldez se hará 

cargo de la concejalía de Des
centralización: "Se trata de un 
área muy importante puesto 

Marta Viñuelas 

que quiero que al final del 
mandato municipal los ocho 
distritos estén transformado 
en cinco juntas municipales . 
Francisco Bernáldez va a tener 
despacho en el ayuntamiento 
y va a tener que hacer la tarea 
de ir convirtiendo las delega
ciones en juntas. Además será 
el primer alcalde de barrio en 
la zona de Espartales y El 
Ensanche". 

Según Bartolomé González, 
"la descentralización no se va 
a hacer de la noche a la maña
na, sino que va a ser un pro
ceso en fases. En El Ensanche 
y en Espartales nos vamos a 
reunir con las dos asociacio
nes de vecinos que hay. Con 
ellos vamos a buscar los sola
res disponibles para poder 
hacer el ayuntamiento de 
barrio. Mientras se busca el 
presupuesto y se hace la obra, 
aunque sea de forma provisio
nal queremos que la junta esté 
funcionando antes de finales 
de este año. El encargo que yo 
le hecho a Francisco Bernál
dez es que antes del día 6 de 
diciembre, día de la Constitu
ción, tenemos que inaugurar 
la junta municipal de Esparta
les y El Ensanche" . 

¿Celulitis? 
Existe una nueva técnica para 

acabar con la celulitis 
y remodelar el cuerpo 

de manera eficaz y sin riesgo. 

Endermologie 

Gustavo Severién 

Hacienda 
Gonzlo Garrido, empleado 

de banca se h a ce cargo del 
área de h acienda y patrimo
nio: 'Tengo plena confianza en 
él puesto que es una persona 
muy preparada. En estos cua
tro ú ltimos años no ha podido 
brillar puesto que no tenia 
dedicación exclusiva. Va a ser 
uno de los concejales más 
importantes del equipo de 
gobierno puesto que va a lle
var el tema de hacienda. Gon
zalo Garrido es un hombre de 
absolu ta confianza y que tiene 
una virtud, qu e es la de que 
con él es muy fácil tratar. Yo 
estoy convencido de que el 
resto de concejales van a sin
tonizar muy bien". 

Participación 
Ciudadana 
y Tercera Edad 
La concejalía de Participa

ción Ciudadana y de Tercera 
Edad ha sido encomendada a 
Ramón Alonso Masero, quien, 
aunque pasó por la concejalía 
de Deportes en los años en 
que formó parte del gobierno 
del PP. es considerado un 
especialista en el área que ha 
dirigido dentro de su partido, 
la Participación Ciudadana y 
la Tercera Edad: "Hay que 
tener en cuenta que Ramón 
Alonso Masero preside una 
asociación de vecinos y ha 
sido vocal del PP en el distrito 
VI. Va a llevar todos los temas 
más próximos al ciudadano 
porque de hecho procede del 
movimiento ciudadano". 

Juventud y Deporte 
Bartolomé González ha deci

dido integrar las concejalías 
de Juventud y Deporte en una 
sola que va a ser dirigida por 
Marcelo Isoldi: "Son áreas que 
Marcelo conoce a la perfección 
y creo que va a hacer una gran 
labor al frente de las mismas". 
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Juan Jesús Domínguez 

Salud 
y Bienestar Social 
Teresa Obiol se hará cargo 

de la concejalía de Salu d y 
Bienestar Social y realizará su 
cometido desde el centro 
municipal de salud: "Estoy 
convencido de que esta área 
va a ser perfectamente dirigida 
por Teresa Obiol". 

Desarrollo 
Económico y Empleo 
El empresario y presidente 

de la RSD. Alcalá, Rodolfo 
Gómez de Vargas, será el con
cejal de Desarrollo Económico 
y Empleo: "No va a haber cam
bios en cuanto al gerente del 
OADE puesto que es personal 
municipal, no es un cargo de 
confianza. Pero sí que vamos a 
sustituir el OADE por un cen
tro de formación y por un con
sejo económico y social. El 
objetivo es transformarlo en 
algo operativo. Para ello conta
remos con el apoyo de Luis 
Vargas, que ha sido concejal 
en el OADE y que conoce per
fectamente el organismo". 

Presidencias 
de distritos 
A falta de que se transfor

men las ocho delegaciones 
municipales de distritos en 
cinco juntas municipales, Bar
tolomé González es consciente 
de que no puede paralizarse la 
vida de las ocho delegaciones. 
Por eso ha nombrado presi
dentes en cada una de ellas. 

Distrito Centro: Marcelo 
lsoldi Barbeito 

Distrito El Juncal: queda a 
expensas de las conversacio
nes con el PSOE 

Distrito III: Marta Viñuelas 
Distrito IV: Gonzalo Garrido 

de Oro 
Distrito V: Teresa Obiol 
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Amparo Moriche 

Distrito VI: Ramón Alonso 
Mas ero 

Distrito VII: Javier Fernán
dez Abad 

Distrito VIII: Francisco Ber
náldez 

Todo es to queda pendiente 
de la transformación en cinco 
juntas municipales que serán 
dirigidas en su totalidad por 
concejales del PP. Como puede 
comprobarse a Izquierda 
Unida no le corresponde nin
guna delegación municipal. 

Tenencias de alcaldía 
Las tenencias de alcaldía se 

reparten de la siguiente mane
ra: 

1 ª tenencia: Luis Fuentes 
Garrido 

2 ª tenencia: Marta Viñuelas 
3 ª tenencia: Jesús Domin

guez 
4ª tenencia: Elisa de Fran

cisco 
5 ª tenencia: Francisco Ber

náldez 

Comisión 
de gobierno 
y comisiones 
informativas 
Según Bartolomé González 

"las comisiones informativas 
van a tener la misma periodi
cidad y la misma composición 
que han tenido en estos cua
tro años", lo cual dicho de otra 
manera, Bartolomé González 
está dispuesto a pagar a la 
izquierda con la misma medi
cina que le dieron a él hace 
cuatro años. En cuanto a la 
comisión de gobierno, órgano 
de gestión del ayuntamiento 
junto a la alcaldía y el pleno, 
González aseguró que estará 
compuesta por los tenientes 
de alcalde: "Voy a invitar a for
mar parte de ellas al PSOE y a 
IU con un representante cada 
uno". Mayor problema pueden 

Elisa de Francisco 

tener los consejos de adminis
tración de empresas como el 
cementerio jardin o la Empre
sa Municipal de Vivienda, 
donde por ley el número de 
concejales son cinco. Eso 
quiere decir que IU se puede 
quedar sin representación y 
que al PSOE le corresponda 
una participación minima. 

los 14 miembros del 
equipo de gobierno 
Bartolomé González: 
alcalde y responsable 
de seguridad ciudadana 
Bartolomé González Jiménez 

nació en Alcalá de Henares en 
1968. Su trayectoria política 
se inició en 1989 cuando 
ingresó en las filas del Partido 
Popular de Alcalá. Desde 
entonces ha sido secretario 
local de Nuevas Generaciones; 
presidente local de Nuevas 
Generaciones; vocal de la 
junta directiva regional del 
partido hasta ser proclamado 
presidente regional de Nuevas 
Generaciones. Actualmente es 
el presidente del PP en Alcalá y 
secretario de Pueblos del PP 
en Madrid. Los alcalaínos 
depositaron mayoritariamente 
la confianza en él en 1995 y 
tras su triunfo electoral tomó 
posesión como primer edil 
complutense. Contaba enton
ces con tan sólo 27 años y era 
uno de los alcaldes más jóve
nes de España. Durante sus 
cuatro años de mandato su 
vida personal y profesional fue 
tomando nuevos rumbos. Se 
casó con Yolanda Martos en 
marzo de 1996 y han tenido 
dos hijos , Diego y Daniel. 

En las elecciones municipa
les de junio de 1.999 Bartolo
mé González consiguió la vic
toria electoral, pero un acuer
do entre el PSOE e IU lo dejó 
en la oposición, ya que no con
siguió la mayoria absoluta . 

Francisco Javier Fernández 

Luis Fuentes Garrido: 
Urbanismo y primer 
teniente de alcalde 
Nació en 1948 en Pazos-

Verín (Orense). Licenciado 
(1973) y doctor (1975) en Quí
mica por la Universidad de 
Santiago de Compostela en la 
que fue profesor ayudante y 
adjunto contratado (1973-
1975) . En 1975 se incorporó a 
la Universidad de Alcalá en la 
que desarrolló su labor como 
profesor adjunto y agregado 
contratado hasta 1985 en que 
obtuvo la plaza de profesor 
titular de Química Orgánica. 

Fue nombrado subdirector 
del departamento de Química 
Orgánica en 1993 y director 
en funciones en 1994; es ele
gido director en 1995, cargo 
que desde entonces viene des
empeñando. Ha sido secreta
rio del grupo especializado de 
química orgánica de la Real 
Sociedad Española de Quími
ca ( 1993-1997), director del 
curso propio de especializa
ción "Fotoquimica y Láseres: 
Aplicaciones Industriales, 
Medicas y Biológicas" ( 1994-
1998). Ha participado en pro
yectos de I+D (Investigación y 
desarrollo) como colaborador y 
como investigador principal. 
El resultado de esta labor 
queda reflejado en diversos 
trabajos de tesinas, tesis y 
publicaciones en revistas de 
ámbito internacional. 

Fue concejal de Alcalá 
(1987-1991) por el CDS. Se 
hará cargo de la concejalía de 
Urbanismo y Vivienda y será 
primer teniente de alcalde. 
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Francisco Bernáldez 

Marta Viñuelas Prado. 
Turismo, 
Comercio y Personal. 
Segunda teniente de 
alcalde y presidenta de la 
delegación del distrito m 
Nació en Madrid en 1969. 

Licenciada en Derecho por la 
Universidad de Alcalá de 
Henares y doctorado en Dere
cho Administrativo por la 
misma Universidad. Tras aca
bar sus estudios, ejerció como 
abogada durante más de tres 
años hasta que se incorpora a 
la vida política. Se afilió muy 
joven al Partido Popular y 
desde entonces ha ocupado 
diversos cargos dentro del par
tido. Desde el año 1995 hasta 
1997 fue concejal delegada de 
Personal, Consumo y Turismo 
del ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, y desde 1997 hasta 
1999 amplió sus competen
cias con Hacienda. Desde el 

Gonzalo Garrido 

año 1999 hasta la actualidad 
ha sido concejal en la oposi
ción, encargándose de las 
competencias de turismo y 
hacienda, además de ser por
tavoz adjunta. 

Gustavo Severién 
Tigeras, concejal 
de Nuevas Tecnologías 
y de Relaciones 
Institucionales 
y Protocolo. Jefe 
del gabinete de alcaldía 
Nació en 1961 en Madrid. 

Tiene por tanto 42 años. Es 
licenciado en Derecho por la 
Universidad Complutense. Su 
trayectoria profesional siem
pre ha estado ligada a su vida 
política desempeñando diver
sos cargos que siempre han 
discurrido en el ámbito políti
co madrileño desde que se afi
liase al Partido Popular en el 
año 1986. 

Ramón Alonso 

Gustavo Severién fue asesor 
del secretario tercero de la 
Mesa del Senado y posterior
mente diputado autonómico 
de la asamblea de Madrid 
durante la legislatura 199 1 a 
1995. Desde ese año trabajó 
como asesor del portavoz del 
grupo parlamentario popular 
del Senado, cargo que compa
tibilizaria con el de concejal en 
la oposición en el ayuntamien
to de Alcalá de Henares. 

En 1995 fue nombrado con
cejal de Cultura, Univers idad, 
Relaciones Institucionales y 
Patrimonio Histórico Artístico 
de la ciudad complutense a de
más de Primer Teniente de 
Alcalde. Y a partir del 99 lo 
compaginaría con su trabajo 
como jefe de gabinete de la 
consejería de Educación de la 
Comunidad de Madrid. 
Actualmente y desde el año 
2002 es jefe de Relaciones 
Externas del Campo de las 
Naciones de Madrid. 

REFORMAS SIN OBRA 

SOLUCIONES PRÁCTICAS PARA CREAR NUEVOS AMBIENTES 
Colección de pro.duetos que evocan materiales nobles: 
Arcos, Paneles, Angulos, Ménsulas, Piezas, Vigas ... 

#.. Distribuidor . . 
'4t41t~ OldSTONES" www.ac-h1sparua.com , 
~~# PANELS svsrEM Plaza San Francisco de Asís, 14 Tel. y Fax: 91 878 80 11 ALCAlA DE HENARES 

PRESUPUESTOS, ESTUDIOS Y EJECUCIÓN. 
Nos ocupamos de todo. 

Consúltenos sin compromiso 

7 de junio de 200! 

Tomás Marcelo Isoldi 

Juan Jesús Domínguez 
Picazo. Concejal de 
Medio Ambiente y 
tercer teniente de alcalde 
Nació en Madrid en 1962 por 

lo que tiene 4 0 años. Es licen
ciado en Farmacia por la Uni
versidad de Alcalá de Henares. 
Desde Agosto de 1988 es fun
cionario del Ministerio del 
Interior, trabajo que desempe
ñó hasta junio de 1995. 
Actualmente se encuentra en 
situación de servicios especia
les por cargo electo. Fue 
miembro del primer claustro 
constituyente de la Universi
dad de Alcalá de Henares y 
representante electo por los 
alumnos de la Facultad de 
Farmacia. Afiliado al PP desde 
hace 17 años, fue vicesecreta
rio de Participación Ciudada
na en 1994 y desde ese año 
hasta la actualidad es secreta
rio general del partido en la 
ciudad complutense. Ocupó la 
Concejalía de Medio Ambiente, 
Aguas y Salud entre 1995 y 
1999 además de la delegación 
municipal del Distrito VI. 
Hasta ahora ha sido concejal 
en la oposición y coordinador 
de la campaña electoral para 
las elecciones municipales del 
2003. 

Amparo Moriche -
Hermoso, 
concejala de Mujer 
Nació en Burguillos del 

Cerro (Badajoz). tiene 54 años. 
Es agente de Salud Pública y 
agente de Igualdad de Oportu
nidades. Desde 1969 hasta 
1978 trabajó como enfermera 
en el Hospital Clínico de San 
Carlos de Madrid. 

Durante 10 años, desde 
1989 a 1999, ocupó el puesto 
de agente de Igualdad en el 
Centro Asesor de la Mujer, 
dependiente del ayuntamiento 
de Alcalá de Henares. Tras su 
ingreso en el Partido Popular 
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Teresa Obiol 

fue elegida concejal en el año 
1999, cargo que ocupa actual
mente en la oposición ocupán
dose de los temas que afectan 
a la mujer en la ciudad de 
Alcalá de Henares. 

Elisa de Francisco 
Ramírez. Concejal de 
Educación y Cultura. 
Concejala de Festejos. 
Cuarta teniente 
de alcalde 
Nació en León en 1970 . 

Tiene por tanto 33 años. Es 
licenciada en Historia por la 
Universidad de Alcalá. En 
1987 se afilió a Nuevas Gene
raciones y desde entonces ha 
ocupado varios cargos en el 
seno del Partido Popular. Es 
concejal desde el año 1993, 
cargo que desarrollarla en la 
oposición, siendo presidenta 
de la delegación del distrito 
VII, hasta que en el año 1.995 
ejerció tareas de gobierno ocu
pando las concejalías de Bien
estar Social, Mujer, Educa
ción, Salud y Festejos. Desde 
octubre de 1997 hasta 1999 
fue además concejal presiden
ta del distrito Centro. 

Desde 1999 ha sido concejal 
en la oposición y ocupa el 
cargo de coordinadora de zona 
del Partido Popular de Madrid. 

Francisco Javier 
Femández Abad. 
Concejal de Obras 
y Servicios. Presidente 
de la delegación 
del distrito VII 
Nació en 1955 en Alcalá de 

Henares por lo que tiene 48 
años de edad. Es licenciado en 
Filosofia y Ciencias de la Edu
cación (Pedagogía) por la Uni
vei:sidad Complutense de 
Madrid y Profesor de E.G.B. en 
la especialidad de Ciencias 
Humanas. 

Su vida profesional se ha 
desarrollado básicamente en 

PUERTA de Madrid 

la empresa farmacéutica 
Laboratorios Merck Shard 
Dohme ubicada en Alcalá de 
Henares, donde ha trabajado 
desde el año 1977 ocupando 
diversos cargos. Actualmente 
es técnico de calidad en la 
citada empresa. Afiliado al PP 
desde noviembre de 1993, fue 
elegido concejal en el mandato 
municipal de 1995 a 1999 en 
las labores de Obras, Tráfico, 
Transporte y Régimen Interior. 
Fue coordinador de la campa
ña electoral en las elecciones 
municipales de 1999. Desde 
1999 es concejal en la oposi
ción y ocupa la presidencia 
del distrito VII. 

Francisco Bernáldez 
García. Concejal 
de Descentralización, 
quinto teniente de 
alcalde, presidente 
de la delegación 
del distrito VIII 
Nació en Alcántara (Cáceres) 

en 1944. Su trayectoria profe
sional ha girado en torno al 
mundo educativo. Es maestro 
por la Escuela Normal de Gua
dalajara. En agosto de 1965 
aprobó la oposición a Magiste
rio con el número 3 y desde 
entonces no ha dejado de 
obtener premios en reconoci
miento a su labor profesional. 
Fue director escolar durante 
diez años y actualmente es 
profesor de matemáticas en el 
IES Cardenal Cisneros. 

En política comenzó su 
andadura en el ayuntamiento 
de Valdeavero como teniente 
de alcalde por el PP durante 
dos mandatos (entre 1991 y 
1999) . En Alcalá de Henares 
fue elegido concejal en 1999. 
Durante estos cuatro años ha 
sido concejal presidente del 
Distrito Centro. 

Gonzalo Garrido 
de Oro. Concejal de 
Hacienda y Patrimonio 
Municipal. Presidente 
de la delegación 
del distrito IV 
Nació en 1969 en Alcalá de 

Henares por lo que tiene 34 
años. Es licenciado en Dere
cho por la Universidad de 
Alcalá de Henares. Ha realiza
do prácticas jurídicas de pro
cesal civil y penal en el Cole
gio de Abogados de Alcalá de 
Henares. Su actividad profe
sional está relacionada con el 
mundo de la banca, habiendo 
trabajado en las entidades 
Caja España y Caja de Madrid. 
En esta última continúa su 
actividad actualmente. 

Su vida política comenzó en 
1994 en Nuevas Generaciones 
del PP ocupando la secretaria 
general y posteriormente la 
presidencia durante dos años. 
Desde 1999 ha sido concejal 
en el ayuntamiento. 
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Concejal de - · ' - · 
Participación Ciudadana 
y Tercera Edad. 
Presidente de 
la delegación municipal 
del distrito VI 

Nació en 1937 en el pueblo 
de Malva, en la provincia de 
Zamora. Su labor profesional 
ha girado siempre en torno al 
mundo de la electrónica, es 
ingeniero técnico, y ha ejerci
do varios trabajos a lo largo de 
su vida laboral. Actualmente 
es pensionista. 

Pertenece a las filas del Par
tido Popular desde hace once 
años, durante los cuales ha 
ejercido y ocupado varios car
gos. En los dos últimos man
datos municipales, casi ocho 
años, ha sido vocal del Distri
to VI de la ciudad. Fue conce
jal durante la legislatura 
1995-99 asumiendo las com
petencias en materia de 
Deportes. 

Tomás Marcelo Isoldi 
Barbeito. Concejal de 
Juventud y Deportes. 
Presidente de 
la delegación municipal 
del distrito Centro 
Nació en 1973 en Montevi-

deo (Uruguay). Tiene 30 años. 
Es licenciado en Ciencias 
Empresariales por la Universi
dad Complutense y diplomado 
en Estudios Empresariales, 
especialidad Sistemas Infor
máticos y Contabilidad. Mas
ter en E-business por la 
Escuela de Negocios empresa
riales IDE-CESEM. 

Marcelo Isoldi es presidente 
de Nuevas Generaciones de 
Alcalá desde junio de 1.998 y 
miembro por NN.GG. de la 
Junta Directiva Regional del 
PP de Madrid desde octubre 
del año 2000. Desde diciembre 
de ese mismo año es vicese
cretario del Partido Popular 
de Alcalá y secretario ejecutivo 
regional de cargos electos de 
NN.GG. 

En febrero de 2.001 fue 
nombrado concejal en el ayun
tamiento de Alcalá de Henares 
en la oposición. 

Teresa Obiol Canalda. 
Concejal de Salud 
y Bienestar Social. 
Presidenta de la 
delegación del distrito V 
Nació en Sant Joan Despí 

(Barcelona) en 1955. Es una 
mujer muy vinculada a la vida 
social, cultural y política de 
Alcalá de Henares colaboran -
do siempre en colectivos y aso
ciaciones de la localidad que la 
acogió hace 25 años. Ha tra
bajado como administrativa y 
contable en varias empresas 

Rodolfo Gómez 

de Barcelona haciendo útiles 
sus estudios de contabilidad y 
comercio. Dando muestras de 
ese afán participativo, ha for
mado parte de la junta directi
va del APA del colegio Pablo 
Neruda, miembro del Consejo 
Escolar del Conservatorio Pro
fesional de Música y socia fun
dadora y presidenta de la Aso
ciación Filarmónica Orquesta 
Ciudad de Alcalá. 

Rodolfo Gómez 
de Vargas. Concejal de 
Desarrollo Económico 
Nació en Alcalá de Henares 

el 3 de Marzo de 1944. Es 
empresario y principalmente 
ha desarrollado sus activida
des mercantiles en la zona de 
Alcalá de Henares. Actual
mente es socio mayoritario y 
consejero delegado en varias 
sociedades tanto de la ciudad 
complutense como de la veci
na localidad de Meco. 

Durante años ha conjugado 
su vida laboral con la activi
dad pública participando de la 
vida social, económica y 
deportiva de Alcalá. Así ha 
sido miembro del comité eje
cutivo de AEDHE, de 1990 a 
1998 y de 2000 a 2004. 
Actualmente ocupa la presi
dencia de la Real Sociedad 
Deportiva Alcalá, cargo que 
ejerce desde el año 2000. Su 
trayectoria política pasa por 
haber sido concejal en el 
ayuntamiento de Meco, por el 
CDS entre los años 1987 y 
1991 y por Unidad de Meco 
entre 1991 y 1995. 
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Para establecer los conceiales con sueldo que tendrá la oposición 

El Partido Popular comienza la ronda 
de· conversaciones con PSOE e IU 
"Se trata de conversaciones de partido a partido", explicó el secretario general del Partido 
Popular en Alcalá, Jesús Dominguez Picazo, para justificar la razón por la que en la ronda 
de conversaciones posteriores a las elecciones municipales no ha contado con el candidato 
socialista , Manuel Peinado, ni siquiera con ningún componente del grupo peinadista. 

El lunes 2 de junio comenzó 
la ronda de conversaciones en 
las que el PP tendrá la oportu
nidad de conocer qué aspira
ciones tienen el PSOE e IU en 
cuanto a concejales con dedi
cación exclusiva, en cuanto a 
la composición de las comisio
nes informativas y de gobierno 
y en cuanto a la presidencia 
de los distritos. Se trata de 
conversaciones más que de 
negociaciones porque desde el 
PP se insiste que no hay nada 
que negociar desde la perspec
tiva que da la mayoria absolu
ta que alcanzaron el día 25 de 
mayo. De todos modos el pro
pio Jesús Dominguez Picaza y 
el que a partir del día 14 de 
junio será el alcalde de Alcalá, 
Bartolomé González, han lle
gado a reconocer que "al PSOE 
y a IU les daremos lo mismo 
que nos dieron a nosotros en 
1999 cuando ellos estaban en 
el gobierno en un sentido pro
porcional al número de conce-
jales que tienen". 

Bartolomé González enco
mendó al secretario general de 
su partido, Jesús Dominguez 
Picaza, el peso de las conver
saciones con el PSOE e IU 
insistienqo mucho en que los 
contactos fueran realizados a 
nivel de partidos y fuera del 
ámbito institucional. Desde el 
PP se puso énfasis en el asun
to por la situación de división 
existente en el PSOE; de hecho 
el propio Bartolomé González 
llegó a reconocer que "las con
versaciones se mantienen con 
la dirección local del PSOE y 
no con Manuel Peinado por
que no quiero que la conclu
sión de las mismas se quede 
en papel mojado. Por eso 
hemos convocado a la reunión 
al secretario general del 
PSOE". 

Las enfermedades en IU 
Este encuentro oficial lo 

mantuvieron Jesús Domín
guez Picazo y Miguel Buenes
tado y tuvo lugar en sitio neu
tral , en una cafeteria, el lunes 
2 de junio. Ese mismo día, 
Domínguez Picaza convocó 
también al coordinador de 
Izquierda Unida, Fran Pérez. 
No pudo hacerlo en persona ya 
que el líder de IU se encontra
ba convaleciente de una enfer
medad. Dominguez Picazo rea
lizó la convocatoria a través 
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Miguel Buenestado y Jesús Dominguez Picazo se saludan. 
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del candidato de IU en las 
elecciones municipales y 
miembro de la dirección local, 
Francisco Calles, quien por 
cierto se restableció al inicio 
de la semana de otra enferme
dad que lo tuvo postrado la 
semana anterior en la cama. 

Los contactos entre PP e IU 
fueron iniciados el miércoles 4 
de junio y se espera que conti
núen la próxima semana 
antes del acto de toma de 
posesión de la nueva corpora
ción municipal. Es probable 
que en la última reunión par
ticipe Bartolomé González y 
que se dé entrada a otros 
representantes del PSOE y- de 
IU que designen los propios 
dirigentes de las respectivas 
organizaciones. 

Proporcionalidad 
El criterio que va a estable

cer el PP para la nueva corpo
ración municipal va a ser el de 
la proporcionalidad con res
pecto a lo que el gobierno for
mado por el PSOE e IU les dío 
a ellos en el año 1999. 

Como anteriormente ha que
dado explicado, no se trata de 
una negociación sino de una 
toma de contacto, es decir, un 
cambio de impresiones puesto 
que según los propios dirigen
tes del PP "con un gobierno en 
mayoria absoluta no hay nada 
que negociar, pero no seremos 
nosotros quienes interrumpa
mos la via del diálogo". 

Eso sí, los criterios serán 
inamovibles en cuanto a máxi
mos respecto a las concesio
nes que desde el gobierno del 
PP haya para la oposición del 
PSOE e IU. 

Así, por ejemplo, en aras de 
la proporcionalidad, el PP no 
está dispuesto a conceder más 
de cuatro concejales con dedi
cación exclusiva, y por tanto 
con sueldo, al PSOE. La pro
porcionalidad se entiende 
desde la perspectiva de que el 
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PP tuvo en la oposición cinco 
concejales liberados pero eran 
doce ediles. Con diez que tiene 
el PSOE la proporción que el 
PP está dispuesto a conceder 
es de cuatro concejales con 
sueldo. Además, el PP está 
dispuesto a ceder al PSOE la 
presidencia de la delegación 
municipal del distrito 11, el 
único en el que no hubo victo
ria electoral de Bartolomé 
González. Pero esa presidencia 
será única y exclusivamente 
hasta que las ocho delegacio
nes de distrito se conviertan 
en cinco juntas y por tanto en 
ayuntamientos de barrio con 
muchas más competencias de 
las que tiene una delegación 
de distrito. 

Uno de los aspectos que en 
los contactos entre el PP y el 
PSOE se ha podido establecer 
es el de que el propio Miguel 
Buenestado pueda ser asesor 
técnico del grupo de conceja
les socialistas y por tanto ten
dría sueldo del ayuntamiento. 
Miguel Buenestado podria 
controlar como secretario 
general mucho más de cerca lo 
que ocurre en su propio grupo 
de ediles. Además hay que 
tener en cuenta que Buenesta
do se queda en el paro ya que 
ha cumplido como diputado 
regional y tiene que decidir 
sobre su posible paso a la 
empresa privada o sobre con-
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Salvador Guardiá, Francisco Calles y Jesús Domínguez. 

tinuar en la administración, 
bien sea la regional o la local. 
De hecho una posibilidad que 
se le abre seria la de tener un 
alto cargo en el gobierno regio
nal presidido por Rafael 
Símancas. Éste, como presi
dente regional necesita econo
mistas, profesionales de los 
que en estos momentos no 
parece estar muy sobrado. Y 
Buenestado es precisamente 
economista. 

Pero, en el caso de que no 
estuviera en la administración 

regional, Buenestado aposta
ría por quedarse en la admi
nistración local con el cargo de 
confianza asignado al PSOE 
por el gobierno del PP. Seria en 
ese caso asesor técnico del 
grupo de concejales socialis
tas. Es una posibilidad que 
aumenta con el paso de los 
días. 

En otro orden de cosas el 
grupo de concejales, pero 
sobre todo la dirección del 
PSOE decidirá quiénes serán 
los concejales con dedicación 

exclusiva, y por tanto con 
sueldo, en el ayuntamiento, 
algo que incluso puede llegar a 
dividir aún más a las sensibi
lidades que hay actualmente 
en el PSOE. 

¿Qué tendrá IU? 
Lo que le queda a IU va a ser 

poco. Con tres concejales el 
reparto se le queda pequeño a 
IU. El PP le concederá sólo un 
concejal con dedicación exclu
siva y parece claro que ningu
no de los otros dos concejales 
se podrá quedar con el sueldo 
de asesor o de personal de 
confianza porque los popula -
res se lo impedirán. Sólo ten
drá IU presencia testimonial 
en la comisión de gobierno. No 
tendrá ninguna presidencia de 
delegación de distrito y tendrá 
participación proporcional en 
las comisiones informativas a 
los tres ediles que tiene en la 
corporación municipal. Inclu
so puede perder IU represen
tación en las empresas muni
cipales como son la EMV y el 
cementerio jardín, donde el 
número de concejales es de 
cinco por imperativo legal y el 
PP no está dispuesto a cederle 
un puesto a IU con la posibili
dad de que los populares 
pudieran a llegar a tener sor
presas desagradables en algu
na votación. 

Ctra. Madrid-Barcelona, Km.28.200 (Poi. lnd. Mapfre) 28806. ALCALA DE HENARES. Tel. : 91 877 59 50 
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"lamento mucho lo ocurrido en las elecciones municipales en Alcalá" 

luis Suárez Machota podría ser diputado 
regional v senador por la CAM 
Luis Suárez Machota fue elegido diputado regional en las elecciones autonómicas del dia 25 
de mayo por lo que ocupará un escaño en la Asamblea de Madrid durante los próximos cua
tro años en representación de Izquierda Unida. Pero además, Suárez Machota podría llegar 
a ser senador dentro del cupo que corresponde en la cámara alta a los parlamentos autonó
micos, que en el caso del de Madrid son siete senadores. A la espera de los acuerdos que 
mantengan el PSOE e IU, uno de esos siete senadores podria ser de IU y dos de los diputa
dos regionales elegidos el dia 25 de mayo en la lista encabezada por Fausto Fernández, tie
nen el perfil para ocupar un escaño en el Senado. Se trata de Miguel Reneses y del propio 
Luis Suárez Machota. En cualquier caso éste renuncia a ocupar un alto cargo en el gobier
no regional a fin de mantener su trabajo como abogado. 

El domingo 25 de mayo 
vivió Luis Suárez Machota la 
alegria de ser elegido diputa
do en la Asamblea de Madrid. 
Sin embargo, según el primer 
teniente de alcalde del ayun
tamiento de Alcalá hasta el 
día 14 de junio, esa sensa
ción se hizo trizas al conocer 
los malos resultados de 
Izquierda Unida en la ciudad 
complutense: "Para mí la ciu
dad en la que vivo es Alcalá. 
Madrid es una ciudad a 
treinta kilómetros de Alcalá, 
una ciudad dormítorio, adon
de voy a dormir. Yo no soy 
como el concejal del PP. Gus
tavo Severién, que vive en 
Madrid y viene 'al pueblo' a 
trabajar. Yo hago vida en 
Alcalá y voy de vez en cuando 
a Madrid". 

Suárez Machota añadió que 
"todo esto me ha hecho sentir 
con tristeza los malos resul
tados que ha tenido Izquier
da Unida en las elecciones 
municipales de Alcalá. Ahora 
bien, el ser diputado regional 
supone el que me tengo que 
centrar en el trabajo en la 
Asamblea de Madrid respon
sabilizándome de la portavo
cía de Izquierda Unida en 
diversas comisiones que se 
me asignen. Además supone 
establecer mi estatus. Pienso 
seguir compatibilizando el 
cargo público en la Asamblea 
de Madrid con el trabajo de 
abogado laboralista, que 
para eso he nacido". 

Eso hace que Luis Suárez 
renuncie a cualquier aspira
ción a ocupar un alto cargo 
en el gobierno de Madrid que 
no seria compatible con man
tener su trabajo como aboga
do: 'Yo no he hecho ningún 
movimiento, ni creo que vaya 
a hacerlo, para ser director 
general en una consejeria. 
Tengo muy claro que no voy a 
ser de la administración 
regional en términos genera
les. Creo que si quisiera ser 
director general me resulta
ria francamente fácil. De 
todos modos creo que el 
grupo parlamentario de IU va 
a hacer un trabajo muy boni
to y quiero dedicarme a ello 
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"No creo que nunca lanolomé Gonzílez 
tenga el atreVimiento de discuur conmigo 

sobra la gestión del gobierno formado 
por el PSOE e 11 en el anntamiento" 

Luis Suárez renuncia a un alto cargo en el gobierno regio
nal porque seria incompatible con su trabajo de abogado. 
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"Renuncie 11cu11r 
un ah ª"' en el 
gobierno regional" 

en colaboración con el 
gobierno regional . Hacen 
falta parlamentarios qu e 
defiendan las posiciones de 
IU frente a 55 diputados de la 
derecha, que no son pocos". 

Suárez Machota reconoció 
que "n o es compatible una 
dirección general o una con
sej ería con mi trabajo como 
abogado. El caso es que yo 
prefiero mantenerme como 
parlamentario y seguir ej er
ciendo mi profesión". 

La otra posibilidad, la de 
ser senador, también se h a 
comenzado a plantear aun
que el propio Luis Suárez 
subrayó que "no es una aspi
ración que tenga la de llegar 
al Sen ado pero es una posibi
lidad". 

Diputado 
de la comarca 
El principal objetivo de Lu is 

Suárez Machota "es el de ser 
diputado de esta comarca, de 
esta zona de la Comunida d 
de Madrid, el Corredor del 
Henares . Desde esta perspec
tiva se trata de proponer y 
apoyar proyectos interesan
tes para Alcalá y la comarca . 
Yo espero que el gobier no 
m unicipal del PP en Alcalá 
sepa plantearlos, d efenderlos 
y tramitarlos, y desde ese 
punto de vista tendrán mi 
colaboración". 

Luis Suárez afirm ó que 
"hay que plantearse muy en 
serio la construcción de un 
segundo hospital pa ra la 
comarca o la creación de una 
escuela d e arte dramático 
con s ede en Alcalá. Hay 
muchos proyectos que hay 
que plantear y voy a hacerlo". 

El político complutense 
cree que el reto n o es que 
Alcalá tenga por fin un con 
sejero en el gobierno regio
nal, algo que n o h a ocurrido 
nunca en la his toria auton ó
mica complutense : "Si és e 
fuera el r eto, quizá hiciera 
una excepción y aspiraría a 
una consejería , pero yo creo 
que ese n o es el problema. 
Ahora mismo los destinos de 
IU en Madrid son participar 
en el gobierno con el PSOE, 
responsab ilizarnos de algu
nas de las consejerias y esta
b lecer un programa. La gente 
de IU qu e está negociando 
con el PSOE es gente muy 
preparada. Ahi están Mont
serrat Muñoz, Fausto Fer
nández y Julián Vizcaíno , 
gente con la que tengo una 
excelente relación". 
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La derrota de IU 
en Alcalá 
Luis Suárez intenta encon

trar las razones por las que 
se ha producido la derrota 
electoral de Izquierda Unida 
en Alcalá: "La izquierda ha 
sido derrotada en las eleccio
nes municipales pero ha sali
do victoriosa en las autonó
micas. Yo creo que en las 
municipales se ha producido 
una confluencia de varios 
aspectos. La gestión que ha 
hecho el equipo de gobierno 
en estos cuatro años es muy 
buena. Además, nunca Bar
tolomé González ha tenido el 
atrevimiento ni la valentía de 
discutir conmigo sobre el 
balance de gestión del gobier
no formado por el PSOE e IU, 
y no creo que lo haga nunca" 

Según Suárez, "Bartolomé 
González sabe que la gestión 
en cultura, en medio ambien
te, en hacienda, en turismo e 
incluso en servicios sociales 
y en educación ha sido 
buena. Lo que le ha faltado a 
la izquierda ha sido unidad 
dentro de sus propios parti
dos. Al gobierno de Manuel 
Peinado, a los concejales 
socialistas, les ha faltado 
tener una buena relación con 
su propio partido y con cier
tos grupos de ciudadanos. Si 
a eso se añade algunas cam
pañas emprendidas por estos 
grupos y una actitud de los 
comerciantes del centro que 
me parece incivil y tendrá 
consecuencias en el futuro, 
se puede explicar lo que ha 
ocurrido para que el gobierno 
de izquierdas haya perdido 
las elecciones". 

Luis Suárez añadió: "Barto
lomé González ha hecho una 
buena campaña electoral de 
contacto con las entidades. 
IU no ha podido hacerla por
que nos hemos tenido que 
ocupar de la gestión munici
pal. Mientras Bartolomé acu
día a las entidades y a los 
barrios a dar palmaditas en 
los hombros y a decir 'puedo 
prometer y prometo' yo 
mismo he reformado los esta
tutos de la Fundación Cole
gio del Rey, he hecho el con
curso para la .rehabilitación 
de Sementales, he abierto la 
Fundacion José Caballero 
llegando a un convenio con la 
viuda, he hecho la exposición 
de 'Quijotes por la paz', he 
hecho gestiones para que 
haya un monumento al Qui
jote en Alcalá. Algunos 
hemos trabajado en la som
bra y otros han estado en la 
calle, que está muy bien". 

Suárez recordó: "IU ha 
estado en la calle en la lucha 
por la UVI móvil, en la defen
sa de la paz contra la guerra. 
Hemos estado en la calle 
cuando teníamos que estar. 
Pero no hemos tenido fuerzas 
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Luis Suárez Machota parece decir para su coleto: "¡Bueno, 
pues si tengo que ser senador por la CAM lo seré!" 

Educación Infantil 
Interpretación de la Lengua de Signos 

para hacer una politicá de 
imagen y de palmoteo. Si a 
eso se añade la tensión con 
los trabajadores municipales, 
cuya actitud no ha sido la 
mejor para con el equipo de 
gobierno, yo entiendo que se 
produce el resultado en estas 
elecciones que ha sorprendi
do a todos". 

El problema para Suárez 
"es que los votantes socialis
tas no han votado a Manuel 
Peinado y de paso eso nos ha 
arrastrado a nosotros. Estas 
son las razones básicas de lo 
que ha ocurrido en estas 
elecciones. Hay que aprender 
a tener una mejor relación 
con los ciudadanos. No se 
pueden hacer campañas ins
titucionales por parte de la 
izquierda. No basta con 
hacer una buena gestión sino 
que hay que llevarla a los 
ciudadanos". 
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Su reto más inmediato es la selectividad antes de acceder a la universidad 

Fiesta de graduación para 48 
alumnos del IES Gregario Marañón 
Un total de 48 alumnos del Instituto de Educación Secundaria Gregorio Marañón, situa
do en el barrio del Chorrillo, se graduaron el jueves 29 de mayo en una ceremonia cele
brada en el gimnasio del centro ante familiares y profesores del centro. Para ese medio 
centenar de estudiantes concluye su vida en el instituto donde han pasado cuatro años, 
es decir, buena parte de su adolescencia. Allí han hecho amigos, los más sólidos que tie
nen en su vida, se han preparado académicamente para cumplir su sueño de llegar a la 
universidad y después de esos cuatro años les llega el momento de la despedida. 

Mientras preparan la selectivi
dad, los alumnos del IES Grego
Iio Marañón tuvieron la oportu
nidad de celebrar la fiesta de su 
graduación. En la ceremonia 
participaron el director del cen
tro, Fernando Téllez Molina, 
quien dirigió unas palabras de 
despedida a una promoción de 
alumnos _que ha pasado cuatro 
años en ese centro con todo lo 
que ello significa en cuanto a 
alegrías, penas, emociones di
versas pero lo que es más im
portante, alcanzando unos co
nocimientos que les serán fun
damentales para su paso a la 
universidad o para labrarse un 
futuro profesional. 

Además de Femando Téllez 
intervino el jefe de estudios, Ale
jandro Cuesta. En representa-
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-' ción de los alumnos, una estu
diante, Sofia Dominguez, trans
mitió las sensaciones que du
rante cuatro años han sentido 
en un instituto que no olvidarán 
a lo largo de su vida. En la cere
monia también intervino en re
presentación de la Asociación 
de Padres de Alumnos, Ángeles 
Blanco. 

Pero el momento fundamental 
de la ceremonia fue la imposi
ción de la beca a los graduados, 
que conservarán este elemento 
como un entrañable recuerdo a 
lo largo de su vida. 
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Medio centenar de estudiantes se despidieron del instituto 

Los alumnos del IES Alonso Quiiano 
celebraron su graduación 
Medio centenar de alumnos del Instituto de Educación Secundaria Alonso Quijano, situado 
en el paseo de las Moreras, se graduaron el viernes 23 de mayo en una ceremonia que se ce
lebró ante profesores, equipo directivo del centro así como ante padres y familiares. La ce
remonia, consistente en la imposición de una beca al alumno por parte del profesor o pro
fesora que ejerció como tutor durante el curso, puso e l fin de estos estudiantes a su paso 
por el instituto al terminar el segundo curso de bachillerato. Fue por tanto un momento 
muy significativo en su vida puesto que acabaron un periodo de su vida como es la adoles
cencia para entrar de lleno en la juventud y adoptar responsabilidades que pueden ser fun
damentales para el desarrollo de sus vidas como es el acceso a la universidad. 

La ceremonia estuvo prece
dida por la representación tea
tral de la obra 'Ave Complu
tum' a cargo de los jóvenes in
tegrantes del grupo de teatro 
de la Casa de Andalucía. Una 
vez conclu ida la obra en la que 
intervinieron algunos alumnos 
del institu to, se celebró la ce
remonia de graduación pro
piamente dicha, que fue pre
sentada por el director del 
centro, quien tuvo palabras de 
despedida para el medio cen
tenar de alumnos graduados, 
quienes , según manifestó, 
aprendieron en el instituto a 
ser hombres y mujeres. 

Después, uno a uno, los 
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alumnos fueron subiendo al 
estrado para recibir la beca 
con el escudo del centro esco
lar en un acto que se celebra 
por segunda vez en la historia 
del instituto Alonso Quijano. 

Y a continuación no faltaron 
las palabras de una alumna y , 
sobre todo, la fiesta de despe
dida en la que los alumnos 
graduados dijeron su adiós a 
todo lo que para ellos ha signi
ficado el instituto . 
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Exposiciones, teatro, charlas v excursiones para recorrer 25 años de enseñam 

25 aniversario del colegio Beatriz Galinda 
"En la EGB no había la conlHctividad social que hov existe" 
El colegio público Beatriz Galindo celebró del dos al cinco de junio su 25 aniversa
rio. Exposiciones que reflejan cómo era el centro en 1978. cuando se creó. y tra
bajos y documentos de los alumnos de entonces y de los de ahora. muestran cómo 
ha evolucionado la enseñanza a lo largo de un cuarto de siglo. Pero este centro nun
ca se ha quedado atrás. siempre ha sabido adecuarse a los continuos cambios. de 
hecho-, Crescencio Vicente Abad. director del colegio. asegura: "Hemos sido pione
ros en muchas cosas como en el servicio de comedor. megafonía o el coro". 

El colegio público Beatriz Ga- hizo la remodelación de las pis- do ningún colegio tenía come
lindo (calle Violeta) se abrió el tas .... Y es que, Crescencio Vi- dor, éste sí. Cuando en muchos 
mismo año en que se creó la cente explica: "Es un colegio centros no se sabía lo que era 
Constitución española, en que se ha hecho por etapas, la megafonía, éste la tenía. 
1978. Desde entonces y hasta como todos, venciendo las cir- Además, siempre se ha tenído 
ahora, el panorama educativo: cunstancias de cada momento una convivencia con la APA ex
planes de estudio, el papel del ya que en Alcalá, de los años cepcional ya que Concepción 
profesor, el de los padres, el 80 hasta el año 2003, el pano- Herrera propuso que parte del 
comportamiento de los alum- rama de la educación ha evo- profesorado estuviera siempre 
nos... ha cambiado tanto que lucionado muchísimo. De he- presente en las reuníones del 
"nada tiene que ver el profesor cho, en el año 77 había dos co- APA para recoger sus inquietu
que impartía todas las asigna- les públicos de enseñanza, hoy des, por lo que ha habido una 
turas con una pizarra pintada hay 29. Para ello, hemos ido gran convivencia entre padres, 
en la pared y poco más, que el salvando etapas: primero la es- alumnos y profesores". 
profesor especializado de hoy colarización, luego hubo que De hecho, ya han pasado por 
día que tiene a su disposición acomodar la dotación de mate- allí 25 promociones y dos gene
las más avanzadas tecnologí- rial e infraestructuras a las ne- raciones, puesto que ahora 
as'', señala Crescencio Vicente cesidades, y últimamente esta- asisten los hijos de los prime
Abad, director del colegio Bea- mos ya en las mejores candi- ros alumnos. 
triz Galindo. ciones, porque al no tener que Quizá sea por todo eso, por lo 

Este centro, en principio, na- invertir en infraestructuras po- que este colegio ha adquirido 
ció como un aulario de 8 uní- demos tener mayores comodi- un nombre tanto en el distrito 
dades. Más tarde se configura- dades para reposición de mate- como en la ciudad. Es más, es 
ria juridicamente en el colegio rial pedagógico". uno de los pocos centros que 
Beatriz Galindo con 24 unida- También, asegura que este todavía tiene presión enlama
des de Educación General Bá- centro ha sido pionero en mu- tricula. El director del centro 
sica, desde primero hasta acta- chas cosas. Y todo gracias a la cuenta: " No podemos admitir a 
vo. En los años 81-82 se com- que fue directora del colegio todos los que nos solicitan en
pleta con la construcción y durante muchos años, doña trar. Este año, por ejemplo, va 
apertura del aulario de educa- Concepción Herrera Núñez: a quedar una clase completa 
ción infantil. Después se cons- "Ha vívido, además de para la de niños de educación infantil 
truyó el pabellón deportivo, se familia , para el colegio. Y cuan- de tres años fuera. Halaga que 
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las familias cuando alegan, no 
dicen que se les ha puntuado 
mal, sino que ellos quieren es
te centro, no otro. Pero no hay 
espacio fisico, ni tenemos es
tructura juridica para poderla 
admitir". 

Alumnos de todas 
las nacionalidades 

Tienen unos 42 alumnos in
migrantes, de todas las nacio
nalidades: es tadounidenses, 
japoneses, ch inos, peruanos, 
colombianos, puertorriqueños, 
uruguayos, paraguayos, chile
nos, argentinos, rumanos, búl
garos, polacos, guineanos .. . 
Crescencio asegura que se in
tegran bastante bien, "aunque 
el problema es que, al no ser 
homologables los sistemas 
educativos, cuando llegan al 
centro hay que ubicarles por 
edad . Pero no siempre el nivel 
de conocimientos se corres
ponde con el de aqui, y eso 
hay que corregirlo. Para ello, 
tenemos una maestra de com
pensatoria que está para el 
apoyo de esos niños, no sólo en 
conocimientos sino también en 
los problemas con el lenguaje. 
Pero eso supone sacar a esos 
niños del aula para determina
das materias". 

Últimamente se ha produci
do un debate social en cuanto 
a la necesidad de que los cen
tros de enseñanza privados de
ban acoger o no el mismo nú
mero de alumnos inmigrantes 
que los centros públicos, pues
to que actualmente la dispari
dad del porcentaje de estos ni
ños en unos y otros es tan 
grande, que mientras los priva
dos apenas tienen alumnos de 
otras nacionalidades, los pú
blicos están saturados. Para 
Crescencio, "todo lo que sea in
versión pública debe tener el 
mismo tratamiento la reciba 
quien la reciba. Yo creo que los 
centros privados- concertados, 
deben tener las mismas obliga
ciones y los mismos derechos 
que tenga un público. Hay una 
obligación política y moral de 
hacer a los centros privados 
que tengan la misma propor
cionalidad de admisión que los 
centros públicos, no sólo de ni-
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Crescencio Vicente Abad, director del centro, nos muestra el primer recuentos de votos del APA que tuvo el colegio. 
A la derecha, José Luis de Perosanz, creador del proyecto de uso de las nuevas tecnologías 

ños innúgrantes sino también 
de todos aquellos que tengan 
algún tipo de problema en el 
aprendizaje. Si bien, la educa
ción privada- concertada, aun
que diga que está dispuesta a 
hacer lo mismo que la pública, 
no podrá hacerlo porque el fm 
de uno y otro tipo de educación 
no es el mismo. En la pública 
no hay ningún ánimo de lucro, 
la privada es una empresa y es 
tal el aspecto comercial que 
ninguna empresa privada dedi
cada a la enseñanza se va a 
una localidad pequeña a abrir 
un colegio. Es más, todas las 
zonas rurales están atendidas 
por la enseñanza pública, y 
dentro de las grandes urbes, 
tampoco los barrios periféricos 
están cubiertos por la ense
ñanza privada, éstos centros 
están en los núcleos donde ha 
vivido un tipo de estamento so
cial muy determinado". 

Alumnos 
y profesores 
muy diferentes 

El colegio Beatriz Galindo 
muestra una exposición con 
trabajos, fotos y documentos 
que recorren los 25 años de en
señanza. Es muy curioso ob
servar los trabajos que hacían 
los alumnos en los años 80, di
bujados y pintados a mano, a 
los que realizan los niños de 
hoy día, todos hechos en el or
denador. 

De un cuarto de siglo a esta 
parte, el panorama social, eco
nómico y cultural ha variado 
mucho. Y eso se ve reflejado en 
el comportamiento de los 
alumnos, en el cambio del pa
pel del profesor y en los cam
bios de sistemas educativos, 
planes de enseñanza y modo 
de impartir las clases. 

Crescencio Vicente cuenta: 
"En la EGB había clases de 
hasta 40 alumnos, en estos 
momentos las clases son, como 
mucho, de unos 25, y sin em-
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Dibujos realizados por ordenador de los alumnos del centro 

Dibujos pintados a mano por antiguos alumnos del colegio 

bargo, en la EGB no había la 
conflictividad social que hoy 
existe. Los alumnos y alumnas 
tienen un vocabulario, una ac
titud que si aquellos de la EGB 
hubieran tenido el mismo, los 
colegios hubiésemos tenido 
que cerrarlos. Ahora los niños 
tienen comportamientos pare
jos a los de la propia sociedad, 

una sociedad más violenta, 
donde se nota la tensión, el vo
cabulario, los comportamien
tos ... , todo. Además, antes el 
alumno se esforzaba, venia al 
colegio a estudiar, ahora no. 
Hoy llega un niño y le explicas 
lengua o matemáticas en la pi
zarra y bosteza, se duerme, no 
se esfuerza, en vez de pensar la 

multiplicación la hace con la 
calculadora". 

Para el director del centro es 
dificil determinar por qué se ha 
producido semejante cambio, 
si bien, explica: "El concepto 
que se tiene de familia hoy es 
muy distinto al que se tenia 
hace 25 años, el concepto de 
escuela también es muy dife
rente. Las separaciones au
mentan cada año, la incorpora
ción de la mujer al mundo la
boral y otras causas han pro
vocado que los colegios se con
viertan casi más en centros so
ciales que educativos porque 
quieren que tengas a los chicos 
el mayor tiempo posible". 

Pero, sin duda, el alumno no 
es el único que ha cambiado. 
La labor del profesor nada tie
ne que ver ahora con entonces. 
Crescencio afirma: "Desde que 
yo empecé a ejercer, hace 43 
años, hasta ahora, ha cambia -
do todo: la metodología, los 
materiales, las relaciones 
alumno- profesor, el comporta
miento de alumnos y padres ... 
En mi primera escuela rural no 
tenia más material que una pi
zarra pintada de verde en la 
pared, tenia que limpiar el cole 
el sábado junto con los chiqui
llos, les daba la leche y el que
so a la hora del recreo, y había 
en una misma clase niños de 
todos los niveles educativos a 
los que yo impartía todas las 
asignaturas. Hoy tenemos tele
visiones, video, retroproyecto
res, ordenadores, profesores 
especializados, niños separa
dos por edades y conocimien
tos". 

Teatro, excursiones, cuenta
cuentos, charlas .. . son algunas 
otras de las actividades que se 
organizaron para celebrar el 25 
aniversario del colegio Beatriz 
Galindo, cuyo nombre se refie
re a la profesora de latín de 
Isabel la Católica, "una mujer 
muy influyente en su tiempo", 
asegura Crescencio Vicente. 

7 de junio de 200! 



El acto se convirtió en una fiesta de despedida a su director, Francisco Gariio 

El concurso de cuentos del colegio 
Daoiz v Velarde cumplió su mavoría de edad 
El concurso de cuentos del colegio Daoiz y Velarde cumplió su mayoría edad al celebrarse su de
cimoctava edición concluyendo ésta con la entrega de premios a los autores de los mejores re
lat os. Pero la gala de entrega de premios tuvo dos elementos muy significativos que le dieron 
un carácter social mucho más allá del puramente literario que tuvo el concurso. Concretamen
t e fue el primer acto en el que participó Bartolomé González en público después de ganar las 
elecci~nes municipales del 25 de mayo y fue la fiesta de despedida del director del centro, Fran-

-cisco Garijo, quien llevaba en el Daoiz y Velarde desde 1977 hasta este año en que se jubila. 

El acto contó con la presen
cia de la subdirectora territo
rial de la Consejería de Educa
ción, Maria José García Pa
trón, así como miembros de la 
Asociación de Padres y y Ma
dres de alumnos del centro, el 
equipo directivo del colegio, y 
los miembros del claustro de 
profesores. La ceremonia se 
celebró el martes 27 de mayo, 
dos días después de la victoria 
del Partido Popular en las 
elecciones municipales. Barto
lomé González participó en es
te acto reconociéndose como 
antiguo alumno del colegio. 
González recibió el aplauso y 
la felicitación de los asisten
tes. 

Por lo que se refiere al con
curso literario, ya una tradi
ción en el colegio Daoiz y Ve
larde que se remonta a hace 
dieciocho años cuando fue 
concebido por Francisco Gari
jo, los profesores se mostraron 
convencidos de que el certa
men de cuentos continuará 
con la misma ilusión que puso 
en él su creador. El profesor, 
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Bartolomé González 
participó en el acto 
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director del centro, Francisco 
Garijo, se jubila pero sus ini
ciativas continuarán en el co
legio. 

El jurado llegó a la conclu
sión de otorgar el tercer pre
mio al grupo de los más pe
queños a Esther Sánchez Dí
az, del colegio Antonio Macha
do por su cuento 'Los sueños 
se hacen realidad'. El segundo 
premio en esa categoría fue 

para Mónica Prieto Fernández, 
del colegio Escuelas Pías, por 
su cuento 'Helada de las nie
ves'. El primer premio fue pa
ra Clara Ortega Nieto, del cole
gio Francisco de Quevedo por 
su cuento 'El amigo imagina
rio'. 

En el segundo grupo, el de 
los alumnos de tercero y cuar
to de primaria, el tercer pre
mio fue para el cuento 'La fan-

tasia' de Adriana de Pers Sán
chez, del colegio Sagrado Co
razón de Jesús. El segundo 
premio fue para el cuento 'La 
cigüeña Mari val', de Marta 
Salgado Dapenas, del colegio 
Escuelas Pías. El primer pre
mio fue para el cuento 'La ar
dilla bondadosa' de Irene Pini
lla Marin, del colegio Sagrado 
Corazón de Jesús. 

En el tercer grupo, el de los 

alumnos mayores, el tercer 
premio fue para Maria Ángeles 
Martinez, del colegio Daoiz y 
Velarde, por su cuento 'Victo
ria de Pamela'. El segundo 
premio fue para Elena Fuertes 
Diego, del colegio San Gabriel, 
por su cuento David. El primer 
premio fue para 'El ajedrez de 
madera', cuento del que es au
tora Ana Naval potro García del 
colegio Daoiz y Velarde. 

EXPOSICION, RECAMBIOS, TALLER, CHAPA Y PINTURA 

Deysa 
Dealer y Servicio Post-Venta, S. A. Ahora.en -

toda la gama Fiesta, 
Aire Acondicionado v Equipo de Audio 

¡¡DE REGALO!! 
Gama Fiesta consumos ponderados de 4,4 a 6,9 1/100 km y emisiones de C02 de 116 a 164 g/km. Modelo visionado Fiesta Trend l.6i 3p. 

Antigua Ctra. N-11, km. 27'200 - Tifs. : 91 880 00 62 - 91 880 00 65 • Vía Complutense, 108 (SERVICIO RAPIDO) - TLF.: 91 880 91 84 - ALCAIA DE HENARES Avda. de la Constitución, 3 -Tifs.: 91 677 75 37 - 91 677 72 97 - TORREJON DE ARDOZ 
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Fue realizado por 
el grupo musical de 
la universidad bauusta 
deWavland 
Reias- Estados UnidosJ 

bito del 
concierto de 
música góspel 
en el obispado 

Como una iniciativa más 
dentro de los actos de ecume
nismo, ' el concierto de música 
góspel celebrado el 23 de 
mayo en el salón de concilios 
del palacio arzobispal fue 
todo un éxito. En su organi
zación participó la iglesia 
bautista 'Jesús vive' y desta
có la colaboración de la dele
gación episcopal de Relacio
nes Interconfesionales en la 
que volvió a demostrarse el 
entusiasmo de su delegada, 
Mercedes Palacín. 

El concierto contó con la 
participación del grupo musi
cal de la universidad bautista 
de Wayland, en Plainview, lo
calidad del estado de Tejas en 
Estados Unidos. El grupo 
está formado por 4 7 personas 
y especialmente brillante la 
interpretación de varias com
posiciones musicales con 
campanillas, algo muy origi
nal y atractivo que entusias
mó a los asistentes. 

La iglesia bautista de Alcalá 
forma parte de la gran familia 
cristiana procedente de la Re
forma protestante del siglo 
XVI. Es su parte más abierta 
y participativa, menos insti
tucionalizada, en la que la 
congregación tiene un gran 

7 de junio de 200J 

protagonismo en todo lo que 
atañe a su organización y mi
nisterio. 

Los bautistas creen y predi
can que la iglesia d el Nu evo 

Testamento y todas las que 
están vincu ladas con s u 
esencia doctrinal, son unas 
comu nidades voluntarias de 
individu os qu e h an sido 

transformados por el Espíritu 
Santo a través de una expe
riencia de Gracia. El Bau tis
mo es símbolo y sello de la fe 
de los regenerados. 
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Es el instituto más anuuuo v con mavor número de alumnos de Alcalá 

300 alumnos del IES Complutense 
celebraron su graduación 
Los 300 alumnos del Instituto de Educación Secundaria Complutense que este año fi
nalizan los estudios en el centro escolar celebraron el jueves 29 de mayo la fiesta de 
graduación ante profesores, familiares y amigos. En total se graduaron 250 alumnos de 
bachillerato y 50 alumnos de los ciclos formativos de infantil y de integración social. 
El IES Complutense es el más antiguo de cuantos hay en la ciudad. Aunque este año 
cumple su vigésimo quinto aniversario en el edificio donde se encuentra, en la calle Va
lladolid, la realidad es que el Complutense es mucho más antiguo como institución aca
démica puesto que se encontraba en el antiguo colegio de San Pedro y San Pablo, en la 
plaza de San Diego junto al edificio principal de la universidad de Alcalá. 

Los 300 alumnos del centro 
escolar recogieron en su gra
duación la orla en la que se 
encuentra su fotografia con to
dos los compañeros de clase y 
un pin del instituto. Pero an
tes de ese momento funda
mental de la tarde, celebrado 
en el patio del instituto, hubo 
ocasión para que el director 
del centro, Isidro Rojo Fernán
dez, dirigiera unas palabras de 
despedida a los graduados. 

También intervino desde el 
escenario la presidenta de la 
Asociación de Padres de Alum
nos lo mismo que una repre
sentación del alumnado, con
cretamente de alumnos de se-
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gundo de bachillerato y de los 
ciclos formativos. 

Fue a continuación cuando 
los alumnos recogieron su in
signia y su orla y a partir de 
esos momentos hubo uha ac
tuación del grupo musical al
calaino 'Pliego de cordel' que 
interpretó diversas canciones 
tradicionales complutenses. 

Por último, la asociación de 
padres de alumnos invitó a to
dos los asistentes a un refrige
rio antes de que muchos de los 
estudiantes continuaran la 
fiesta en una discoteca. 

El instituto complutense es 
también el centro escolar con 
mayor número de alumnos 
que hay en Alcalá puesto que 
entre sus turnos diurnos y 
nocturnos la cifra de es tu -
diantes supera los 1.650. 

7 de ¡unio de 2003 



500 metros cuadrados de exposición v venta en dos plantas 

'Azulejos v pavimentos Los Manchegos' 
inauguró su nuevo establecimiento 
El viernes día 30 de mayo se celebró la inauguración del nuevo establecimiento 
-de exposición y venta de azulejos y pavimentos de 'Los Manchegos', una acredi
tada empresa del sector que tiene su central en Ajalvir y dos sucursales en Alca
lá, la de la avenida de Guadalajara 13 y la inaugurada en la calle Honduras, si
tuada en el polígono industrial El Torcal, en la carretera de Alcalá a Daganzo. 'Los 
Manchegos' crece con este nuevo establecimiento en el que hay 500 metros cua
drados en dos plantas dedicadas a exposición y venta de azulejos y pavimentos. 

Gregorio Martín, encar
gado de la nueva sucur
sal, y Ángel Martín de la 
Torre, gerente de la em
presa, recibieron a clien -
tes y amigos, con quienes 
compartieron la fiesta de 
inauguración del estable
cimiento situado en el 
polígono industrial El 
Torcal, junto a la empre
sa Tompla, en la carrete
ra de Daganzo. 

Ángel Martín manifestó 
a PUERTA DE MADRID: 
"Para nosotros es un 
gran día, puesto que ya 
tenemos tres puntos de 
venta, nuestra central , 
que se encuentra en Ajal
vir, la sucursal que se en
cuentra en la avenida de 
Guadalajara, en pleno 
centro de Alcalá, y este 
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Angel Martín de la Torre, gerente de la empresa 
y Gregario Martín, encargado de la nueva sucursal 

nuevo establecimiento 
que inauguramos hoy. 
Nuestro objetivo es dar 
un mejor servicio a todos 
los clientes de Alcalá y de 
la comarca". 

El gerente de la empre
sa añadió: "Ha sido para 
nosotros muy importante 
estar rodeados de nues
tros clientes y amigos, 
sentirnos arropados en la 
fiesta de inauguración. 
Ellos son quienes nos 
mantienen realmente. El 
servicio que ofrecemos en 
nuestra empresa se lo 
damos a ellos, a nuestros 
clientes, y es evidente 
que cada día tratamos de 
esmerarnos más". 

Ángel Martín aseguró a 
PUERTA DE MADRID: 
'Todos los pedidos se su
ministran a través de 
nuestra sede central pero 
hemos querido facilitar a 
nuestra clientela sus 
compras con esta nueva 
exposición que inaugura
mos hoy". Gregorio Mar
tín afirmó al respecto: 
"Nosotros damos un ex
celente servicio y, sobre 
todo una inmejorable ca
lidad en nuestros pro
ductos. Con estas premi
sas esperamos la visita 
de nuestros clientes para 
ofrecerles toda nuestra 
atención, como siempre 
hemos hecho". 

El nuevo establecimien
to de Los Manchegos per
manecerá abierto de lu
nes a viernes de 8 a 
13'30 horas y de 16 a 20 
horas, y los sábados de 9 
a 13'30 horas. El teléfono 
y fax de esta sucursal es 
el 91 881 34 10. 

PUERTA de Madrid 



• 

Obras que nunca acaban en Reves Católicos 

"Cuatro días sin poder aparcar 
para asfaltar un trocito de calle" 
Marisa Fernández vive en la calle Gardenia. Se queja de las c ontinuas obras que se producen en la avenida de Reyes Católicos y aledaños, de hech o afirma: "Llevamos un año s in parar, es raro la semana que no nos levantan la calle". Pero, para e lla , e l principal problema son los agujeros que se quedan abiertos durant e días. Y la got a que colma el vaso es que "para asfaltar un trocito de la calle, la han tenido cortada cuatro días". 

Marisa Fernández cuenta 
que el miércoles 28 de mayo 
pusieron un cartel en la calle 
Gardenia donde se decía 
que desde el jueves 29 a las 
seis de la mañana hasta el 
viernes, día 30, a las dos de 
la tarde no se podía aparcar 
en esa calle porque iban a 
asfaltar. 

Por ello, los vecinos baja
ron a retirar los coches el 
jueves pero cuál fue su sor
presa cuando "allí no se pre
sentó nadie", asegura Mari
sa. 

Así, los vecinos volvieron a 
aparcar pero el viernes "vi
nieron los municipales para 
que la grúa retirase los co
ches que había estaciona
dos. Y yo les dije 'cómo ha
céis esto si todavía no ha ve-

ESCUELA 

nido nadie, no hay máquinas 
ni nada', y me dijeron que 
mientras el cartel estuviera 
vigente, esos coches estaban 
mal aparcados", cuenta Ma
risa. 

Y afirma que cuando ella 
propuso que cambiaran el 
cartel y pusieran los días 
que realmente se iba a asfal
tar, "los municipales me di
jeron que no tenían por qué 
hacer eso, que mientras es
tuviera vigente el cartel ha
bía que cumplirlo y luego si 
es necesario se pondría 
otro". 

Así, el viernes cortaron la 
calle y el sábado por la ma
ñana asfaltaron, "por lo que 
al final para asfaltar un ca
chito de calle hemos estado 
sin aparcar los coches cua -

de VERAHO 

tro días, desde el jueves a las 
seis de la mañana hasta el 
domingo". 

Reyes Católicos 

Para esta vecina de la calle 
Gardenia, lo peor es que en 
Reyes Católicos "llevamos 
casi un año sin parar. Es ra
ra la semana que no nos le
vantan la calle". 

Marisa explica: "Esas 
obras están sin identificar, 
puesto que las hacen empre
sas de contratación, y no 
hay ningún cartel que indi
que qué se está haciendo y 
qué empresa las ejecuta. Y 
el ayuntamiento, muchas ve
ces, no tiene noticias de las 
obras, de hecho, cuando yo 
llamé a urbanismo para sa-

fldoCJlizadón ProfesionCJI czn Psicología Edocative1. EdoCCJdón y Lczngoe1jcz 

1. Intervención Logopédica 

2. Fundamentos y Técnicas de Modificación del Comportamiento en la Infancia 

3. Dificultades de Enseñanza-Aprendizaje de la Lectura y Escritura 

ber qmen había hecho un 
agujero que lleva abierto una 
semana entre el número 42 
y el 48 de Reyes Católicos, 
me dijeron que podían ser 
del Parque Municipal, pero 
allí me dijeron que no. Está 
claro que aquí se está al ser
vicio de los servicios". 

Según Marisa, lo peor de 
todo son los socavones que 
se van quedando abiertos: 
"En San Asturio Serrano han 
estado los mismos operarios, 
que en Reyes Católicos 48 y 
todavía el lunes dos de junio 
estaban las vallas puestas 
alrededor de un socavón que 
han dejado abierto. Y en la 
esquina de Reyes Católicos 
con San Asturio, hay un 
agujero que lleva ya 20 días, 
y ahí no hay nadíe trabajan
do. Yo creo que esas empre
sas lo que hacen es que los 
dejan abiertos y luego cuan
do les viene bien tapan todos 
a la vez. Y el colmo fue lo que 
ocurrió en la calle Nuestra 
Señora del Pilar, que tuvi
mos tres obras al mismo 
tiempo y la dejaron sin acce
so, si hubiese habido algún 
incendio el camión de bom
beros no podria haber entra
do en la calle", señala indig
nada. 

Organiza: 
4. Niños y Adolescentes HIPERACTIVOS 

5. MIEDOS INFANTILES y FOBIAS ESCOLARES 1 nscripciones 

fundación 
CfiLVIDfi 

6. Inteligencia EMOCIONAL 1 y I1 

Cursos acreditados por lo Conse¡erio de Educocion de lo CAM (en trarmte) 

PUERTA de Madrid 

91 889 43 49 
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Los incendios continúan: El día 3 de junio 
nuevo incendio en la parcela municipal de El Ensanche 

Los perros siguen campando a sus anchas 
sin el control de la concejalía correspondiente 

los vecinos temen que puedan llegar a sus viviendas pueden originar desgracias 
imprevisibles. Al parecer hoy 
han sido dos focos diferentes, 
posiblemente, colillas de fu
madores irresponsables. Del 
tema de los perros creo que 
una imagen vale más que mil 
palabras. Siguen campando a 
sus anchas sin el control de la 
concejalía correspondiente. 
Habrá que esperar también a 
que ocurra un ataque de perro 
potencialmente peligroso, y 
que Alcalá salga en todos los 
medios de comunicación como 
el reciente ataque de un pit
bull a una niña de de tres 
años en Canarias. 

los incendios de matojos continúan en el Ensanche 
Vecinos del Ensanche siguen pidiendo un mayor control por el ayuntamiento en los solares 
en los que todavía no se ha construido. El problema es que estos solares, como la parcela 
municipal número 28, donde está previsto un futuro parque deportivo, se han convertido en 
un lugar cubierto por la maleza que, una vez seca por efecto del calor, es pasto del incen
dio. El problema para los vecinos es que llueve sobre mojado, puesto que a un incendio su
cede otro, especialmente en esta parcela número 28, donde en menos de quince dias ha ha
bido dos. Los vecinos temen que el fuego llegue a sus casas. Y todo por lo que consideran 
una aut éntica despreocupación por parte del ayuntamiento. 

PUERTA DE MADRID reci
bió la carta de un vecino del 
Ensanche, Antonio R. , quien 
ya escribió una anterior que
jándose de la situación. El tex
to de la carta es el siguiente: 

2ª Parte: Los 
incendios continúan 
Vecinos de El Ensanche in-

tranquilos ante la repetición 
de incendios en la parcela mu
nicipal n º 28 (futuro parque 
deportivo). Hoy, día 3 de Ju
nio, sobre las 15'00 horas, se 
ha vuelto a repetir dos focos 
de incendio en la misma par
cela que el día 21 de Mayo pa
sado también sufrió (Publica
do en este mismo periódico de 
la semana pasada). El motivo 
de dichos incendios es debido 
al pasto no recogido después 
de cortarlos. Una vez más ten
go que recordar a este ayunta
miento que los vecinos de El 
Ensanche existimos y no sólo 
para pagar impuestos y care-

DETALLES PARA INVITADOS A 

BODAS 
COMUNIONES 
BAUTIZOS-

czO INVITACIONES 
'C]OG~ S.L. 

n iG:;o1 sum ao DE aicaú 
FIBBICACIOI PROPIA 

P" de Aguadores, 9-10 (recinto ferial) 
Tif.: 91883 18 58 -ALCAIA DE HENARES 
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cer de casi todo, colegios, zo
nas deportivas, parques, am
bulatorios, local para la aso
ciación de vecinos, club de ju -
hilados ... etc. El casi ex-alcal
de dijo no saber los motivos de 
su derrota política: "Algo ha
bremos hecho mal". Algo no, 
muchísimo, por lo menos en 
cuanto atañe a este nuevo ba
rrio. 

Referente al incendio, agra
decer la presencia rapidísima 
de los bomberos y su eficacia. 
Sin embargo, es incomprensi
ble la falta de previsión y tozu-

dez de este ayuntamiento (sus 
responsables correspondien
tes) que después de advertirles 
del peligro de incendios, se ha
yan limitado a recoger una 
parte de ese pasto por motivos 
de las fiestas del barrio y se 
han dejado la mitad de él sin 
recoger con el consiguiente pe
ligro de incendio para las vi
viendas colindantes, en tanto 
no hagan el trabajo debido en 
su totalidad. ¿Habrá que repe
tirlo más veces?. Si algunas 
chispas de esos incendios pa
san a toldos de los patios, se 

Espero que ya que el actual 
gobierno municipal no hace 
nada para evitar todo esto, a 
pesar de los reiterados avisos 
que se dan, confio en que el 
futuro gobierno P.P ponga los 
medios adecuados y cumpla 
su promesa de escuchar a los 
vecinos. 

Aprovecho la ocasión para 
saludarles. Atentamente: 

Antonio R. 

Cafetería -~staurante 

• Desayunos • Tapas Variadas 
• Almuerzos: Menú económico 6 euros 

y 
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y postres caseros 
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Centro Comercial Los Pinos 
(Paseo de Los Pinos) 
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Jesús Modia, vicepresidente y María Ángeles Martín, presidenta de la AAVV de El Ensanche. 
A la derecha, Jesús Modia muestra las 3.747 firmas recogidas como medida de presión de cara a la administración 

La AVV se queia de la ausencia de parques v de colegios para más 
de 4000 niños v de los insuncientes servicios de transpone público 

El Ensanche, el barrio abandonado 
El Ensanche es un barrio de reciente creación, pero ya alberga a un número impor
t ante de alcalaínos. los cuales se quejan de la carencia de servicios en la zona. No h ay 
ningún colegio en el barrio, las parcelas públicas que debían e star destinadas a par
ques o a instalaciones deportivas continúan siendo parcelas llenas de rast roj os que 
superan el metro de altura y además los vecinos tienen la sensación de aislamie nto 
debido a la insuficiencia de los transportes públicos. "En El Ensanche vivimos 25.000 
personas y ~o tenemos un servicio público adecuado por parte de la administració n". 
declara Mª Angeles Martin, presidenta de la Asociaci ó n de Vecinos de E l Ensanche . 

lía de Ciudad Sostenible y de la 
Bripac. El terreno situado al la
do de la Bripac no era propicio 
para la instalación allí de un 
parque debido a que es una zo
na de seguridad militar, lo que 
impedía que allí se plantasen 
árboles, pero fmalmente, desde 
el Ejército del Aire se ha con
sentido que se lleve a cabo el 
parque si los árboles plantados 
no son de gran envergadura. 

El tema de los transportes es 
otro asunto con el que los veci
nos de El Ensanche se mues
tran insatisfechos. Antes, la li
nea 227 de la Continental era el 
modo de ir desde El Ensanche 
hasta el Hospital o hasta el 
Campus, pero ahora no admite 
pasajeros dentro del casco ur
bano, por lo que los vecinos de 
esa zona tienen que desplazarse 
hasta el centro de la ciudad pa-

ra coger las lineas urbanas 2 o 
3, con lo que el viaje hasta el 
hospital se alarga más de media 
hora. Además, la linea 227 para 
ir a Madrid sólo funciona los dí
as de la semana laborables, de
jando incomunicado al barrio 
los días festivos y los fines de 
semana, ya que la linea se creó 
en un principio para los univer
sitarios que iban a Madrid fun
damentalmente. Para poner re
medio a esta situación, la AVV 
de El Ensanche, junto a la del 
Chorrillo-Campo del Ángel y La 
Garena, se han puesto manos a 
la obra para recoger firmas pa
ra pedir al ayuntamiento que 
mejore el transporte de esta zo
na. Las 3 .747 firmas que han 
recogido esperan que sirvan co
mo medida suficiente de pre
sión de cara a la administración 
pública y ya las han trasladado 
a la Consejería de Transporte 
de la Comunidad, a la Conceja
lía de Obras y Servicios y al 
Consorcio de Transportes de la 
Comunidad de Madrid. 

Uno de los principales proble
mas que intentan resolver des
de la Asociación de Vecinos de 
El Ensanche es la ausencia de 
colegios. En el barrio viven 
aproximadamente 3.800 niños 
en edad escolar, entre colegios e 
institutos, y 600 de O a 3 años. 
Para ir al colegio se tienen que 
desplazar hasta el Chorrillo co
mo mínimo, ya que a veces tam
poco les dan plaza en esos cen
tros educativos. El ayunta
miento tiene habilitadas en la 
zona seis parcelas que deben 
ser destinadas para uso esco
lar, bien para edificar colegios o 
zonas deportivas escolares. En 
las seis parcelas todavía no hay 
nada construido, a pesar de es
tar habilitadas desde hace cua
tFo o cinco años, según Mª 
Angeles Martin, presidenta de 
la AVV. En la Ciudadela son 
más todavía los años que llevan 
esperando por un colegio. 

Por seguridad, 
desbroce 

Además de carecer de cole
gios, los niños de El Ensanche 
sólo tienen dos lugares adecua
dos de recreo. El futuro parque 
deportivo de la parcela 28 que
da todavía muy lejos y las zonas 
habilitadas como verdes o par
ques están sin ningún cuidado 
Y sin ningún tipo de instala
ción. Una de las pretensiones 
de los vecinos de El Ensanche 
como era el parque de la Bripac 
sí lo verán dentro de poco con
vertido en una realidad gracias 
a las gestiones que los vecinos 
han conseguido de la Conceja-
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Bartolomé González junto a la Junta de la Hermandad del Rocío mientras escuchaban la Salve Rociera 

Fueron recibidos en la Plaza de Cervantes por Banolomé González 

Los rocieros alcalaínos celebraron su romería 
El domingo l , a las ocho y media de la mañana, en el Templo de Nuestra Señora de la Es
peranza se cantó el Salve Solemne a la Virgen del Rocío. Después, los rocieros, encabezados 
por la J unta de Gobierno de la hermandad, con su carreta que portaba el venerado Simpe
cado partieron de la calle Santa Clara hasta la plaza Cervantes y después hasta la Ermita de 
la Virgen del Val, donde realizaron una ofrenda floral y celebraron una misa. Por unas horas, 
Alcalá parecía pertenecer al Camino hacia Almonte, repleta de rocieros a caballo o en ca
rretas, vestidos de gitanos o con bata rociera y bailando al son de las seguidillas. En la pla
za Cervantes fueron recibidos por Bartolomé González, futuro alcalde, quien presenció cómo 
el coro de la h ermandad le cantaba la salve rociera a la Virgen. 

El domingo 1 de junio, una 
semana -antes de la celebra
ción de El Rocío, coincidiendo 
con el día de Pentecostés, los 
rocieros alcalaínos se vistie
ron y se prepararon para una 
jornada de culto y devoción 
hacia la Virgen de las Maris
mas, siempre, por supuesto, 
con la alegría que caracteriza 
las romerías rocieras. Que 
son una Hermandad de Glo
ria lo dejaron bien claro los 
rocieros por el buen ambiente 
que se vivía entre los caballos 
y las carretas de la Romería. 
Cualquier momento era bue
no para cantar y bailar al 
compás que marcaban las se
guidillas o para vitorear y pi
ropear a su Blanca Paloma. 

saludo institucional, que en 
la práctica fue más emotivo 
que protocolario. La Junta de 
Gobierno de la Hermandad de 
Nuestra Señora del Rocío se 
puso al lado del futuro alcal-

de mirando hacia el coro, que 
entonó una emotiva Salve a la 
Virgen. Javier Hernández, 
presidente de la Hermandad, 
se arrancó con una serie de 
vítores que fueron debida-
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mente acompañados por su s 
compañeros de romería. 

De la plaza Cervantes acu
dieron a la Ermita del Val, 
donde le dedicaron a la Virgen 
complutense una ofrenda flo
ral, tras la cual se celebró una 
misa. Ya por la tarde, la Vir
gen del Val fue honrada por 
los romeros que cantaron 
ante ella la Salve Rociera. Al
rededor de las nueve de la no
che del domingo, los romeros 
finalizaban una jornada re
pleta de emotividad y buenas 
sensaciones que sirvió de pre
ludio a su peregrinación a Al
monte para ver a su Pastora. 

Este día era muy emocio
nante para los alcalaínos de
votos de la Blanca Paloma. ya 
que era el día de la salida ofi
cial de la Hermandad de Al
calá de Henares camino del 
Rocío y de la despedida de Al
calá. La Hermandad partió el 
miércoles hacia Almonte, des
de donde iniciarán el Camino 
hasta la Aldea, donde se en
cuentra la imagen de la Vir-

Con el colorido de las batas 
rocieras y las carrozas, con la 
elegancia de los caballos que 
portaban en sus lomos a ro
meros de todas las edades y 
con la alegría de rendir culto 
a su Virgen, los rocieros llega
ron desde las Claras a la pla
za Cervantes. Allí dieron una 
vuelta a la plaza hasta situar 
al Simpecado frente al ayun
tamiento, donde Bartolomé 
González los esperaba para el El coro de la Hermandad de Nuestra Señora del Rocío rindió homenaje a la Virgen con una emotiva Salve 
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Las rocieras más pequeñas se lo pasaron en grande en la romería. 

El baile por sevillanas era obligado en esta fiesta Entre los romeros a caballo, también había algún joven jinete 

gen del Rocío. En Almonte se 
quedarán hasta el mismo lu
nes de Pentecostés. 

Los fundadores de la Her
mandad del Rocío, hace 20 
años eran fundamentalmente 
andaluces, pero ahora se divi
de ya casi al 50% entre anda
luces y complutenses. 

"Lo principal en la romería 
no es la fiesta, sino la devo-

ción, pero como dijo el Papa: 
"el rociero reza cantando y 
reza dos veces". Somos una 
hermandad de Gloria" comen
taba Salvador Guardiá, se
cretario de la Hermandad de 
la Virgen del Rocío. 

El presidente de la Herman
dad, Javier Hernández Baña
res, coincidía con Salvador 
Guardiá y Luis Sánchez, el vi-

cepresidente , en destacar 
más el plano religioso de la 
romería que el puramente fes
tivo: "Este día es grandioso, 
con esta Romería se símboliza 
nuestra peregrinación hacia 
el Rocío. El pasárselo bien es 
secundario, es un día princi
palmente religioso, aunque lo 
pasaremos bien ya que no 
hay ley divina ni humana que 

En las carrozas se vivió la romería con mucha alegría. 

lo prohíba y porque el Rocío 
se vive con la forma de ser de 
los andaluces. Desgraciada
mente, por culpa de algunos 
famosetes que aprovechan 
cualquier oportunidad para 
promocionarse. se da más én
fasis a cosas que no tienen 
que ver con la Virgen, pero el 
Rocío es la Virgen, y después 
otras cosas". 

A la derecha, grupo de rocieras junto al paracaidista que conducía el coche que tiraba de su carroza 
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la administración regional v la Universidad de Alcalá 
firmaron un convenio para su consolidación 

la CAM destina 3 millones de euros 
para financiar el Jardín Botánico 
El presidente del gobierno regional, Alberto Ruiz-Gallardón, asistió el miércoles 28 de mayo 
en Alcalá a la firma del convenio de consolidación y promoción del Real Jardin Botánico 
Juan Carlos I mediante el cual la Comunidad de Madrid se compromete a aportar 3 millo
nes de euros para financiar íntegramente este proyecto que estará finalizado en 2006. 

Estas instalaciones, que 
ocupan 26 hectáreas y gestio
nará la Universidad de Alcalá, 
utilizarán las tecnologías más 
modernas para realizar traba
jos científicos entre los que 
destaca la investigación de los 
ecosistemas presentes en His
panoamépca. En el acto estu
vieron el consejero de Medio 
Ambiente, Pedro Calvo, el rec
tor de la UA, Virgilio Zapatero, 
el alcalde de Alcalá, Manuel 
Peinado, y el vencedor de las 
elecciones municipales en 
Alcalá, Bartolomé González, 
quien se saludó cordialmente 
con Alberto Ruiz-Gallardón y 
se felicitaron mutuamente por 
haber sido los candidatos del 
PP que mejor resultado consi
guieron el 25 de mayo. 

El Jardín Botánico Juan 
Carlos 1 quiere constituirse en 
un modelo para el siglo XXI. 
Así, la utilización de agua reci
clada o de la energía solar y 
eólica suponen adoptar los cri
terios más exigentes de soste
nibilidad en el empleo de los 
recursos disponibles. Además, 
este espacio también será un 
centro difusor y divulgador de 
conocimientos botánicos y 
medioambientales; y un lugar 
de esparcimiento y ocio a dis
posición de los ciudadanos, 
que simultáneamente servirá 
para la conservación de espe
cies vegetales, sobre todo tro
picales, singulares o amenaza
das. 

7 de junio de 200J 

HONDA 
The Power of Dreams 

Darsan Auto, S.A. 
Carretera M-300, Km. 29, 100. (Antigua N-11). Tel. 91 889 12 OO. ALCAl.A DE HENARES. MADRID. 
www.darsanauto.honda.es 

El convenio que firmaron el 
día 28 de mayo la Comunidad 
de Madrid y la Universidad de 
Alcalá recoge también tres 
tipos de actuaciones que se 
pueden agrupar por su ubica
ción fisica. La primera, que ya 
está en marcha y que ocupará 
un total de 14 hectáreas, con
siste en la construcción de un 
invernadero para plantas tro
picales y en la habilitación del 
denominado Jardín de las 
Américas. Este Jardin se des
tinará al intercambio y repre
sentación de especies proce
dentes de otros jardines botá
nicos del continente america
no, lo que le garantiza la 
riqueza y variedad de sus 
plantas, y le confiere un carác
ter universal. 

Fuera de este recinto, la efi
cacia de este convenio se 
extiende a otros espacios y 
actuaciones como el ajardina
miento y mejora del paisaje en 
el entorno de los edificios y del 
campus, incluido Tecnoalcalá, 
el área de I+D impulsada por 
la Comunidad de Madrid. Por 
último, también se procederá 
a restaurar y acondicionar los 
jardines de los edificios histó
ricos de la Universidad de 
Alcalá, que serán abiertos al 
público. De esta forma se con
tinúa la labor de recuperación 
de este patrimonio histórico 
emprendida por la Universi
dad de Alcalá, que desde 1998 
está reconocida como Patrimo
nio de la Humanidad por la 
Unesco. 

Modelo de desarrollo 
sostenible 
Ruiz-Gallardón destacó que, 

con la firma de este acuerdo, 
"la Comunidad de Madrid 
vuelve a manifestar su inten
ción de situar a Madrid a la 
vanguardia de la investigación 
y en el impulso de un modelo 
de desarrollo sostenible. Por
que precisamente estos dos 
factores, investigación y des
arrollo sostenibl~- están ple
namente presentes en este 
proyecto de consolidación y 
promoción del Jardín Botáni
co Juan Carlos 1 creado en 
1990. La investigación está 
estrechamente unida a este 
proyecto hasta por la misma 
ubicación de este Jardín Botá
nico". 

"En definitiva, se trata de un 
convenio que favorece la con
servación de la naturaleza, la 
investigación botánica, el 
conocimiento de los ecosiste
mas tropicales, los lazos con 
Hispanoamérica, pero que 
también beneficia, por contar 
con un Jardín Botánico y por 
la recuperación de espacios y 
paisajes históricos, tanto a la 
ciudad como a los habitantes 
de Alcalá", fmalizó el presiden
te regional en funciones. 
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El Henares parece impetuoso en algunos tramos de su curso, pero su corriente es frenada por obstáculos acumulados en su cauce . 

.:Recuperación del río Henares? 

cQuién nos lo ha robado o secuestrado? 
cose trata simplemente de puro abandono? 
Hemos leído con detenimiento el informe del señor Fernández y su proyecto para la "reparación" de nuestro río, que publicó hace un par de semanas nuestro querido semanario 
PUERTA DE MADRID, y no tenemos más remedio que opinar rotundamente: no nos lo creemos. Si hubiera sido un estudio y proyecto a nivel particular, todavía hubiera tenido un 
ápice de credibilidad. pero en comandita con la clase política tiene menos porvenir "que el mozo espada de Folledo", que se decía en aquellos tiempos. 

Lo leo y vuelvo a releer y, 
mientras me sumerjo en ese 
mundo de ficción que nos des
cribe, trato de autoconvencer
me de lo b onito que quedaria 
ese entorno con lagos, jardi
nes de piedra, torres para 
cigueñas, termas romanas, 
puentes peatonales (hagan 
uno para el paso de los vian
dantes al cementerio jardin, 
que se juegan la vida en la 
carretera), huertos para jubi
lados (¡Qué mania de hacer
nos trabajar a los jubilados!) y, 

PUERTA de Madrid 

por no alargarnos más, el 
colmo de la maravilla: alber
gues y hoteles en las ruinas de 
los antiguos molinos. ¡ Bueno, 
bueno ... ! Esto no hay por 
donde cogerlo. ¿Dónde queda 
nuestra lucha y trabajo de 
hace muchos años para que 
Alcalá hiciera honor a su "ape
llido"? ¿Cuántas promesas 
nos habrán hecho desde ese 
gobierno u otros anteriores de 
que se iban a preocupar de 
nuestro río? El Henares no 
necesita convertirlo en un 

"parque jurasico III". El río 
necesita una atención de man
tenimiento de quien corres
ponda, para que sus fondos 
no tengan un metro de cieno 
con restos de todo lo que los 
desaprensivos tiran. Puede ser 
soportes metálicos de colcho
nes, bicicletas viejas, bidones 
contaminantes.. . Ahora urge 
retirar todos los cadáveres de 
arboles que dificultan la 
corriente. Más urgente es 
segar toda la mala hierba de 
su entorno, que alcanza en 

algunos lugares dos metros de 
altura (la hierba ha crecido 
más que los endebles arbolitos 
en la Isla de Los Garcia) . 

Comenzamos nuestro reco
rrido desde La Magdalena y ya 
en ese lugar existen grupos 
arbóreos de ribera que están 
completamente secos, como 
muestra la foto . Seguimos el 
cauce y en la presa de la 
Oruga nos encontramos rete
nidos los primeros "cadáveres" 
junto a una armadura metali
ca de un colchón. Seguimos 
por el camino existente entre 
el muro de piedra y el rio 
hasta llegar a la zona de la 
ermita de El Val. El muro está 
oculto por esas hierbas que se 
secarán con el estio y pueden 
producir situaciones peligro
sas si alguien lanza una coli
lla. Aquí nos encontramos con 
un pescador de cangrejos, que 
lleva cuarenta años viniendo 
desde Madrid. No quiere fotos, 
pero nos muestra la red llena 
del apreciado crustáceo y nos 
dice que el río no necesita nin
gún retoque: "Antes las aguas 
traían contaminación, pero 
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En la presa de la Esgaravita nos encontramos los primeros cadáveres de árboles. La presa de Cayo, con un gran tronco en el borde. 

ahora vienen buenas; si no 
fuera así, no se darian tantos 
cangrejos ... " 

Hace ya años que decidieron 
acabar con la chopera de la 
ermita de El Val. ¿Por qué no 
se ha replantado? ¿O es que 
se intenta recalificar sus terre
nos? Seguimos nuestra anda
dura con un rio bello por estos 
parajes, los pajarillos que nos 
acompañan con sus trinos no 
necesitan más acompañantes 
que los justos: pescadores, 
deportistas y ¡mira!, un poeta 
(seguro que algunos alcalaínos 
de los Espartales o El Ensan
che no saben que Alcalá tiene 
rio y, si lo saben, no les intere
sa lo más mínimo) . Aquí, 
detrás del campo de fútbol del 
Val, nos encontramos con una 
bateria de pescadores de caña, 
que iguálmente nos indican 
que las aguas vienen bastante 
bien desde que multaron a 
unas industrias de Guadalaja
ra que contaminaban (eso sí 
es tarea de los ayuntamientos: 
denunciar y evitar que los des-

aprensivos contaminen las 
aguas). También hablamos 
con ellos de pesca y nos dicen 
que, si los barbos se dan en 
esta agua, es porque baja con 
contaminación minima o sin 
contaminación. 

Nuestra andadura nos lleva 
a la puerta del "buque insig
nia" del gobierno municipal: la 
Isla del Colegio. Una puerta 
que representa el abandono 
total en que se encuentra el rio 
y sus entornos. Presenciamos 
un basurero y una siembra de 
cereal hermosa. Lo primero no 
nos extraña; de lo segundo, 
dado que el año va a ser de lo 
mejorcito en cosecha de cerea
les y que este terreno -según 
nos han informado- es del 
PUEBLO ALCALAÍNO, espera
mos nos digan para qué se va 
a usar el beneficio que dé esta 
magnifica cosecha que se ave
cina. Nos paseamos por la Isla 
sin novedad y sin contratiem
pos; claro, si es terreno nues
tro ... Su soledad nos ilumina y 
meditamos: ¡Qué felicidad 

tener unos parajes silvestres 
tan bellos a la puerta de casal 
¿Y esto quieren recuperarlo? 
Cualquier retoque, que no sea 
un mantenimiento para quitar 
la basura y los "cadaveres 
vegetales", es desvirtuar el rio 
y convertirlo en artificial cuan
do el rio debe ser lo más natu
ral del mundo. 

Al llegar a la Tabla Pintora 
quedamos sorprendidos agra
dablemente, ya que los caña
verales y matorrales de ribera 
están bastante limpios. Qui
zás haya sido consecuencia de 
las protestas de los vecinos de 
Nuevo Alcalá, cuando se les 
metian las ratas en casa, lo 
que ha hecho que se manten
ga limpio, al ser una zona 
completamente urbana. Poco 
nos dura el optimismo, ya que 
en la presa de Los García 
vemos nuevos cadáveres de 
árboles. La Isla de Los García 
se quiso convertir en un bos
que, pero al sembrar los arbo
litos no se dieron cuenta de 
que un bosque necesita "darle 

el biberón" en sus primeros 
años y lo que iba a ser un bos
que ha sido invadido por una 
agresiva mala hierba que se 
ha comido a los debilitados 
árboles y la isla está más 
pobre que la de "los famosos". 

Hay un camino muy concu
rrido bordeando el rio, que 
hace años sufrió un pequeño 
derrumbamiento a consecuen
cia de la erosión de las aguas 
del rio en alguna crecida. 
Pues, a sabiendas de que es 
un lugar por donde no van a 
dejar de pasar personas que 
pasean, corren o meditan, no 
se les ocurrió otra idea que 
poner un cartel: "NO PASAR , 
PELIGRO POR DERRUMBE". 
Pero, ¡"SEÑORES RECUPERA
DORES DEL RlO HENARES"!, 
¿tanto trabajo cuesta arreglar 
lo que las aguas estropearon? 
Tengo que decirles que la 
Naturaleza es tan sabia que, 
con el tiempo, hasta el muro 
terrero se ha recuperado solo. 

Llegamos a la chopera del 
Puente Zulema, donde igual-

Un basurero en la isla de Cayo contrasta con el hermoso campo de cereal del ubérrimo predio que anuncia una gran cosecha. 
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La presa de los García es uno de los lugares más hermosos de los m uchos hermosos lugares que t iene e l río . 
mente las hierbas han oculta
do los árboles, y hay un 
merend ero equipado con 
mesas, barbacoas y contene
dores de residuos, donde fre
cuentemente van a acampar 
gentes de bien vivir, preocupa
das por que se mantenga lim
pio su entorno, y ven con des
agrado cómo encima de los 
contenedores existen nubes de 
mosquitos. ¿Saben ustedes 

por qué? Los contenedores 
están llenos y nadie se los 
lleva. Huelen a "perro muer
to". ¿Les parece que llevárse
los sería recuperar el río o 
solamente una obligación de 
los servidores de una comuni
dad civilizada? 

Nuestro paseo termina en la 
presa de las Armas, donde, 
ademas de la soledad -¡Divina 
Soledad!- presenciamos el 

mismo abandono que en todo 
el recorrido realizado. Como 
en principio nos expresamos 
como poco creyentes en que se 
realice el proyecto del señor 
Fernández, como alcalaínos 
que todavia pasean por el río 
Henares nos conformaríamos 
con mantenimiento de limpie
za, persecución de delincuen
tes del entorno natural, depu
ración de sus aguas (depuran-

do nuestros vertidos y obli
gando a depurar las aguas del 
río que nos llegan desde aguas 
arriba). Esa tarea que ahora se 
realiza a medias y que se ve 
en el estado de abandono des
crito. lo veríamos como algo 
más real y certero; lo demás 
nos suena a "cuento chino". 
Perdonen por nuestra intromi-
sión. 

ATILA-NO 

Los pescadores creen que las aguas bajan bastante bien después de las copiosas lluvias . El cartel casi no necesita comentarlo. 
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El Henares a su paso por la zona del parque. A la derecha, la torre Albarrana de la ciudadela árabe. 
Bonita, ¿verdad? No hay que destruirla con urbanizaciones 

En defensa del parque natural 

El parque de los Cenos: .:Espacio natural o ianlín? 
En el año 2000 el Parque de 

los Cerros fue declarado Mon
te de Utilidad Pública. Esta fi
gura de protección se incluye 
dentro de la Ley 16/95 del 4 
de Mayo, Forestal y de protec
ción de la naturaleza de la Co
munidad de Madrid y tiene 
como objetivo, entre otros, el 
respetar las condiciones natu
rales del entorno y facilitar la 
integridad de los seres vivos 
en el espacio natural. Dentro 
de este contexto, el Ayunta
miento como propietario de los 
terrenos cede a la Comunidad 
de Madrid los mismos para 
que a partir de la declaración 
como MUP-180 se encargue de 
su gestión tal y como estable
ce la Ley. 

El Parque de los Cerros es 
un ecosistema representativo 
de estepa que presenta como 
elementos representativos a 
diversas especies animales y 
vegetales. La geología y geo
morfología característica de 
cantiles, cerros y barrancas 
constituidas por materiales 
arcillosos, yesosos y margo
yesiferos ha configurado un 
paisaje de alto valor en el que 
se presentan elementos vege
tales que se adaptan a estas 
condiciones y que participan 
en la consolidación de este 
ecosistema. Las condiciones 
del suelo favorecen la presen
cia de hasta 450 especies ve
getales diferentes, entre las 
que se encuentran diversos 
endemismos que a su vez es
tán incluidos en el Catálogo de 
Especies Amenazadas de la 
Comunidad de Madrid. Igual
mente puede decirse respecto 
a la representación fáunica, 
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tanto de invertebrados como 
de vertebrados. Existe una 
amplia representación de aves 
que uWizan el Parque como 
zona de cría o de residencia, 
en concreto 165 aves diferen
tes. Lo mismo puede decirse 
respecto a reptiles y anfibios, 
así como invertebrados como 
los Lepidópteros del grupo de 
mariposas diurnas que en
cuentran en esta zona un há
bitat adecuado para su des
arrollo y supervivencia. A todo 
ello hay que añadir el valor 
cultural y literario del Parque 
nombrado en diferentes escri
tos de diversas épocas. El va
lor del parque es ante todo por 
sus cambiantes cerros, verdes 
en primavera, ocres en verano, 
rojos en otoño y blancos si 
acompañan las nieves del in
vierno. El pinar, en cambio, es 
visualmente más monótono. 

Dentro del Parque y de su 
singular geomorfología desta
ca el Barranco de la Zarza que 
de Este a Oeste surca el Mon
te constituyendo la columna 
vertebral del Parque a la que 
confluyen las barrancas a de
recha e izquierda como si de 
costillas se trataran. Precisa
mente este Barranco de la Zar
za, bien conocido por los alca
laínos en su tramo bajo, se ha 
visto afectado en el tramo alto 
por la ejecución desproporcio
nada del proyecto de Repobla
ción de la Consejería de Medio 
Ambiente de la Comunidad de 
Madrid, de manera que allí 
donde se preveía una pista di
señada para ejecutar la repo
blación de 3 ,5 m. de ancho, se 
ha llevado a cabo un desmon
te y desbroce alcanzándose 

anchos de 5 m a 9 m y cune
tas de tamaño también mayor 
que lo presentado en el pro
yecto (0'6 m. de ancho y 0'6 m. 
de profundidad). incluso de 
hasta 3 metros de ancho. 

Puede decirse que este tra
mo del Barranco ha perdido 
totalmente su hermosa confi
guración original. Precisamen
te de la columna vertebral del 
Parque han dañado las vérte
bras cervicales que sustentan 
el patrimonio natural autócto
no más cercano al bosque pri
migenio de encinar. En esta 
zona de fondo de barranco, de 
alto valor paisajístico, estaban 
representados elementos vege
tales típicos del encinar, ade
más de existir una variada re
presentación de mariposas 
diurnas que uWizaban este 
área para su desarrollo. 

Actualmente se ha presenta
do un nuevo proyecto de Re
población Forestal en la mis
ma línea que la anterior que 
pretende recuperar aquellas 
zonas que se encuentran des
provistas de vegetación y que 
según el informe se encuen
tran en estado de degradación. 
Se trata, en la mayor parte. de 
campos de cultivo abandona
dos más o menos llanos y que 
siguen su evolución natural de 
colonización por especies ve
getales, estando en muchos 
casos ya presentes matorrales 
propios de los ecosistemas del 
parque. 

De las especies a emplear 
destacan. de entre todas. los 
pinos también utilizados en la 
primera repoblación. La densi
dad de plantación, sobre todo 
de los pinos, es en algunos ca-

sos desproporcionada, y no 
contempla ni valora la existen
cia de matorrales densos e im
portantes para estos ecosiste
mas, como los retamares y es
partales. 

Además muchas de las espe
cies vegetales a emplear no 
son autóctonas dando idea de 
que más que una restauración 
con criterios ecológicos, lo que 
se pretende es crear un jardín: 
Pinus pinnea. Pinus halepensis 
(pese a que ya está íntroduci
da por una política de repobla
ción anterior). Prunus aviwn; 
Ulmus pumila, Spartium jWl
cewn, Nerium oleander; City
sus scoparius, Arbutus Wle
do, . .. etc., las cuales no seco
rresponden con su hábitat na
tural ni con sus requerimien
tos o necesidades ambienta
les, ya sea por condiciones 
edáficas (especies de suelos 
ácidos o de texturas arenosas. 
permeabilidad, etc.). o bien 
por condiciones climáticas 
(temperaturas , continentali
dad, humedad, etc.) lo cual 
pone en entredicho su super
vivencia, que seria achacable 
a otras causas. Además la dis
tribución de especies en las di
ferentes parcelas a tratar no 
es en muchos casos adecuada. 
Este es el caso de los álamos, 
olmos, o coscoja. entre otros. 

Este hecho unido a los ante
riores pone de manifiesto el 
establecimiento de relaciones 
ecológicas nuevas o modifica
ción de las existentes dentro 
de los ecosistemas del parque. 
sín conocer sus resultados. El 
establecimiento en algunos 
casos de bosques práctica
mente monoespecíficos, con 
esas densidades, reduce por 
una parte las esperanzas de 
existencia de las especies au
tóctonas presentes en el par
que y que siguen un ritmo di
ferente a las que se pretenden 
introducir (no sólo las vegeta-
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les sino también de fauna, 
más valoradas en otros ámbi
tos. Véase que de 165 aves re
presentativas del parque en su 
conjunto, prácticamente tres o 
cuatro dependen del pinar); y 
por otra, se rompe la estabili
dad de los diversos ecosiste
mas del parque y su evolu
ción, lenta, pero evolución, a 
la vez que se fomenta la apari
ción de plagas y enfermeda
des. 

La actuación propuesta va 
además en contra de la estra
tegia española para la conser
vación y el uso sostenible de la 
diversidad biológica, puesto 
que por una parte se elimina 
diversidad a nivel de eliminar 
ecosistemas y esto conlleva la 
eliminación de especies vege
tales y arlinlales. El estableci
miento de un "ecosistema fo
restal" es cierto que puede fa
vorecer el establecimiento de 
algunas especies animales, 
pero también es cierto que eli
mina una gran cantidad de es
pecies vegetales y animales 
asociadas a otros ecosistemas 
presentes en el parque y que 
desaparecerian Este seria el 
caso de las numerosas varia
das especies vegetales y ani
males correspondientes a los 
ecosistemas esteparios del 
parque y que tanta protección 
están recibiendo en la actuali
dad a nivel mundial por su ri
queza en especies endémicas y 
escasas, con la consiguiente 
pérdida de diversidad biológi
ca que ello representa. Como 
ejemplo basta citar que la 
existencia actual de bosquetes 
de pino carrasco elimina cual
quier vestigio de vegetación 
autóctona en su superficie, 
cosa que no sucede en otras 
formaciones. 

Hoy día las áreas de pinar 
existentes no solamente no se 
regeneran de forma natural, 
sino que además están al lin1i
te de su supervivencia (com
parando los ejemplares con 
otros de su misma edad ubica
dos en ambientes más idóne
os). Tan sólo se ha observado 
regeneración natural en aque
llas especies propias del par
que natural: encinas, cosco
jas, esparto, albardín, reta-
mas, etc. · 

Por todo lo expuesto, espere
mos que se paralicen estos 
proyectos y se valore el valor 
ecológico de nuestro parque. 

E.T. Medio Ambiente 
ALBARDÍN: 

Alberto LARRÁN SÁNCHEZ 
Javier HERRERA GÓMEZ 

Enrique ESTALRICH MELERO 
PI Cm 

Colaboran y apoyan: 
Grupo de Senderismo de la 3ª 
Edad, .. Damas" y Cervantes, 
Grupo de Cultura El Quijote, 
del Campo del Ángel. 
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También se ha s1licttad1 a la CAi alie inctuva a 11ca1a en el Plan de operación Limpieza 
Ciudad Sostenible acomete el desbroce,·~\_ v la limpieza de 50 solares públicos · ~ef:c 

-~/i·.i-3~:(\ La concejalia de Ciudad Sos
tenible ha iniciado la Campaña 
2003 de desbroce de solares 
públicos actuando en más de 
50 parcelas para la limpieza y 
desbroce. Asimismo, ha reali
zado cerca de 80 requerimien
tos a empresas privadas y par
ticulares para que, de igual 
forma, acometan la limpieza y 
desbroce de sus solares. 

Del mismo modo, se ha diri
gido comunicado a la Comuni
dad de Madrid para solicitar 
que Alcalá de Henares esté 
dentro del plan de Operación 
Limpieza de escombros de este 
año, y actúen sobre diez pun-

tos especialmente conflictivos 
del término municipal. Desde 
la concejalia de Ciudad Soste
nible, y con la colaboración de 
las empresas Urbaser y Tha
ler, se está llevando a cabo 
desde el pasado mes de mayo 
la limpieza de escombros y el 
desbroce de todos los puntos 
necesarios de la ciudad. Se
gún el edil del área, Fernando 
Marin, "con estas campañas y 
con la petición de colaboración 
ciudadana, esperamos que 
cada año consigamos mante
ner, con el menor gasto posi
ble, una ciudad y un término 
municipal en óptimas condi-

ciones 
dad". 

de limpieza y salubri-

La semana pasada, PUERTA 
DE MADRID publicaba las 
quejas de vecinos de El En
sanche molestos con el Ayun
tamiento porque estuvieron 
limpiando unos rastrojos en 
una gran parcela municipal 
(futuro parque deportivo). pero 
no retiraron los rastrojos y se 
produjo un incendio, al pare
cer provocado por una colilla. 
Deberla tener en cuenta este 
hecho, ahora que según co
munica el ayuntamiento, han 
iniciado el desbroce de 50 par
celas. 

ALUMINIOS 

, 
CRISTALERIAS 

Más de 3.000 m2 de instalaciones dotadas con la más moderna tecnología 
para el meior servicio a nuesuos clientes. 

• Fabricación de 
carpintería metálica 

y cristalería. 

• Exposición 
y venta de: 

Ventanas, Mamparas 
de Baño o Ducha, 

Cabinas de 
Hidromasaje y 

Frentes de Armario. 

• Gran Parking 
Privado. 

• Plantilla altamente cualificada desde la ejecución del producto hasta su instalación . 
• Flota de 11 vehículos industriales 

r AL U M 1N1 OS ~~~- CRISTALERÍAS..., 
NO BASTA CON SER BUENo~ QUE SER LOS MEJORES 
~ 

~ 

Manuel Merino, 13 y 15 Vía Complutense, 103 
Telf.: 91 889 19 86 - Fax: 91 883 16 26 Tlf.: 902 42 50 50 - Fax: 91 883 68 01 

ALCALÁ DE HENARES 
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José Luis García Pezuela , concejal del Distrito VIII, Instantánea tomada en uno de los desfiles que 
y Bartolomé González, que no quiso perderse estas atractivas fiestas realizó la comparsa de gigantes por diferentes lugares del distrito 

Con el pregón v actuaciones musicales en La Ghana 

Comenzaron las tiestas del distrito 1111 
El viernes día 30 de mayo comenzaron en el recinto ferial La Chana (calle Villalbilla) las fies
tas del distrito vm con el pregón del concejal de Festejos y presidente del distrito, José Luis 
García Pezuela, y la actuación del cantante Carlos Barroso con sus coristas. Las últimas fies
tas que organiza el edil de Festejos han sido precisamente las de su barrio de siempre, lo 
que se notó en un pregón muy emotivo ante multitud de vecinos que abarrotaron La Cha
na, entre los que estaba el alcalde entrante, Bartolomé González. 

La presidenta de la asocia
ción de vecinos El Ensanche, 
María Ángeles Martín Val, pre
sentó el pregón de García Pe
zuela, del que destacó que en 
sus cuatro años de presiden
cia ha mejorado bastante el 
distrito en el que él ha vivido 
siempre. Por eso quisieron que 
García Pezuela fuera el prego
nero. Yolanda González, vocal 
de la asociación de padres de 
alumnos. entregó un gran 
ramo de flores a García Pezue
la como reconocimiento, un 
detalle que fue muy aplaudido 
por el público. 

Ayer y hoy 
del distrito vm 
El pregonero resaltó la apor

tación del distrito VIII al de
porte y sobre todo al fútbol, en 
el que García Pezuela destacó 
en tiempos como escurridizo 
delantero centro: "¿Quién no 
recuerda a Emilio López, a 
Lali, a Lobo, a Calero, a Pepe 
del bar Naya y así tantos y 
tantos que han dejado una 
profunda huella sobre todo en 

los que amamos el fútbol, 
pues fue en el colegio San Die
go donde yo di mis primeros 
pelotazos, luego las Eras del 
Silo, el campo de Roca, JF. 
Santa Margarita, la Universi
dad Laboral, etcétera. Pero co
rramos ese tupido velo a la 
nostalgia y adentrémonos en 
el presente. Atrás quedaron 
esos momentos que conjugan 
la dicotomía de la vida cotidia
na: alegría. tristeza. Mi inten
ción ha sido siempre la de 

querer llegar a todos vosotros, 
para algunos lo habré conse
guido y para otros no, pues no 
siempre querer es poder". 

García Pezuela recapituló la 
evolución reciente del distrito: 
"Hoy resulta un momento difi
cil porque llega el adiós y las 
lágrimas asoman timidamente 
en las mejillas. Pero las perso
nas pasan, las obras quedan y 
ahí queda el Parque Camarmi
lla, la pasarela del Antonio de 
Nebrija. la transformación de 
la carretera de Daganzo, el 
campo de petanca del Campo 
del Ángel, los aparcamíentos 
de la estación, el Paseo de los 
Pinos, rotondas, fuentes, me
dianas ... Tres años de trabajo 
en los que aunque no hemos 
podido llegar a todos los luga
res, hemos trabajado con gran 
ilusión y entusiasmo para que 
poco a poco el distrito se vaya 
transformando. Además de te-

Después de haber escrito 
tantos pregones para famosos , 
el concejal de Festejos fue esta 
vez el redactor y también el 
lector del pregón: "Amigos, 
buenas tardes a todos. Es 
para mí un gran honor ser el 
pregonero oficial de las fiestas 
de mi distrito Vlll, fiestas ofi
ciales del año 2003. Ahora se 
mezclan· en mi mente aquellas 
imágenes del pasado, ahora 
puedo evocar aquellos bellos 
recuerdos de mi infancia y 
adolescencia, que transcurrie
ron en estos barrios con la so
lera de los buenos vinos. Ba
rrio de los toreros, Campo del 
Ángel. Chorrillo ... Hoy todavia 
puedo recordar a todos aque
llos amígos de la infancia, 
gentes humildes, nobles y 
buenas, como las gentes que 
pueblan en su mayoría nues
tro distrito, barrio obrero lleno 
de trabajadores infatigables. 
¡Cuántos he conocido y des
graciadamente muchos han 
ido desapareciendo!" 

Carlos Barroso, el prometedor cantante alcalaíno de 17 años, 
cantó y bailó en perfecta coordinación con sus cuatro coristas 
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M1 Ángeles Martín Val, 
presidenta de la Asociación 

de Vecinos El Ensanche 

ner sin lugar a duda y pese a 
quien pese, las mejores fiestas 
de Alcalá tras la feria de San 
Bartolomé". 

"Sacad conclusiones" 
El pregón acabó con una lla

mada a la reflexión: 'También 
para finalizar quiero que se
páis que este macrodistrito 
durante la temporada 
2000/2001 contaba con un 
presupuesto en torno a los 
diez millones de pesetas, para 
que vayáis sacando conclusio
nes. Os deseo lo mejor para to
dos, que veáis cumplidas to
das o parte de vuestras ilusio
nes y que penséis que he tra
bajado con ilusión y entusias
mo por este distrito que forma 
una gran parte de mi vida. 
Desde aquí pido disculpas a 
quien haya podido ofender y 
doy las gracias a los que me 
han apoyado, ayudado y dado 
ánimos durante estos años. 
Muchas gracias y como dijo 
César cuando atravesó el Ru
bicón: Alea jacta est, es decir, 
la suerte está echada. Quedan 
inauguradas las fiestas del 
distrito VIII". 

Tras los aplausos del público 
salieron a bailar los gígantes y 
los niños se les unieron mien
tras se preparaba el escenario 
con espectaculares vapores y 
luces de colores para la actua
ción de Carlos Barroso, el pro
metedor cantante alcalaíno de 
diecisiete años. Barroso cantó 
y bailó en perfecta coordina
ción con sus cuatro coristas, 
para las que pidió un fuerte 
aplauso. El jovencísimo can
tante también hizo participar 
al público, que coreó sus can
ciones. Barroso parece prepa
rado para su próximo reto: 
nada menos que el festival in
ternacional de Benidorm. 

En definitiva, las fiestas del 
distrito VIII tuvieron un exito
so comienzo compartido por 
multitud de v~cinos que pasa
ron varias horas gratas hasta 
bien entrada la noche. 

PUERTA de Madrid 

Emiliano Heredia ha realizado este paisaje de Santillana del Mar, que será rifado para fines benéficos 

En la exuosición llamaron la atención los cuadros de niños de tan sólo 5 años 

los arustas del distrito VIII mostraron sus obras al público 
En la Casa de la Cultura del Chorrillo se mostraron durante las fiestas del distrito las obras de 
los alumnos del taller de pintura del Centro Cultural y Recreativo El Chorrillo. El profesor de pin
tura, Emiliano Heredia, se mostró muy orgulloso de los trabajos de sus alumnos, en especial de 
los realizados por los más pequeños, y también por la decana del grupo, una mujer de avanzada 
edad que demostró sus grandes dotes artísticas. 

Bodegones tradicionales, na
turalezas muertas, paisajes 
realistas e impresionistas. re
tratos y abstracción; todos los 
estilos tenían cabida en el arte 
imagínativo que demostraron 
los alumnos de la clase de pin
tura de Emiliano Heredia. 
Desde cinco años hasta más 
de sesenta, los alumnos del 
taller demostraron sus habili
dades al numeroso público 
que se acercó a ver las obras 
de arte que se expusieron en 
la Casa de la Cultura del Cho
rrillo. 

Aunque muchos de los mo
delos que utilizaron los pinto
res eran de autores muy cono
cidos o de lienzos ya consagra
dos, también había lugar para 
la innovación. Por ejemplo, en 
un cuadro de un paisaje de 
una cascada, las sombras las 
realizaron con toners de im
presión, técníca inventada por 
Emiliano Heredia. Había tam
bién trabajos con cemento y 

Emiliano Heredia, profesor de pintura, muestra las obras de sus alumnos 

tierra dentro de los lienzos. 
Emiliano Heredia, el profe

sor, exponía también un cua
dro de unas vistas de las ca -
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La Asociación de Mll.ieres de Alcalá fue la encargada de la elaboración 

En el Chorrillo hicieron buenas migas 
De ntro d e las Fies tas del Distrito VID. el d omingo 1 de junio . e n la Casa de la Cultu
ra d e _ la calle Tomás Bretón. fueron ofrecidas migas a los vecinos del dis t rit o . La Aso
~iacion d e Mujeres d e Alc alá fue la encargada de la e laboración de las migas, acompa
n adas por una refrescant e s angría. 

El domingo 1 por la mañana, 
en el Chorrillo se veía a mu
chas personas con un plato en 
la mano en plena calle. Esta
ban comiendo migas. La casa 
de la cultura del Chorrillo es
taba a rebosar de gente que 
quería degustar un plato tan 
tradicional como exquisito. 
Hubo muchas personas que 
repitiernn hasta hartarse, e in
cluso que se llevaron platos 
para casa. 

Además de la degustación 
gastronómica, el buen am
biente no podía faltar y éste lo 
pusieron las integrantes de la 
Asociación de Mujeres de Al
calá. Después de comer las 
migas, tan ricas que el cocine
ro no paró de recibir felicita
ciones durante toda la maña
na, acompañadas por su buen 
vaso de refrescante sangría. 
las mujeres de Alcalá entona
ron rancheras, coplas y hasta 
el himno de Alcalá de Henares. 

DEPRESIÓH 
fiHSIEDfiD 

Niños - Jóvenes - Adultos 

ALBOR Psicología 

91 -8894349 
e/. Luis Vives, 11 
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Fueron muchos los vecinos que se acercaron 
a la Casa de la Cultura para degustar las migas 

En resumen, todos los veci
nos que se acercaron a la Casa 
de la Cultura de la calle To
más Bretón salieron con el es-

tómago lleno de buena comida 
tradicional y con la sonrisa en 
la boca por el buen ambiente 
que se respiraba allí. 

¡APRENDE UNA PROFESIÓN CON FUTURO! 
t; 
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Sallador Guanliá, 
salistecho con el Plan 
Municipal de Drogas 

El concejal de Ciudad Sa
ludable, Salvador Guardiá 
Vidal, se muestra muy sa
tisfecho del trabajo realiza
do por el Plan Municipal de 
Drogas que está permitien
do la recuperación y la in
serción laboral y social de 
un alto porcentaje de toxi
cómanos de nuestra ciu
dad. 

Salvador Guardiá agrade
ce el esfuerzo de los profe
sionales que trabajan en el 
Plan Municipal de Drogas 
por su excelente rendi
miento en esta dificil tarea, 
así como a las 7 oficinas de 
farmacia que en nuestra 
ciudad colaboran en la re
cuperación de toxicóma
nos. 

El Plan Municipal de Dro
gas atiende en la actuali
dad a 270 toxicómanos de 
los cuales casi el 35% tra
baja desde hace más de un 
año y algo más del 71 % se 
encuentran trabajando en 
la actualidad. 

193 pacientes que siguen 
actualmente tratamiento 
en el Plan Municipal de 
Drogas han logradoincor
porarse al ámbito laboral. 

Los técnicos destacan 
que el 26% de los pacientes 
que están actualmente tra
bajando, eran toxicómanos 
de larga evolución, con de
terioros importantes a nivel 
fisico y psicosocial que han 
mejorado notablemente su 
grado de implicación en el 
tratamiento abandonando 
el hábito de consumo y las 
conductas desadaptadas. 

Asimismo, consideran 
que uno de los factores que 
está facilitando la integra
ción socio-laboral de los 
pacientes con mayores difi
cultades, es la estrecha co
laboración que vienen 
manteniendo siete de las 
oficinas de farmacia de 
nuestra localidad. La impli
cación de estos profesiona
les en coordinación con los 
técnicos del Plan Municipal 
de Drogas y su disposición 
para duplicar el número de 
plazas de dispensación de 
metadona en los últimos 
seis meses constituye un 
impulso decidido por parte 
de este sector de la comu
nidad para favorecer el pro
ceso de reinserción de la 
población más desfavoreci
da, contribuyendo a la eli
minación del estigma social 
y a la normalización de este 
colectivo. 
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M!! Ángeles Martín, presidenta de la Asociación de Vecinos de El Ensanche, señala la basura que había junto a las atracciones infantiles 

la presidenta de la Asociación de Vecinos de El Ensanche 
se aueia de la mala organización de las nestas del distrito VIII 

''Nos han boicoteado las tiestas·· 
Mari Ángeles Martín, presidenta de la AAVV de El Ensanche, se mostró muy disgustada con la repuesta del ayuntamiento en la organización de las fiestas en El Ensanche. Se queja de que la limpieza de las parcelas en las que se tenían que celebrar las actividades no se ha hecho o se ha hecho demasiado tarde. Según Mª Ángeles Martín, el ayuntamiento tenía noticia de las actividades que se iban a realizar desde un mes antes. 

Este año las fiestas del 
Distrito VIII contaban con 
gran número de actividades 
en El Ensanche para impli
car a esa zona en la vida del 
barrio, pero las cosas no 
han salido a pedir de boca: 
"Las fiestas tradicionales del 
distrito VIII son las del Cho
rrillo , pero en El Ensanche 
hay 2 5.000 personas y cla
ro, no participaban. Esta vez 
se han ampliado las activi
dades hasta El Ensanche 
para tener sentimiento de 
barrio y para vivir las fiestas 
a la vez, pero no lo han he
cho bien desde el ayunta
miento", explica Mª Angeles 
Martín. 

El problema fundamental 
ha sido la limpieza de las 
parcelas públicas que se en
contraban con un terreno no 
apto para casi ninguna acti
vidad y con los rastrojos que 
medían más de un metro. La 
limpieza de la parcela 28 sí 
se realizó, pero tan tarde 
que retrasó el comienzo de 
las actividades programa
das. "El sábado 31, a las 
diez de la mañana, teníamos 
programado el inicio de las 
actividades deportivas con 
torneos de fútbol para más 
de 200 niños en la parcela 
28. La promesa del ayunta
miento era que el viernes la 
parcela estaría limpia. Van a 
limpiar a las siete de la tar
de del viernes y después de 
cuarenta y cinco minutos lo 
dejan para el sábado. El sá
bado eran las doce de lama-
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ñana y seguían limpiando y 
allanando el campo para ju
gar al fútbol. El ayunta
miento tenía noticia de que 
tenían que limpiar desde 
hace un mes". 

La mala organización o la 
falta de infraestructuras ha 
obligado a los organizadores 
del Ensanche a tener que re
currir a ayudas de centros 
escolares que en un princi
pio no eran necesarias. 
"Después de no tener canas
tas para jugar al baloncesto 
tuvimos que recurrir al IES 
Doctor Marañón para poder 
jugar al baloncesto. Debían 
haberse jugado en la parcela 
28 o en San Ignacio de Loyo
la, pero no había canastas 
móviles para nosotros en 
toda Alcalá", comenta indig-

nada Mª Ángeles Martín. 
Para instalar el parque in

fantil con las atracciones 
hinchables para los más pe
queños tenía que haberse 
limpiado la parcela que está 
justo enfrente del Colegio 
San Ignacio de Loyola. No 
obstante, no se realizó y el 
parque infanW tuvo que ins
talarse alli rodeado de ras
trojos de más de un metro 
de altura y con abundante 
basura y cristales debido a 
los botellones que alli se re
alizan. "El parque infanW 
instalado al lado de la puer
ta principal del colegio San 
Ignacio de Loyola sólo podía 
estar ahí por ser el único si
tio donde hay árboles para 
que los niños no cojan una 
insolación. Se encuentra en 

un sitio donde la hierba 
pasa del metro , con el peli
gro de que algún padre tire 
una colilla encendida, y 
donde están las atracciones 
hinchables se encuentra lle
no de cristales rotos y basu
ra de los botellones que allí 
se realizan. Se pidió al ayun
tamiento hace un mes, por 
registro, que se limpiara la 
zona igual que la parcela 28. 
La parcela 28, tarde y mal, y 
la parcela de San Ignacio de 
Loyola, ni siquiera". 

No sólo han tenido proble
mas con la limpieza de las 
parcelas, sino también con 
el programa. "Un acto de 
bailes que se ha celebrado 
en La Chana no estaba en el 
programa, a pesar de estar 
programada la actividad. 
Como no la han metido en 
programa no existía y ni te
nían ni sonido ni nada. Han 
estado hasta última hora 
para que les dieran material 
para que las niñas pudieran 
actuar". 

Desde el ayuntamiento , 
las respuestas se han hecho 
esperar o ni siquiera han lle
gado, según Mª Ángeles 
Martín: "Este año se han 
cursado las peticiones con 
un mes de antelación. A 
José Luis Pezuela se le ha 
informado de las actividades 
que se iban a celebrar. Sabí
an lo que se iba a hacer. 
Tanto Pezuela, como Ciudad 
Sostenible como Urbanismo, 
nos habíamos puesto en 
contacto con ellos. El princi
pal problema, que era la lim
pieza de las parcelas, no se 
ha solucionado o se ha he
cho demasiado tarde. Yo no 
puedo pensar que lo hayan 
hecho, intencionadamente, 
pero han boicoteado las fies 
tas. ¡Menudas fiestas! Ade
más, para rematar, cuando 
íbamos a disfrutar con los tí
teres va y llueve, que de eso 
nadie tiene la culpa, ¡pero 
vaya!" 
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Ajedrez 

Con alrededor de 50 participantes entre niños v mavores 

Se celebró el Torneo de Aiedrez 
Distrito VIII, Campo del ínuel-Chorrillo 
La permanente y fructífera relación entre el ajedrez y las Fiestas de Distrito de nuestra ciu
dad se ha concrt;tado en esta ocasión en la celebración del Torneo de Ajedrez del Distrito 
VIlI Campo del Angel-Chorrillo el pasado sábado día 31 de mayo. Alrededor de 50 partici
pantes, entre niños y mayores, se dieron cita en el Colegio Público Garcia Lorca para luchar, 
primero contra el alto calor del fin de semana y , segundo y más emocionante, con el resto 
de aficionados, con el objetivo de obtener los premios y trofeos en juego, divididos en cin
co categorías: prebenjamin, benjamín, alevín, infantil y absoluta. 

A efectos de juego se 
agruparon en tres cate
gorías: Iniciación, que 
engloba a prebenjami
nes, benjamines; junior, 
que incluye a alevines e 
infantiles; y categoría ab
soluta. 

Aunque este torneo ha 
coincidido en fechas con 
el potente Torneo Escolar 
de Ajedrez del Colegio Mi
rabal de Boadilla del 
Monte, no se ha resenti
do especialmente la par
ticipación en este torneo, 
lo que viene a indicar la 
consolidación de las acti
vidades de ajedrez en las Fies
tas de los distritos alcalainos. 

Los datos clasificatorios han 
sido los siguientes: 

Categoría prebenjamín : 
Campeón Pablo de Álvaro, 2 º 
clasificada Delia Madruga y 
3 .... clasificado Lucía Muñoz. 
Esta categoría, la de los más 
pequeños, se ve incrementada 
en cada torneo por nuevos 
participantes que aportan vi
talidad y gran ilusión, como 
son, entre otros, Roberto Ar
tiaga, Talla Sola, etc. 

Categoría benjamín: Cam
peón Fernando Pozo, que repi
te victoria al ser también el 
campeón del Distrito VII; 2° 
clasificado Manuel Jesús Mar
tin-Mulas y 3cr clasificado Al
fredo Velo. La ilusión de los 
chavales por el ajedrez queda 
reflejada por el niño Alejandro 
Melero que hizo que sus pa
dres terminaran antes de 
tiempo la celebración de una 

ABAD* 
CI. Melilla. Nave 33 
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Los jugadores alcalaínos Víctor Pastor 
y Juan M. Martín-Mulas con 

el gran maestro español Paco Vallejo 

comunión por participar en 
este torneo. 

Categoría alevín: Campeo
na Vera Pospelova; 2ª clasifi
cada Marival Bolívar y 3 .... cla
sificada Ana Navalpotro. Abru
madora victoria femenina en 
esta categoría en la que poco 
pudieron hacer algunos chicos 
tradicionales de la misma 
como Miguel Ortiz, Miguel Mu
ñoz y Adrián Sierra. 

En categoría infantil se ha 
producido un hecho intere
sante, los jugadores más fuer
te de la misma han alcanzado 
un elevado nivel de juego por 
lo que prefieren enfrentarse a 
los jugadores de la categoría 
absoluta que les duplican e in
cluso triplican la edad. 

Por último, la categoría ab
soluta, con la incorporación 
de premios en metálico para 

Problema 
La reina negra está demasia
do lejos de su rey como para 
poder defenderlo, pero aun 
así las blancas deben blo
quearle la ruta hacia el enro
que negro. Por su parte, las 
blancas han sacrificado sus 
peones g y h , con lo que di
chas columnas quedan 
abiertas al fuego de la torre y 
de la reina. Con ésta delante, 
las blancas pueden asaltar 
el enroque negro tras elimi
nar las últimas defensas. 

l 

los primeros puestos, ha 
empezado a atraer, ade
más de los jugadores al
calainos, a ímportantes 
jugadores madrileños 
como es el caso del cam
peón del Torneo Ellas del 
Alamo, habitual partici
pante del Torneo de Fe
rias y que ahora se aso
ma a los torneos de dis
trito. Sorpresa agradable 
fue el segundo puesto 
para Andrés Manzanares 
que sorprendió a los fa-
voritos. En tercer lugar 
se situó Jorge Franco. 

El premio para el mejor 
juvenil recayó en Adrián 

Gallego, que adelantó en el 
desempate a David García. 
También ha sido importante la 
aportación de aficionados ju
veniles como los h ermanos 
García, Joan y Saray. 

La próxima cita del Circuito 
de Torneos de Ajedrez, que or
ganiza el Club Municipal de 
Ajedrez con las delegaciones 
de distrito de nuestra ciudad, 
corresponde al Distrito VI, a 
celebrar el sábado 21 de junio 
en el Colegio Público Miguel 
Hernández, calle Luis Madro
na, que incorpora como nove
dad que las categorías de los 
niños se disputarán única
mente en horario de tarde, a 
partir de las 17,00 horas, 
mientras que los mayores, al 
necesitar más tiempo, necesi
tan las dos jornadas: mañana 
y tarde. 

a• c • etc• 
Karpov-Korchnoi 

J uegan blancas y ganan 

11 Festival de 
liedrez Mirabal 

Durante los dias 31 de mayo 
y 1 de junio se ha disputó en 
el Colegio Mirabal, situado en 
la localidad m adrileña de Boa
dilla del Monte este ya tradi
cional torneo de ajedrez. El 
torneo se divide en cinco cate
gorías que van desde benja
min h asta juvenil, establecién 
dose importantes premios 
para los 10 primeros clasifica
dos de cada categoría. 

En la categoría alevin parti
ciparon varios jugadores de 
Alcalá de Henares, la mayor 
parte de ellos pertenecientes 
al Club de Ajedrez Alcalá. 
Como suele ser habitual obtu
vieron excelentes resultados, 
destacando el tercer puesto de 
Víctor Pastor. Sobre todo te
nien do en cuenta que partici
paban 82 jugadores y que se 
disputaron un total de diez 
rondas al ritmo de 15 minu
tos por jugador a finish. La 
clasificación de los alcalainos 
fue la siguiente: 3° Víctor Pas
tor , 17º Fernando Moreno, 27º 
Julio C. Muriel, 28° Alberto 
Collado y 30º Víctor Valderra
ma. 

Solución 
al problema 

anterior: 
1.Cg2!!, hxg3+. 2.Rxg3, 

Re6 (2 ... . , Ag6. 3 .Cf4, Ae8 . 
4.Rh4,Af7. 5 .Cxh5 y tanto 
si las negras cambian el 
alfil por el caballo como si 
no, las blancas terminan 
ganando el peón f6). 
3.Cf4+, Rf5. 4 .Cxh5, 
Re6. 5 .Cf4+, Rd6. 6 .Rg4, 
Ac2. 7 .Rh5, Adl. 8 .Rg6, 
Re7 (8 ... . , Axf3. 9.Rxf6 y 
las blancas acaban ganan
do el peón d 5 llevando el 
caballo a f5+ y siguiendo 
con Re5 y Ce7+) 9.Cxd5+, 
Re6. 10.Cc7+, Rd7. 11. 
Cxa6, Axf3. 12. Rxf6, 
Rd6. 13.Rf5, Rd5. 
14.Rf4, Ahl. 15.Re3, 
Rc4. 16.Cc5, Ac6 (16 ... . , 
Ag2. l 7.Cd3, Rb3. 18.Cf4, 
Ab7. 19. Rd3, Rxa3. 20. 
Rc3, ... ). 17.Cd3, Ag2. 
18.Ce5+, Rc3. 19.Cg6, 
Rc4. 20.Ce7, Ab7 (20 .... , 
Rb3. 21 d5, Rxa3. 23 d6 , 
ah3. 24. Cd5+, ... ) 21.Cf5, 
Ag2. 22.Cd6+, Rb3. 
23.Cxb5, Ra4. 24.Cd6, ... 
1-0 
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A mediados del mes de mar
zo se celebraron los campeona
tos de España de pista cubier
ta que suporúan la finalización 
de esta parte de la temporada. 
En categoria cadete, Sergio He
rance quedó campeón de Es
paña en la prueba de 600 ml. 
Su gran estado de forma y la 
brillante temporada realizada, 
le permitieron además ser se
leccionado por el Consejo Su
perior de Deportes y la Real Fe
deración Española de Atletis
mo para la concentración de 
mediofondo de semana santa 
del Programa Nacional de Tec
nificación Deportiva. 

En categoria juvenil, Dania 
Bela Torregrosa en la prueba 
de 200 ml y David de Matias 
en 800 ml lograron llegar a se
mifinales rubricando así su 
gran temporada de invierno. 

Por su parte José Antorúo 
Santos fue seleccionado por la 
Comunidad de Madrid para 
participar en el campeonato 
de España escolar de campo a 
través, consiguiendo una bri-

Atletismo 

En 600 mi ha realizado una brillante temporada 

Sergio Herance, campeón 
de España de pista cubierta 
De esta manera Sergio Herance, al cual damos nuestra más 
sincera enhorabuena, puso el broche de oro al final de la 
temporada de pista cubierta del Club de Atletismo A.J .Alka
lá, para comenzar la temporada al aire libre con nuevas ilu
siones y éxitos para los atletas del club. 

liante actuación y siendo el 
primer atleta madrileño en 
cruzar la linea de meta. 

Ya entrando de lleno en la 
temporada de pista al aire li
bre, las cosas no podían co
menzar mejor, ya que Antonio 
Fernández se proclamó cam
peón en 400 mv en el Campeo
nato universitario Andaluz. 
Carlos Calvo en 400 ml y Juan 
José Cañete en lanzamiento de 
disco fueron subcampeones en 
el univesitario madrileño. 

También en el plano indivi-

dual en el Criterium de Lega
nés de pista Roberto Núñez 
quedó campeón en 400 ml y 
Miriam Blázquez subcampeo
na en 100 ml. 

Por equipos, el pasado 17 de 
mayo, el Club de Atletismo 
A.J .Alkalá participó en la fase 
autonómica de ascenso a la 
liga nacional celebrada en 
Coslada, en la cual los equipos 
masculino y femenino logra -
ron quedar en tercera posi
ción. Desde aquí queremos 

aprovechar para felicitar a to
dos los atletas del club. tanto 
a los que participaron como a 
los que no, por su disponibili
dad a la hora de ser seleccio
nados y su actuación en dicha 
competición. 

En categoria masculina cabe 
destacar la prueba de 400 mv, 
en la que Antonio Fernández 
con una marca de 56" l e Igor 
Garitaonandia con 58"3 fue
ron los que más puntos dieron 
por prueba al equipo. El relevo 
4x400 formado por Carlos 
Calvo, Belepo Boriba, Alberto 
Puñal y Roberto Núñez consi
guió la primera posición; Juan 
José Cañete en lanzamiento 
de jabalina y Roberto Núñez 
en 400 ml fueron segundos; y 
el relevo 4x 100 formado por 
Sergio Herance, Belepo Bori
ba, Jesús Mendieta y Jesús 
Agua, Alberto Pueblas en 800 
ml y Rubén Verduras en salto 
de pértiga terceros. 

En categoria femenina, la 
prueba en la que más puntos 
se consiguió fue en 400 ml, 
donde Dania Bela Torregrosa 
quedó primera con l '00"3 y 
Laura Vega segunda con 
l '04"6. El primer puesto lo 
consiguieron también Natalia 
Hermoso en triple salto, Patri
cia Moreno en salto de altura y 
Olalla Gómez en 400 mv. Se
gunda fue Raquel Martín. en 
100 ml y terceras Arantxa Sal
dise en 400 mv y 100 mv, Te
resa Calvo en 200 ml y en 
1.500 ml, Belén Espinosa en 
100 ml, Inmaculada Bordas en 
lanzamiento de peso y Miriam 
Blázquez en salto de longitud. 

El mes de junio se presenta 
repleto de competiciones ya 
que se disputarán todos los 
campeonatos de Madrid y al
gunos de España por lo que 
esperamos y estamos seguros 
que nuestros atletas seguirán 
cosechando éxitos tanto a ni
vel autonómico como nacional 

Junta Directiva 
Club Atletismo A.J .Alkalá 

Junta General de Socios de la Peña Alcalaína Venecia Impuesto sobre Bienes Inmuebles 
La Peña Alcalaína Venecia 

convoca a Junta General de 
Socios para el próximo día 6 
de junio de 2003 a las 19'30 
horas en primera convocato
ria, y a las 20'00 horas en 
segunda y última, teniendo 
lugar la misma en la sede de 
la peña, calle Capuchinos, 
local 2 de esta ciudad, con el 
siguiente orden del día: 

L - Lectura y aprobación 
del acta anterior. 

2 .- Estado de cuentas. 
3 .- Votación para eleccio

nes de presidente. 

PUERTA de Madrid 

4.- Ruegos y preguntas. 
Para la presentación de 

candidaturas, será preciso 
llevar al menos un año como 
socio, teniendo que presen
tar la misma con dos días de 
antelación a la celebración 
de la asamblea general: las 
cuales se entregarán en la 
oficina de la peña, en dias 
laborables de 20'00 horas a 
22'00 horas. 

Con posterioridad a la 
misma, los asistentes serán 
obsequiados con un vino es
pañol. 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

Concejalía de Hacienda 
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Alumnos de la universidad recibieron sus premios como mejores deportistas del año. A la derecha, María del Carmen Fernández lriar
te, profeora del departamento de Farmacología, recibió la medalla del campeonato de golf. 

Obtovieron cinco primeros puestos en Eurocrtterium v siete medallas nacionales 

Entrega de trofeos a los meiores 
deportistas de la Universidad de Alcalá 
El viernes 30 de mayo tuvo lugar la entrega de premios a los mejores deportistas de la Uni
versidad de Alcalá 2002/ 2003. Los campeones de las ligas universitarias, de Eurocriterium 
y de los campeonatos nacionales recibieron sus trofeos y e l agradecimiento del vicerrector 
de Estudiantes y Promoción, José Luis Lázaro, por "el esfuerzo realizado por todos los par
tic ipantes y ganadores que han logrado combinar e l deporte con el estudio". 

Alumnos de diferentes carre- pio era quien iba a realizar la tanto en el Campeonato Inter
ras y de todas las edades par- entrega de trofeos: "Fue el rec- nacional Eurocriterium, cele
ticiparon en el año 2002/2003 tor quién eligió esta fecha para brado en París, donde partici
en diferentes campeonatos celebrar el acto porque quería paran siete selecciones de esta 
universitarios y nacionales. entregar los premios personal- universidad y obtuvieron cinco 
Los ganadores recibieron el mente pero una reunión con la primeros puestos, como en los 
viernes 30 de mayo sus tan ministra le ha impedido venir. Campeonatos de España Uni
merecidas medallas y copas de Es una fecha complicada para versitarios donde consiguieron 
la mano de Mella Rodrigo, vi- todos los estudiantes, puesto siete medallas repartidas en
cedecana de Química, José Vi- que estamos en época de exá- tre baloncesto masculino, ká
cente Saz, vicedecano de Me- menes, por lo que os agradez- rate, taekwondo y judo. 
dicina, Tomás Mancha, deca- ca el esfuerzo de estar aquí". Enrique Garrido, coordina
no de la facultad de Económi- Además, José Luis Lázaro dar de deportes, explica: "Es la 
cas y José Luis Lázaro, vicede- aseguró a los ganadores: "Sois ceremonia de entrega de pre
cano de Estudiantes y Promo- un orgullo para la universi- mios de las competiciones in
ción. Si bien, este último dis- dad". ternas de la Universidad de Al
culpó la ausencia del rector de Y es que, los alumnos de la calá y el agradecimiento a 
la Universidad de Alcalá, Virgi- Universidad de Alcalá han ob- nuestros campeones de Espa
lio Zapatero, que en un princi- tenido importantes triunfos ña y a la gente que ha partici-
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"Sois 
un orgullo 

para la 
universidad'' 

pacto en Eurocriterium 2003 
de París, competición interu
niversitaria europea". 

Un ejemplo del buen hacer 
de los estudiantes y deportis
tas de la Universidad de Alca
lá es su equipo de baloncesto 
que "han quedado primeros en 
la liga universitaria madrileña, 
que es de deportes por equipos 
y tiene mucho nivel, y son ter
ceros en el Campeonato de Es
paña", señala Enrique Garri
do. 

De hecho, asegura que todos 
los años participan en los 
campeonatos de España: ''Y 
este año tenemos la satisfac
ción de tener seis campeones. 
Este acto es una forma de re
conocer el esfuerzo que ha
cen". 

Jorge Expósito, unos de los 
ganadores, cuenta: "He queda-

L~_-__ :J 

_____ .. 
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José Luis Lázaro, vicerrector de Estudiantes y Promoción, y En-
rique Garrido, coordinador de Deportes. 

Elena Muñoz Gómez, 
oro en karate del Campeonato 

de España 

do segundo en bádminton. Yo 
estudio educación fisica, así 
que puedo compatibilizar per
fectamente deportes y estu
dios". J orge Gómez y Miriam 
de Martín recogieron el premio 
de liga de fútbol sala mixto "se 
hizo en invierno. Nosotros es
tudiamos ciencias de la activí-
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dad fisica, así que casi nos sir
ve de entrenamiento, y tanto 
chicas como chicos tenemos 
un buen nivel". Diego Garzás, 
sin embargo, estudia económi
cas: 'Yo he recogido el trofeo 
de baloncesto masculino. La 
mayoría jugamos en equipos y 
nos juntamos para jugar entre 
nosotros cuando podemos, así 
nos entrenamos". 

Pero entre los ganadores no 
sólo hay alumnos, también 
profesores. Es el caso de María 
del Carmen Fernández lríarte, 
del departamento de farmaco
logía de la Universidad de Al
calá, quien recibió el premio 
del campeonato de golf: "Aca
bamos de empezar con la es
cuela de golf, así que todavía 
hay poca gente que participa, 
tenemos que difundir más es
ta actividad. Nosotros empeza
mos a jugar hace unos años 
en algunos campos de golf del 
entorno con los que hay con
venio". 

Además, la ceremonia fue 
amenizada con exhibiciones 
de aeróbic, tai- chi y kárate, 
esta última protagonizada por 
Elena Muñoz Gómez, oro en el 
campeonato de España. 

Manuel Sevillano equso sus lotos tras cinco 
años de recopilación de material 

La historia de los alcalaínos 
reneiada en las lotos 
futbolísticas de Manuel Sevillano 
Durante las fiestas del Distrito VIlI se pudo contemi:>lar 
en la Casa de la Cultura del Chorrillo una muestra del ar
chivo fotográfico de Manuel Sevillano. Todas las fotos 
eran de equipos de fútbol de la c iudad y en ellas se podia 
reconocer a alcalaínos que han llegado a ser muy noto
rios, como, por ejemplo varias fotos en las que aparece 
RodoHo Gómez, actual preside nt e del Alcalá y fut uro con
cejal. Desde equipos que ya han desaparecido hast a fotos 
de equipos actuales, el archivo fot pgráfico de Manuel Se
villano da buena cuenta de gran número de alcalaínos que 
alguna vez que ot ra hicieron sus pinitos con el balón. 

Tras cinco años de recopilar lá, cuando jugaba al fútbol en el 
materiales fotográficos de fútbol año 51, al igual que otro expre
antiguos y también actuales, sidente de la Deportiva, Fer
Manuel Sevillano expuso una nández Ríos, en su etapa de ju
parte representativa de su am- gador en el C.F. Henares allá 
plio archivo dentro de las fies- por 1965. 
tas del Distrito VIII. Todas las Manuel Sevillano es un hom-
fotos son de poses de jugado-
res, en su mayoría las típicas de breque siempre ha estado liga-
cuando sale el equipo al terreno do al fútbol alcalaíno. Incluso 
de juego. Hay fotos de equipos creó un club, el C.D. Bretón, 
que ya han desaparecido, como que después se unió con el Na
el C.F. Complutense, y de equi- ya, donde Manuel Sevillano fue 
pos como el Avance o el Naya. directivo. 

En ellas se puede reconocer a Manuel Sevillano tiene previs-
jugadores que luego han acaba- to realizar una mayor exposi
do siendo personajes notables ción en Ferias en la Casa de la 
de la vida alcalaína, como por Entrevista y ya está preparando 
ejemplo a varios presidentes de un libro que recoja su archivo 
la RS.D. Alcalá. A Rodolfo Gó- documental de la ciudad. 
mez no era muy dificil recono
cerlo, pues sorprendentemente 
ha cambiado muy poco desde 
que jugaba en el C.F. Cardenal 
Cisneros en 1959 hasta ahora, 
cuando es presidente de la 
R.S.D. Alcalá. Un poco más cos
taba reconocer a José Maria Be
nedicto, ex presidente del Alca-

A pesar de tener un amplio 
archivo ya, Manuel Sevillano si
gue trabajando en la recolec
ción de material y pone a dispo
sición su teléfono, 918834771 , 
para que todo aquél que pueda 
aportar fotos o información se 
ponga en contacto con él. 
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Karate 

El maestro de Shito Rvu larate-oo es a• Dan 
v una de las máximas autoridades del llarate mundial 

El Shihan Nobuvoshi Murata impartió una 
clase única en el Gimnasio Complutense 
El miércoles 28 de mayo, el Gimnasio Complutense acogió con los honores que merece al Sensei 
de Shito Ryu Karate-Do Nobuyoshi Murata, octavo dan de Shito Ryu y vicepresidente de la Fe
deración Mundial de Shyto Ryu. Residente en México, Nobuyoshi Murata es la tercera vez que 
viene a Alcalá para impartir una clase. Javier Gómez, del Gimnasio Complutense, le entregó un 
Quijote al finalizar la clase, con lo que el Sensei japonés completa ya sus obsequios compluten
ses, ya que en sus dos anteriores visitas recibió un Cervantes y un Sancho Panza. 

Nobuyoshi Murata, acom
pañado de su representante 
en España, Juan Antonio 
Quirós, impartió una clase 
magistral a los karatekas del 
gimnasio Complutense en 
exclusiva, salvo por Jesús 
Morán, del Antonio Macha
do, y dos alumnos de él invi
tados. 

El Shihan Nobuyoshi Murata en un momento de su actuación 
ante los karatekas del Gimnasio Complutense 

nipona Takeda S.A. Por 
aquel entonces era ya 2º 
Dan. Un año después inau
guró el Club Japonés de la 

Asociación México-J a_ponesa 
en la colonia de las Aguilas. 
En la inauguración de ese 
club dio una exhibición de 

En la modalidad de técnicas por equipos 

El Sensei de Shito Ryu Karate
Do Nobuyoshi Murata 

karate-do a petición de la 
embajada de su pais. Gustó 
tanto que enseguida le sur
gieron alumnos que le pid ie
ron que ejerciera de maestro 
del Shito Ryu. Además de in
troducir el karate en México, 
donde reside desde entonces, 
ha sido una de las personas 
más importantes en la difu
sión del karate-do en toda 
Sudamérica. En la actuali
dad es vicepresidente de la 
Federación Mundial de Shito 
Ryu y una d e las personas 
más influyentes en el karate 
internacional. 

El maestro nipón perfeccio
nó las técnicas de los karate
kas alcalaínos y además res
pondió amablemente a todas 
las preguntas que le hicie
ron, por lo que, además de 
mejorar su aspecto deporti
vo, los karatekas compluten
ses pudieron adquirir valio
sos conocimientos históricos 
y filosóficos del karate. No en 
vano, Nobuyoshi Murata es 
un firme defensor del Karate
Do como arte marcial y se 
opone a la importancia que 
se le da a su aspecto deporti
vo, rechazando las competi
ciones -- de karate, por ejem
plo, rechazando que el kara
te sea deporte olimpico. Él 
aboga por un karate tradicio
nal, a la antigua usanza ja
ponesa, en el que es más im
portante la superación del 
propio ser en una conjunción 
del cuerpo y la mente al ser
vicio de los demás que la 
simple superación personal 
para ganar medallas. 

los karatekas del Gimnasio lchi·Ban v el Colegio 
Ciudad del Aire, subcamneones de España 

Con 71 años, el Shihan ni
pón dio muestras de una 
asombrosa agilidad y la clase 
la impartió sin ayuda, reali
zando personalmente todos 
los katas y ejercicios. Según 
él, su secreto está en el kara
te: entrena entre seis y siete 
horas todos los días de la se
mana. 

Nobuyoshi Murata 
El maestro japonés nació 

en Osaka en 1932. Su apren
dizaje comenzó a los 21 años 
en la escuela del sensei Ke
nei Mabuni, el Sooke, de la 
familia fundadora del estilo 
de karate-do Shito Ryu. 

En 1958 llegó a México 
como Gerente de la empresa 
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El gimnasio Ichi-Ban y Ciu
dad del Aire siguen con su 
buena racha, y para mostrar
lo lo remataron el fm de se
mana pasado del 24 y 25 de 
mayo en Arganda del Rey. 
Allí se celebró el 11 Campeo
nato de España de Técnicas 
por equipos, en el que obtu
vieron un merecido segundo 
puesto. El equipo, formado 
por Paula Rodriguez, Fran
cisco Salazar, Estefanía Mar
tinez, Daniel Casado y Nata
lia Solas fue campeón de Ma
drid y fueron a por todas al 
Campeonato de España. En 
su primer encuentro fueron 
segundos, pasando así a la fi
nal con todas sus fuerzas re
servadas, pues lo veían muy 

asequible. El polémico arbi
traje y un percance sin im
portancia fue lo que dejó al 
equipo alcalaíno sin el primer 
puesto. Aún así, tan bueno 
fue el campeonato que reali
zaron que tan sólo los separó 
una mísera décima de los pri
meros. Sin duda fueron su
periores en todo momento, 
dejando desbancados a los 
terceros con l '5 de diferen
cia. 

También hay que nombrar 
al equipo femenino compues
to por Paula Rodriguez, Lidia 
Casado, Natalia Solas y Este
fanía Martinez, el cual fue 
superando sin problemas sus 
primeros encuentros. La 
mala suerte y un mal kata 

pudieron con las chicas, que 
tuvieron el bronce nacional 
en las manos, quedándose al 
final con un cuarto puesto. 

El equipo masculino de 
Sergio Martínez, Francisco 
Salazar y Daniel Casado fue
ron sorprendentemente eli
minados ante un equipo apa
rentemente "fácil~. 

Estos resultados y todos los 
anteriormente mencionados 
demuestran con creces que el 
gimnasio Ichi-Ban y Ciudad 
del Aire están en la cima del 
kárate complutense y nacio
nal. Es un gran honor para 
Alcalá tener deportistas tan 
jóvenes con tan importantes 
triunfos, ojalá se reconocie
ran como tales algún día. 
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Clcllsmo 

Rubén Madñgal, 211 en inlandles 

la escuela del e.e 111acea en Parla 
La Escuela de Ciclismo del C.C. lplacea disputó en la localidad de Parla la 
prueba organizada por el C.C. Nieves, valedera para el Trofeo F.M.CI donde 
los más destacados del conjunto alcalaíno fueron Malena Yubero en la catego
ría promesas 3ª y Rubén Madrigal en infantiles que ocupó la segunda posición. 

En promesas "B" Malena Yube
ro después de 500 ML ocupó la 
tercera plaza entre 25 corredores 
donde el triunfador fue el corre
dor de la P.C. Cedena-Fuenlabra
da Ezequiel Femández. 

La prueba "reina", infantiles de 
segundo, fue donde más corredo
res iplacenses participaron entre 
un total de 40 de distintas escue
las haciendo 20 kilómetros en un 
circuito urbano. 

Los corredores alcalaínos lu
charon por llegar en solitario, 
pero al final no pudieron con la 
rapidez del corredor de Fuenla
brada Ezequiel Femández que se 
impuso en un apretado sprint, ha
ciendo Rubén Madrigal 2º, 6º Ja
vier Plata, 7º Javier Digón y Mar 
Kinstar 9º, del C.C. !placea 

los sub-23 de Aproconsa-EI Olivar 
en Toledo v Madrid 
Los corredores del conjunto Macario-Aproconsa-EI Olivar disputaron este fin 
de semana dos pruebas de prestigio, el sábado la XXXV subida al Alcázar y la 
clásica Vuelta a los Carabancheles en la calle madrileña de General Ricardos, 
pruebas organizadas por la Peña El Tajo y el R.V.C. Portillo. 

El sábado, con una participa
ción de 120 corredores de distin
tos equipos nacionales, hicieron 
un recorrido de 160 kilómetros 
con la tachuela de salida con la 
cuesta de las Nieves y el final en 
el alto del Alcázar de Toledo. 

La prueba se desarrolló con una 
fuga de salida que en el alto de 
Las Nieves estaba formada por 23 
corredores con los iplaceas Juan 
Carlos Femández, Javier de las 
Heras, Sergio Díaz y José Manuel 
García. En los últimos kilómetros 
el grupo de fugados se desmoro
nó con el ataque definitivo de los 
Froit que privó a los nuestros de 
llegar con los mejores. En el alto 
del Alcázar de Toledo el triunfo 
fue para Carlos Castaño (Super 
Froit), delante de su compañero 
Gómez Marhante, con los iplace
as Juan Carlos Femández 15º, 
Sergio Díaz 200, y Javier de las 
Heras 23º. La clasificación de la 
montaña para Gómez Marchante 
(Super Froit) y la clasificación 

por equipos Super Froit. 
El domingo en Carabanchel fue 

menor la participación con llO 
corredores y menos kilómetros, 
11 O, pero a un promedio de más 
de 45 kilómetros por hora. Des
pués de 20 vueltas en el circuito 
de General Ricardos la prueba se 
desarrolló con continuas escara
muzas que no cuajaron por el alto 
promedio, solamente al final se 
produjo la buena con cuatro co
rredores donde dominaban los Al
costos que quisieron la revancha 
del día anterior, venciendo en esta 
clásica Luis Medina (Alcosto), 
delante de Luis Peña (Parafuguet) 
y de Daniel Moreno (Alcosto). 
De cerca, un grupo de trece corre
dores con los !placeas Javier Me
jías 12º, César Herranz 14º y Ser
gio Díaz 16º. En la clasificación 
por equipos fue primero Alcosto
Fuenlabrada, segundo Julymar de 
Valladolid y tercero Macario
Aproconsa-El Olivar. 

las féminas del C.C. lplacea en Aranda de Duero 
Las corredoras del conjunto ca

detes de Pihasa-Plásticos Bogoan 
disputaron la prueba de Copa de 
España en la categoría cadetes fé
minas. La prueba, donde se die
ron cita 30 corredoras de toda Es
paña, contó con un recorrido de 
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40 kilómetros por la zona de 
Aranda de Duero, donde se impu
so con autoridad la corredora ma
drileña del R.V.C. Portillo Laura 
Femández, haciendo 10" Jessica 
Núñez y 14ª Débora Sánchez (Pi
hasa-P. Bogoan). 

le impuso la insignia de oro v brillantes 

la Peña El Garrote 
homenaieó a Rafael Guiiosa 
Fiel a la ya larga tradición, la Peña ''El Garrote" celebró su XLID 
cena de amistad. En ella hicieron entrega de la insignia de oro y 
brillantes al que fuera elegido Complutense del Año, el día 28 de di
ciembre del año 2002, fecha igualmente tradicional para la desig
nación. Este año fue Rafael Guijosa. 

Las razones son obvias puesto 
que el laureado alcalaíno es el 
mejor jugador de balonmano de 
todos los tiempos. 

Como es también habitual le 
impuso el garrote al homenajeado 
del año anterior, Rodolfo Gómez 
de Vargas, quien, como presiden
te de la R.S.D. Alcalá y concejal 
electo, le emplazó a trabajar y lle
var con buen pulso el proyecto de 
relanzarniento del deporte alcala
íno. 

La brillantez y rapidez de Gui
josa en la cancha, contrastó con la 
modestia, la sencillez y la elegan
cia con que mostró su gratitud. 

Hizo una buena exposición de 
su currículo deportivo José Félix 

Huerta y, además, leyó un soneto 
de Luis de Bias, ausente en aque
llos momentos de la ciudad. 

Con su habitual gracejo tam
bién le dirigió unas palabras Fer
nando Sancho Thomé. También 
intervinieron con brevedad Barto
lomé González, Arsenio Lope 
Huerta y Francisco Javier García 
Gutiérrez y destacaron diversos 
aspectos el acto o de la ciudad en 
tomo al personaje y el deporte. 

El sencillo, sincero, profundo y 
entrañable homenaje tuvo entre 
sus muchos aspectos destacables, 
la brevedad y calidez de las pala
bras de los muchos intervinientes 
y la camaradería reinante. 

Clausura Depone Infantil v 
Escuelas Denonivas Curso 200212003 
Hoy viernes, día 6 de junio, tendrá lugar en el pabellón Virgen del 

Val de Alc~á de Henares la Clausura del Deporte Infantil y Escue
las Deportivas del Curso 2002/2003. El acto comenzará a partir de 
las 18'00 horas con arreglo al siguiente programa: 

17'45 h.: Recogida de medallas por el responsable de cada equi
po campeón en Deporte Infantil. 

18'05 horas.: Exhibiciones deportivas. 
18'30 h.: Desfile por deportes (campeones en Deporte Infantil), 

(Clubes con Escuelas Deportivas Municipales). 
19'00 h.: Entrega de placas y trofeos. 
19'30 h.: Clausura del acto. 

' 
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Tauromaquia 

Luis Miguel Encabo 

¡A los toros de San Isidro! 

Encabo v Teiela, un dúo aue apetece 
Un día de toros 

El abono de San Isidro es una 
costumbre anual que nos hace 
terminar extenuados. Esto e_s 
como "la ilusión de todos los di
as" , pero aquí el "cupón" te va
le un ojo de la cara Y hay fe
rias que no vemos el "premio" 
-ésta puede ser una de ellas-. 
Lo que ocurre, que si te lo to
mas con paciencia y lo llevas 
con resignación, es como tener 
una de esas enfermedades que 
no te matan pero te tienen 'jo
dido" parte del año. Hoy, a pe
sar de lo visto anteriormente, 
toreaban "los de Alcalá" Y nos 
despertamos con "el ánimo le
vantado". Habíamos quedado 
con nuestro amigo Pepe, com
pañero de localidad, y con la 
furgoneta en ~a:c_ha, a eso de 
las doce nos dmgiamos a M~
drid a ver qué pasaba. Comi
mos tranquilamente, aunque 
mi compañero tenía a dos pal
mos de su calva los pitones de 
un morlaco, que dicen que has
ta muertos y disecados son ca
paces de enviarte a la enferme
ria. Los agoreros insinuan que 
ya no hay ambiente de fiesta, 
pero creemos, que lo que ha 
cambiado es la forma de acudir 
a los toros. Ahora se llega de
prisa y corriendo, algu~os ,, no 
conocen ni el cartel, están re
transmitiendo" la corrida por el 
teléfono móvil y han dejado las 
"decisiones" en manos de un 
grupo de "reprimidos", que in
fluyen en toda la plaza porque 
abunda la masa que ocupa lo~ 
calidad pero no saben de que 
va esto (turistas, invitados, en
chufados y sustitutos de abo
nados cansados de tanta vulga
ridad). 
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Los toreros 
alcalaínos 

Vicente Barrera no nos llama 
la atención porque forma parte 
de uno de los toreros que nos 
atrevemos a denominarles: "los 
tristes" (Barrera, Rivera Ordó
ñez, Finito, Morante ... ). ¡Ojo!, 
ninguna objeción a su arte, pe
ro en la plaza el torero ~eb.e su
perar su situación arurn_ic'.1 Y 
dar alegría a la cosa. Lógica
mente hoy veníamos a ver a 
Luis Miguel Encabo y Matias 
Tejela. veníamos a verles, pero 
después de darles la mano Y 
desearles ¡suerte!. "no pudimos 
verles", porque esta feria lleva 
un camino "cuesta abajo". Que 
me hablen los entendidos de 
encastes y que nos digan si 
"Los Núñez", son así; los "San
ta Coloma" son de esta forma; 
si "Los Parladé" son de la otra. 
Aquí hay un "fregao" de t~ros 
que no hay Dios que los entien
da. El otro día preguntaba Ma
nolo Molés al señor Espada (ga
nadero): "estos toros de hoy son 
casi suyos porque usted le ve17-
dió al ganadero titular las ~:i
meras vacas ... " Contestacion 
del señor Espada (ganadero): 
"esas vacas ya no son mías por
que me las paga:on,, religiosa
mente en su día... . Conse
cuencia, están apareciendo ga
naderos al olor de los euros Y se 
está haciendo tanto cruce Y 
tanta manipulación que el toro 
que sale hoy, podemos asegu
rar que son hijos de "la vaca le
chera" y de "ese toro enamorao 
de la luna ... " Como unos tore
ros decididos a triunfar -el ca
so de Encabo y Tejela-, se cho
can con esos hijos de mala ma-

dre, no pueden nada más que 
hacerse presentes, exponer con 
largas de rodillas (Encabo) o co
mienzo de faena muleteril con 
derechazos rodilla en tierra (Te
jela). Hacer quites exponiendo 
muchisimo y estar con la mule
ta lo más dignos posible. Para 
animar el cotarro, Luis Miguel 
brindó uno de sus toros a "Flo
rito" -que es el verdadero prota
gonista de la feria- , y por P<rr!-e 
de Tejela, brindar a Gregono 
Sánchez y en una faena invero
simil, ganándole centímetros al 
terreno del toro, pudo arrancar 
algunos aplausos, terminando 
con ese pase casi olvidado de la 
"gregorina" (manoletina c_on l~ 
"franela" escondida detras, ci
tar al toro con la barriga, casi 
encunado, y al arrancar el toro 
quebrar en un segundo para 
que entre en la muleta) . No_ t~
nemos ninguna duda de que ti
po de toreros estamos tratan
do: Luis Miguel con unas mu
ñecas privilegidas, haciendo un 
toreo al que trata de imprimir 
"compás" y Matias con una pro
vocación exhuberante ante el 
toro, toreando con las manos 
muy bajas y ese natural que 
tan hondo ha calado. Pero hoy 
los toros se quedaban en mitad 
de la suerte, levantaban la ca
beza, miraban al público y pre
guntaban qué tal lo es.~ban 
haciendo. Claro ellos, qmza no 
sabían, que estaban anuncia
dos como toros bravos. 

Y llegó 
el espectáculo 

Hace varios años, cuando el 
bueno de "Florito" empezaba a 
realizar sus primeras exhibicio-

Matías Tejela 

ªFlorito• 
en 

representacl6n 
continua 

nes con sus cabestros en .Las 
Ventas, nos fuimos para hace~
le una entrevista, que se pubh
có en su día, y estaba aturdido 
por el revuelo que formaba en 
el público. Queria irse a su T~
lavera natal, ya que se sentía 
incómodo y no terminaba d_e 
acostumbrarse a que sus exhi
biciones fueran el verda9ero es
pectáculo de la tarde. _El reco
nocía, que cuantas mas veces 
salia al ruedo, peor se iba desa
rrollando la corrida, pero un 
excepcional profesional, que ha 
"creado" una nueva forma de 
encerrar los toros desechados 
en el ruedo con una magnifica 
forma de entrenar a sus cabes
tros, dados los tiempos que vi
vimos, debe crear escuela y se
guir dando "clases magis~a
les". Lo vergonzante es cnar 
una raza de toro bravo, que a 
pesar de su aceptable pre~en
cia, se desplomen en los pnme
ros vuelos del capote, hasta al
gunos -dos que recorde~os-, 
quedaron inservibles con smto
mas de haberles dado una co
rriente de tres mil voltios. Tar
de tras tarde, estamos viendo 
toros sin casta, raza ni bravu
ra. Hasta algunos, con ese peli
gro sordo que sólo ve el torero Y 
el espectador que se ha guard~
do el pañuelo verde en el bolsi
llo. Nosotros no podemos solu
cionar el gran problema 9ue lle
va arrastrando la cabana bra
va, pero lo de San Isidro de es
te año es un puro cachondeo. 
Hemos dicho. 

ATILA-NO 

PUERTA de Madrid 



Al empezar las obras no se podrá aparcar en superficie 

"El aparcamiento subterráneo del auditorio de los 
Gorriones solucionará un grave problema en la zona" 
La Asociación de Vecinos Cisneros ha promovido la construcción de dos aparcamientos sub
terl-áneos en el distrito m, el de su ámbito de actuación. Uno de ellos, el de la calle San Vidal, 
tiene cubiertas ya dos tercios de las plazas, pese a que todavía no se han iniciado las obras. 

Menor interés parece haber 
despertado entre los vecinos el 
segundo aparcamiento promo
vido por la asociación de veci
nos, el de la explanada del 
auditorio de los Gorriones a 
pesar de que la encuesta reali
zada era muy favorable a la 
realización del mismo. Pero la 
utilización de la explanada 
como aparcamiento en super
ficie no parece haber animado 
a los vecinos a interesarse por 
la adquisición de plazas de 
estacionamiento. Según el 
presidente de la Asociación de 
Vecinos, Emilio Martin, "este 
desinterés puede deberse al 
desconocimiento de que cuan
do empiecen las obras ya no se 
podrá aparcar en la superficie, 
cuyo proyecto implica el cierre 
del recinto y la construcción 
de un centro para la juventud 
y zona recreativa". 

MAYO - JUNIO Serie/Rdlltegroe 
Día 29 ........ 30.198 s-o1• 3-8 
Día 30 ....... 10.293 s-1so 3 
Día 1 ........ 69.011 s-042 1 
Día 2 ....... 41.728 s-049 4-8 
Día 3 ....... 22.356 s-045 2-6 
Día 4 ....... 70.216 s-OM 7-6 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1 -Tlf. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 

SE VENDE PISO 
CÉNTRICO 

(e/ Juan de Zúñiga) 
3 dormitorios, trastero, 

calefacción, 81 m 2 

- REFORMADO -
Telfs.: 91 802 15 60 

91 880 50 09 

PUERTA de Madrid 

La asociac10n de vecinos 
Cisneros ha comenzado ya a 
comercializar las plazas del 

futuro aparcamiento subterrá
neo de la explanada del audi
torio de los Gorriones, en la 

ht .......... , •• , ••J 

~ TALLERES HNOS. ATIENZA, S.A. 
SEAT 

auto emoción 

Vía Complutense, 98 Tlfs.: 91 887 09 71 - 91 887 09 72 - Fax: 91 888 05 05 
ALCALA DE HENARES 

La obra está 
promovida por 

la Asociación de 
Vecinos Cisneros 

Nueva Rinconada. Se U;ata de 
401 plazas con unas dimen
siones de 5 x 2,50 metros; son 
tres plantas y en ellas hay pla
zas de aparcamiento para 
minusválidos con unas 
dimensiones mayores de 5 x 
3,50 metros. También para 
facilitar el acceso el aparca
miento tendrá dos ascensores. 

La adjudicación de las pla
zas es por un periodo de 50 
años pero según explicaron los 
miembros de la junta directiva 
provisional del aparcamiento, 
Emilio Martin, Osear García 
Zamorano y Jesús García 
Domínguez, la legislación 
cambiará pronto por lo que 
ese periodo de 50 años de 
adjudicación no debe retraer a 
nadie puesto que con el paso 
del tiempo las plazas serán en 
propiedad. 

El precio de las plazas es de 
11.268 euros, es decir, 
1.875.000 pesetas en la pri
mera planta, 11.118 euros, es 
decir, 1.850.000 pesetas en la 
segunda planta y 10.968 
euros, es decir, 1.825.000 
euros en la tercera planta. 
Según Emilio Martín "las que 
ha comercializado en Semen
tales una empresa privada 
cuestan una media de 
300.000 pesetas más". Los 
miembros de la junta directiva 
añadieron "que hemos marca
do la pauta en Alcalá con res
pecto a este segundo plan de 
aparcamientos subterráneos 
al entrar como promotores y 
constituir la cooperativa, al 
bajar el ayuntamiento el 
canon a pagar por la construc
ción y explotación del aparca
miento". 

Los interesados en la adqui
sición de una plaza pueden 
pasar por la sede de la asocia
ción de vecinos Cisneros, en la 
calle San Vidal número 33, 
con teléfono 91 888 15 O 1 en 
horario de lunes a viernes de 
10 a 13 y de 17 a 20 horas, y 
los sábados de 1 O a 14 horas 

SE ALQUILAN 
NAVES 

Varias superficies 
630 - 720 - 810 m 2 

Telf.: 91 413 73 96 
mañanas de 9 a 14 h. 

RENTIVEL, S.A. 
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sucesos 

Ésta es la mercancía requisada por la Guardia Civil, relojes con marcas presuntamente falsificadas que fueron hallados en 
dos almacenes y cuyo valor en el mercado podría haber alcanzado unos 400.000 euros. 

Eran comercializados en diversos establecimientos de la región 

Intervenidos más de seis mil quinientos 
reloies supuestamente falsificados 
Dentro del plan específico de prevención de delitos relacionados con la propiedad intelec
tual e industrial. est ablecido por la Comandancia de la Guardia Civil de Madrid, siguiendo 
directrices marcadas por la Delegación del Gobierno, a lo largo de los últimos dias, se tenia 
conocimiento de la existen cia de gén ero supuestamente falsificado, concretamente relojes, 
que era comercializado en diferentes establecimientos comerciales de la Comunidad de Madrid. 

Una vez puesto en marcha 
el oportuno dispositivo, por 
el Equipo de Delincuencia 
Organizada y Antidroga de la 
Comandancia de la Guardia 
Civil de Madrid, fueron loca
lizados varios relojes expues
tos a la venta en un centro 
comercial, y tras realizar la 
oportuna comprobación, 
junto a los propietarios de la 
marca, quienes ya han inter
puesto la correspondiente 
denuncia por los hechos, se 
procedió a la aprehensión de 
los relojes. Este hecho dio 

pie a una investigación, cuya 
fmalidad era localizar la pro
cedencia de los relojes, así 
como el lugar de almacenaje 
de la mercancía. Una vez 
ubicado uno de los posibles 
almacenes en Madrid, el pa
sado día 26 era realizada 
una inspección en el mismo, 
localizando la Guardia Civil 
301 relojes, que tras la opor
tuna comprobación junto a 
los propietarios de la marca, 
resultaron ser falsos, lo que 
propició la intervención de 
los mismos. 

En este lugar los agentes 
localizaron documentación 
que permitía ubicar un se
gundo almacén más, próxi
mo al primero y donde, tras 
ser inspeccionado el 27 de 
mayo, se localizaban 5 .500 
unidades, también falsifica
das y que han sido interveni
das. El estudio de la docu
mentación incautada permi
tió conocer que uno de . los 
imputados importaba los re
loj es directamente desde 
Hong Kong, y que desde los 
almacenes se encargaba de 

darles salida al mercado, así 
mismo se han localizado 8 50 
unidades más, en un alma
cén de un establecimiento 
comercial, que estaban desti
nados para ser puestos pró
ximamente a la venta. El 
valor de los efectos interveni
dos pudiera haber alcanzad o 
en el mercado un valor supe
rior a 390.000 euros. 

Detenido 
por malos tratos en 
el ámbito familiar 

La Guardia Civil detuvo a un 
hombre de 36 años, vecino de 
Sacedón, como presunto autor 
de un delito continuado de 
malos tratos en el ámbito fa
miliar. El citado individuo pro
pinó un puñetazo en la boca a 
su esposa, quien tuvo que re
cibir asistencia sanitaria con 
varios puntos de sutura. La 
agresión ocurrió el día 30 de 
mayo en el domicilio conyugal. 

AISLAMIENTO 
ACÚSTICO 

PERSIANAS EXTERIORES VELUI 
PARA VENTANAS DE TOADO VELUI 

DISCOTECAS, BARES, DOMICILIOS, ETC. 

• ELASTÓMEROS • ACCESORIOS 
• LANA DE ROCA 
• PINTURA ACÚSTICA 

• Mediciones legales 
• Limitaciones acústicas 

Infórmese sin compromiso en: 

7 de junio de 200J 

e/ Almería , 3 
Tlf.: 91 881 25 94 

ALCALÁ DE HENARES 

• Protección solar 
en verano 

• Oscurecimiento 

Su distribuidor: 

• Ahorro de energía 
en invierno 

•Seguridad 
• Aislamiento acústico 

-~-"'1111---WIND.OWTHERMIK S.l. 

PUERTAS Y VENTANAS 
TERMOACÚSTICAS 

Puerta del Vado, 6 - Teléf.: 91 882 59 77 
Teléf. y Fax: 91 883 67 59 ·ALCALÁ DE HENARES 

PUERTA de Madrid 
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sucesos 
Colisión trontal en la carretera de Camarma 

Un ioven de 23 años murió en accidente de uático 
Jonathan Hita Charro, de 23 años de edad, falleció en la madrugada del viernes 30 de mayo como consecuencia de las gravísimas lesiones sufridas en el accidente ocurrido a la altura del kilómetro 4 de la carretera M-119, que une Alcalá con Camarma de Esteruelas. El joven, vecino de Alcalá en la calle Zaragoza, murió prácticamente en el acto y quedó atrapado en el coche en el que viajaba, el cual colisionó frontolateralmente contra un vehículo que circulaba en sentido contrario. 

Los hechos se produjeron las causas de la colisión pudo torcidos de la carrocería. En el sobre las siete de la madruga- ser un adelantamiento indebi- lugar también comparecieron da. Dos vehículos que circula- do de alguno de los vehículos los agentes del equipo de atesban en direcciones opuestas que invadió el carril contrarío. tactos de la Guardia Civil de colisionaron de forma fronto- Al lugar del accidente acudie- Tráfico. 
lateral a la altura del kilóme- ron inmediatamente efectivos Los efectivos sanitarios comtro 4 de la carretera que une la sanitarios y los bomberos, probaron que el atrapado, Jociuda d complutense con Ca- puesto que un ocupante de nathan Hita Charro, había marma, en término municipal uno de los coches había que- perdido la vida puesto que las de Alcalá. El golpe fue muy dado atrapado en su interior lesiones sufridas eran mortaviolento y se cree que una de aprisionado por los hierros re- les; un fuerte traumatismo 

VENGA A VERLOS A: 

AUTOMOCION ALCALA S.L. Concesionario Oficial Citroen 
Vía Complutense, 11 3. Tel.: 91 880 1 O 95. Alcalá de Henares CITROEN 

PUERTA de Madrid 

craneoencefálico y torácico 
acabó con su vida casi en el 
acto. En el accidente hubo 
también cuatro heridos de ca -
rácter leve salvo complicacio
nes, los cuales fueron trasla
dados al hospital 'Príncipe de 
Asturias' en una ambulancia 
de la Cruz Roja. La Guardia 
Civil ordenó el levantamiento 

. del cadáver y su traslado al ta
natorio del cementerio jardín 
de Alcalá. Allí fue inhumado el 
sábado día 31. El joven de 23 
años residía en Alcalá, concre
tamente en la calle Zaragoza. 

Un alcalaíno, herido 
en accidente laboral 

El viernes día 30 de mayo, el 
joven de 29 años Fernando 
L.S., vecino de Alcalá de Hena
res, sufrió diversas fracturas 
como consecuencia de un ac
cidente laboral cuando traba
jaba en una obra situada en la 
urbanización Parque Vallejo 
de Alovera (Guadalajara). Al 
pisar una tabla que al parecer 
se encontraba suelta, el hom
bre se precipitó al vacío desde 
una altura de unos cuatro me
tros. Primero fue atendido por 
el personal sanitario de una 
UVl móvil, siéndole diagnosti
cado fractura de codo y húme
ro, así como posible fractura 
lumbar. Fue trasladado al 
hospital general de Guadalaja
ra, donde quedó ingresado. 

un incendio 
interrumpió el tráfico 
ferroviario 

La circulación ferroviaria 
quedó interrumpida el viernes 
día 30 de mayo durante una 
hora como consecuencia de 
un incendio ocurrido en las in
mediaciones del polígono in
dustrial Los Picones, dentro 
del término municipal de Alo
vera. Por causas desconoci
das, sobre las 13'45 horas se 
declaró un incendio y se que
maron unos 2. 500 metros 
cuadrados de pasto y monte 
bajo. El hecho de que las lla
mas se encontraran muy pró
ximas a las vías férreas acon
sejó suspender el tráfico de 
trenes en ambos sentidos 
entre las 13'45 y las 14'40 
horas del día citado. En la ex
tinción del fuego participaron 
tres camiones de bomberos de 
Guadalajara, un camión bom
ba del ayuntamiento de Azu
queca, operarios del consisto
rio de Alovera y fuerzas de la 
Guardia Civil de Azuqueca 
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Tomás Sendarrubias, primer premio, 
por su relato "Y el tiempo, cómo varió" 

Alejandro Sanz, segundo premio, 
por su narración "Historias en el molino" 

Enueua de premios del VII Cenamen de Relatos vecinales Complutenses 

la inspiración de este año fue 
"Alcalá v su río, fuente de cultura" 
El acto comenzó con la sorpresa de los reproches que Eladio Corrochano, conductor 
del acto, hizo a varios miembros de la mesa presidencial por reducir su ayuda al cer
tamen, que hicieron reír a los asistentes por lo inesperados que resultaron. 

En una ceremonia donde la 
palabra escrita fue la protago
nista, además de los premia
dos, todos los oradores se 
mostraron muy líricos o cuan
do menos literarios, como el 
propio alcalde que citó a Gar
cía Márquez en su interven
ción. Los mejores relatos se
leccionados por el jurado se
rán recogidos en un libro que 
se pu~licará próximamente. 

El pasado día 4 de junio se 
procedió a la entrega de los 
premios del Certamen Vecinal 
de Relatos. La mesa estaba 
presidida por el alcalde actual, 
Manuel Peinado, el profesor 
universitario Emilio Sola, el 
presidente de la Federación 
Comarcal de Asociaciones de 
Vecinos, Juan Manuel Román, 
el concejal de Ciudad Sosteni
ble, Salvador Guardiá, por el 
vocal de la comisión de cultu-
ra de las asociaciones de veci-
nos, Jesús Modia, y por el ge
rente de la Fundación Colegio 
del Rey. Guillermo Baeza. 

La presentación del acto co
rrió a cargo de Eladio Corro
chano, quien en la presenta
ción de los miembros de la me
sa sorprendió a los asistentes 
con un reproche al represen
tante de Caja Madrid por el 
descenso en su participación 
en el certamen de este año y 
otro al concejal de Ciudad 
Sostenible Salvador Guardiá 
por idéntico motivo. Los aludi
dos y los asistentes se lo to
maron con humor y no pudie
ron menos que sonreír ante 
los inesperados reproches. 
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Jullán Moreno, recibió el tercer premio por su obra 
"El río que retorna a su eterno avance" 

EMPRESA DE AMBITO NACIONAL 
Precisa: 

PERSONAS MAYORES DE 20 AÑOS 
-Ambos sexos-

Ofrecemos: 601 ,01 € garantizados mes. 
posibilidad de media jornada 

-Imprescindible papeles en regla-

Interesados presentarse a partir del lunes 9/6/03 en: 
el Don Juan 1, 30 - 1º -Alcalá de Henares 

En su turno de palabra, Ma
nuel Peinado se despidió de 
los asistentes como alcalde co
mentando que éste seria uno 
de sus últimos actos en el car
go. Dentro de su despedida, 
muy literaria, citó a Gabriel 
García Márquez cuando dijo 
que "La vida pasada no es tan
to lo que fue sino lo que se re
cuerda para contarla", en refe
rencia a los cuatro años que 
ha ocupado la alcaldía, dicien
do que recordaría con especial 
atención a determinadas per
sonas. Juan Manuel Román, 
presidente de la FCAVAH, se 
refirió al lema del certamen de 
este año, "Alcalá y su río, 
fuente de cultura", recordando 
que hay que cuidar al río ya 
que tanto él como su entorno 
está muy degradado. 

Tras las intervenciones de 
los integrantes de la mesa, se 
procedió a la entrega de pre
mios. El primer premio fue pa
ra Tomás Sendarrubias por su 
relato ''Y el tiempo, cómo va
rió". Segundo quedó Alejandro 
Sanz por su narración "Histo
rias en el molino" y tercero fue 
Julián Moreno por "El río que 
retorna a su eterno avance". 
Los finalistas obsequiados 
fueron, por orden: Eladio Co
rrochano, José Maria Pinilla, 
Maria Isabel Recio, Elena Ro
dríguez, José Peña, Jesús del 
Valle, Modesto Fole. 

Después de la entrega de 
premios se obsequió a las au
toridades de la mesa con un li
bro grabado. A continuación, 
el rapsoda Ángel Urquijo Gra
nados deleitó a los asistentes 
con varios poemas muy emoti
vos en su voz de gran actor. El 
poeta Francisco Cerro Ramos 
también ofreció a los asisten
tes unos versos que dejaron 
claro que la protagonista prin
cipal de la entrega de premios 
era la palabra. Para fmalizar la 
ceremonia, el conductor de la 
misma y poeta, Eladio Corro
chano, recitó unos versos de 
elaboración propia. 
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Pablo González inauguró su úlUma Semana Cultural como conceial 

la nn Semana Cultural del Juncal empezó con danza 
El lunes día 2 de junio comenzó su andadura la XVII Semana Cultural del Distrito II. El presidente de la delegación del distrito, el concejal Pablo González, fue el encargado de presentar el primer acto de la semana, danza clásica a cargo del Taller de Danza Albéniz. 

Tras un pequeño percance 
con el horario, empezó con re
traso respecto al programa la 

actuación de las chicas y chi
cos del Taller de Danza Albe
niz. Con una estética clásica, 

el espectáculo fue muy agra
dable y entretenido. De gran 
belleza plástica, todos los mo-

Pablo González, presidente 
de la delegación del dist rito n 
vimientos de los bailarines se 
armonizaron con la música de 
modo muy estético en una tra
bajada coreografia. Los chicos 
del taller deleitaron también al 
público con varios zapateados 
muy lucidos. 

Al acto acudieron el concejal 
de Turismo, Francisco Calles, 
el de Ciudad Saludable, Salva
dor Guardiá, y el presidente de 
la Asociación de Vecinos Cer
vantes, Juan Bonache. 

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE HENARES 

Concejalía de Urbanismo 

11 Plan de Aparcamientos Subterráneos 

EXPLANADA DEL AUDITORIO (Los Gorriones) 
PROYECTO 

EN SUPERFICIE: 
Cierre del recinto y constrncción de Centro de la J uventud 

y zona recreativa 

Información y Contratación 
Asociación de Vecinos Cisneros 
c/ San Vidal, n º 33 
Tif.: 91 888 15 01 

Sociedad Concesionaria 
Dis trito III Soc. Coop. Mad . 

Horario: de lunes a viernes, de 10 a 13 y 17 a 20 h. 
sábados, de 10 a 14 h . 
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G E N A 
Clásicas en Alcalá 2005 <Del 5 al 15 de Junio> Hasta el 8 de junio 

mi Semana Cultural 
Distrito El Juncal 

TEATRO DEL PICADERO 

el del Empecinado, SIN 

- Viernes, 6 - 20'30 h.- Yasmina 
Producciones Artísticas, presenta: 
''PARIS 1940", de Louis Jouvet. 

- Domingo 8 y Lunes, 9 - 20'30 
h.- Ballet Nacional de España, pre
senta: ''FUENTEOVEJUNA", ins
pirado en Lope de Vega. 

- J ueves, 12 - 20'30 h.- Samar
kanda Teatro / Karlik Danza / Teatro 
del Silencio, presenta: "AMLOII, 
COMO LO DUO HAMLET''. Ba
sado en Shakespeare. 

- Sábado, 14 y Domingo, 15 -
20'30 h.- Producciones D'Odorico, 
presenta: "EL SUEÑO DE UNA 
NOCHE DE VERANO'', de Wi
lliam Shakespeare. 

TEATRO SALÓN CERVANTES 

el Cervantes, SIN 

- Sábado, 7 y Domingo, 8 - 20'30 
h.- Producciones Las Siete Sillas, 
presenta: "LA COMEDIA DE LAS 
ILUSIONES", de Pierre Comeille. 
(Estreno). 

- Martes, 10 y Miércoles, 11 -
20'30 h.- Teatres de la Generalitat 
Valenciana, presenta: "AN ENE
MIC DEL POBLE" (Un enemigo 
del Pueblo), de Henrik lbsen. (Espec
táculo en valenciano con sobretítulos 
en castellano. Estreno fuera de la 
Comunidad Valenciana. 

- Viernes, 13 y Sábado, 14 -
20'30 h.- Slovensko Mladinsko gle
dalisce, presenta: ''BISA BERNAR
DE ALBA" (La casa de Bernarda 
Alba), basado en Federico García 
Lorca. (Espectáculo en esloveno, con 
sobretítulos y voz en off en castella
no. Estreno en España. 

CORRAL DE COMEDIAS 

Plaza de Cervantes, 15 

- Viernes, 6 y Sábado, 7 - 20'30 
h.- Théa!fe La Licome, presenta: 
''MACBETES (LES NUITS TRA
GIQUES)". [Macbestias (Las no
ches trágicas)], de Arthur Lefebvre, a 
partir de Shakespeare. (Espectáculo 
básicamente con textos en francés). 

- Lunes 9, Martes 10 y Miércoles 
11 - 20'30 h.- El Capocómico, pre
senta: ''BUFONADAS DE CABA
LLEROS Y DAMAS'', de Enrique 

Gaspar. Estreno. 
- Sábado, 14 y Domingo, 15 -

20'30 h.- La Strada, presenta: ''LA 
CONTADINA (0 LA CAMPESI
NA ARDIENTE). Música de Johann 
Adolf Hasse. Libreto de Bernardo 
Saddmune. Estreno. 

REVISIONES 

SALA MARGARITA XIRGU 

(Vía Complutense, 19) 

- Lunes, 9 - 18'00 h.- Teatro del 
Astillero, presenta: ''NATÁN DEL 
SABIO" . Lectura semi-escenificada 
de Gotthold Ephrairn Lessing y colo
quio con Reyes Mate, Juan Mayorga 
y Guillermo Heras. 

- Martes, 10 - 18'00 h.- "UNA 
VISITA A LADY MACBETH". 
Charla de Fernando Savater. 

- Miércoles, 11 - 18'00 h.- "SHA
KESPEARE Y LAS PALABRAS 
PROFANAS". charla de Vicente 
Molina Foix. 

- J ueves, 12 y Viernes, 13 - 16'00 
y 20'00 h.- LA MIRADA CON
TEMPORÁNEA ANTE LOS 
CLÁSICOS: Hamlet /La máquina 
Hamlet. Taller de Teatro dirigido por 
Guillermo Heras. 

EL ARTE DELLA COMMEDIA 

Europa in Maschera 

- Viernes, 6 - 22'30 h. Plaza de 
San Diego. Mario Pirovano, presen
ta: "MISTERO BUFFO" (Misterio 
bufo), de Darío Fo. Espectáculo en 
italiano. Estreno en España. 

- Sábado, 7 - 20'30 h. y Domingo, 
8 - 22'00 h. Plaza de San Diego. 
Ophaboom Theatre, presenta: "RO
BIN HOOD". (Creación colectiva). 
Espectáculo en inglés. 

- Sábado, 7 - 22'30 h. y Domingo, 
8 - 21 '30 h. Ruinas de Santa María. 
CoD}pagnie pour rire, presenta: 
''MELODIE FORAINE" (Melodía 
de feria), de Cario Boso y Eddy 
Krzeptowski. Espectáculo en francés. 
Estreno en España. 

- Jueves, 12 - 22 h. Plaza de San 
Diego y Viernes, 13 - 21 '00 h. Rui
nas de Santa María. Altane Théatre, 
presenta: "LA NUIT DES ROIS" 
(Noche de reyes), de William Sha
kespeare. Espectáculo en francés. Es
treno en España. 

- Viernes, 13 - 2230 h. Plaza de 

EXPOSICIONES 
- DENTRO DE LA BOLA DE 

CRISTAL. Actividad del FESTI
VAL DE LA PALABRA. Hasta el 8 
de Junio. Capilla del Oidor. Hora
rio: Mañanas de 12 a 14. Tardes: de 
18 a 21 horas. Lunes cerrado. Entra
da libre. 

- AROMAS EN FLOR. Con las 
fotografías de Jorge Sánchez Fon
taneda. Hasta el 22 de junio. Casa 
de la Entrevista. (calle San Juan). 
Horario: Mañanas de 12 a 14. Tar
des: de 18 a 21 horas. Lunes cerra
do. Entrada libre. 

- JOSÉ CABALLERO. Círcu
los y sueños. Hasta el JO de julio. 
Salas del futuro Museo de Arte 

7 de junio de 2003 

Contemporáneo José Caballero 
(Hospital de Santa María La Rica -
calle Santa María la Rica - Alcalá de 
Henares). Horario de visita: Maña
nas, de 12 a 14 horas; tardes, de 18 
a 21 horas (Lunes cerrado). 

- MUTUAL COMPLUTENSE. 
Sala Manolo Revilla. Del 8 al 15 
de Junio. Esmalte al fuego, cerá
mica, dibujo y pintura. (Dentro del 
Ciclo de Exposiciones Alumnos). 

- Casa de Cultura. (Calle Ma
drid, 19). Daganzo. Exposición co
lectiva de Fin de Curso, de los 
alumnos de los Talleres de corte y 
Confección, Manualidades y Pin
tura Infantil. Hasta el 15 de junio. 

San Diego y Sábado, 14 - 20'30 h. 
Plaza de las Bernardas. El Teatro del 
Finikito, presenta: "ARLEQUINO, 
SERVIDOR DE DOS PATRO
NES'', de Cario Goldoni. 

DEL ARTE DELLA COMMEDIA 

Europa in Maschera 

- Sábado, 14 - 22'30 h. Ruinas de 
Santa María y Domingo, 15 - 22'00 
h. Plaza de San Diego. Pantakin da 
Venezia "LA MOGLIE MUTA" 
(La mujer muda), de Sandra Mangi
ni, Luca Franceschi, Stefano Rota y 
Michele Casarin. Espectáculo en ita
liano. Estreno en España. 

- Sábado, 14 y Domingo, 15 -
13'00 h. Casa de Cervantes. El Reta
blo "POLICHINELA", de Pablo 
Vergne. 

NOCHESENELABREVADERO 

(el del Empecinado, sin. 

antiguo cuartel de Sementales) 

- Viernes, 6 - 23'30 h.- QUÉS
QUÍSP ÁS, presenta: "SOBRAS 
COMPLETAS". Con ángel Ruiz y 
Mariano Marín. 

- Viernes, 7 - 23'30 h. MÚSICA. 
NATALIA DICENTA. 

- Martes, 10 - 22'30 h. LOS 
CLÁSICOS DEL CINE. "UN 
TRANVÍA LLAMADO DESEO". 
Dirección: Elia Kazan. Intérpretes: 
Vivien Leigh, Marlon Brando, Kim 
Hunter, Karl Malden, Rudy Bond, 
Nick Dennis, Peg Hillias, Wright 
King, Richard Garrick, Ann Dere. 
EE.UU, 1951. 125 min. 

- Miércoles, 11 - 22'30 h. LOS 
CLÁSICOS DEL CINE. ''LA NO
CHE DE LA IGUANA". Dirección: 
John Huston. Intérpretes: Richard 
Burton, Ava Gardner, Sue Lyon, Fi
delmar Duran, Gladys Hill, James 
Ward, C.G. Kim, Roberto Leyva, 
Grayson Hall, Mary Boylan, Debo
rah Kerr, Cyril Delevanti, Billie Mat
ticks. EE.UU, 1964. 116 mio. 

- Jueves, 12 - 22'30 h. CLÁSI
COS DEL CINE. ''EL ZOO DE 
CRISTAL". Director: Paul New
man. Intérpretes: Joanne Woodward, 
John Malkovich, Karen Allen, James 
Naughton. EE.UU, 1987. 135 min. 

Todas las películas se proyectarán en Ver
sión original con subtítulos en castellano. 

- Viernes, 13 - 23'30 h. AIRÓN 
TEATRO, presenta: "OPUS GAY". 
con Jesús Blanco y Carlos Montalvo. 

- Sábado, 14 - 23'30 h. MÚSICA. 
CARMEN PARÍS. 

La Delegación Municipal 
del Distrito El Juncal, ha 
organizado del 2 al 8 de ju 
nio su XVII Semana Cultu
ral, con la colaboración de 
la Fundación Colegio del 
Rey, la Asociación de Veci
nos Cervantes y las APAS 
del distrito. Los actos pre
vistos para este fin de se
mana son los siguien tes: 

VIERNES, 6 DE JUNIO 

18'00 h .: Exhibición de 
Sevillanas y baile moderno, 
a cargo de alumnos del Co
legio Público Santos Niños, 
Centro Cívico Maria Zam
brano. 

21 '30 h.: Festival de mú
sica a cargo de los artistas 
Carlos Barroso y Nani. Par
que Magallanes. 

SÁBADO, 7 DE JUNIO 

10'30 h .: Exhibición de 
aeróbic, a cargo de los 
alumnos del Colegio Públi
co Antonio Machado, en el 
pabellón de la Ciudad De
portiva Municipal El Jun
cal. 

19' 15 h.: Teatro, obra: 
"Gracias, abuela .. . ". Repre
sentado por el grupo de te
atro Punto y Aparte. En el 
Centro Cívico Maria Zam
brano. 

DOMINGO, 8 DE JUNIO 

12'00 h .: Clausura Se
mana Cultural. En el Cen
tro Cívico Maria Zambrano. 

12' 15 h.: Actuación de 
Títeres, en el Centro Cívico 
Maria Zambrano. 

13'00 h .: Degustación 
Gastronómica. En el Cen
tro Cívico Maria Zambrano 

Exposiciones: Durante 
toda la semana, de 18'00 a 
20'00, estará abierta al pú
blico la exposición de ma
nualidades de la Asociación 
de Vecinos Cervantes (calle 
Diego López de Zúñiga, 26). 

As ciación de Familiares de Enfermos de Alzheimer 
La Asociación de Familiares de Enfermos de Alzheimer reali

zará del 17 al 30 de junio, un curso para formar a los intere
sados como "Auxiiar de ayuda a domicilio con enfermos de Alz
heimer". El curso está destinado a mujeres mayores de 45 
años con dificultades en su inserción laboral y con experiencia 
en el sector y a la población inmigrante con penniso de resi
dencia en España y experiencia en el sector. Se impartirán un 
total de 150 horas en el Centro de Salud calle Maria de Guz
mán, en horario de 5'30 a 8'30 de martes a viernes. Fecha de 
éomienzo: 17 de junio a 30 de septiembre (sin incluir agosto). 
Los interesados pueden llamar al teléfono 91 889 71 70 

PUERTA de Madrid 



• ---- CARTELERA- CINES----
Programación del 6 al 12 de Junio 

ALCALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

(Del 9 al 26 de Jllllio, cemdo por reforma) 

MPosesi6n". (1 3 años) . Todos los 
días: 20'00 y 22'30. Viernes y Sába
do, también: 00'40. 104'. 

MX-men" . (13 años). Viernes y 
Sábado: 18'15, 21'15 y 23'50. De 
Lunes a J ueves: 18'30 y 21'30. 
125'. 

MMatrb: Reloaded". (13 años). 
Viernes y Sábado: 18'00, 21'00 y 
23'50. De Domingo a Jueves: 18'30 
y 2 1'30 . 140'. 

MEl cazador de sueños". (13 
años). Viernes y Sábado: 18'00, 
21'00 y 23'50. De Domingo a Jue
ves: 18'15 y 2 1'15. 145'. 

MAl filo de la muerte". (13 años) . 
Todos los días: 1 7'30, 20'00 y 22'30. 
Viernes y Sábado, también: 00'40. 
100'. 

MLos Thomberrys. La película". 
ffodos los públicos). Todos los días: 
18'00. 90'. 

MEn la oscuridad". (13 años). To
dos los días: 17'45, 20'10 y 22'30. 
Viernes y Sábado, también: 00'40. 
90'. ·-----MULTICINES CISNEROS 

Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléf. de información: 918834494 

Precio entrada: 5 €. 
Miércoles, día del espectador, 3'80 € 

Del 6 al 8 de Junio 

Sala 1: MEl color del paraíso". 
(90 min). Todos los días: 17'45, 
20'00 y 22' l 5. 

Sala 2: MI.a balsa de piedra". 
(112 min.). Todos los días: 17'45, 
20'00 y 22' l 5. 

Sala 3: MEres mi héroe". (107 
min). Todos días: 17'45, 20'00 y 
22'15. 

Del 9 al 12 de Junio 

Sala 1: MMatrb: Reloaded". To
dos los días: 18'30 y 21 '30. 

Sala 2: MI.a balsa de piedra". To
dos los públicos. (112 min.). Todos 
los días: 17'45, 20'00 y 22'15. 

Sala 3: MEres mi héroe". No re
comendada para menores de 7 
años. (107 min). Todos días: 17'45, 
20'00 y 22'15. ·-----MULTICINES LA DEHESA 

Centro Comercial IA DEHESA 
Ctra. N-Il, km. 33'3 

Precio entrada: 5 €.Miércoles, día del 
espectador, 3'80 €. y c;amé joven 

Sala 1: MEn el filo de las olas". 
(Apta). Todos los días: 17'15, 19'45 
y 22'15. 

Sala 2: MEjecutivo agresivo". (7 
años). Todos los días: 17'00, 19'45 y 
22'30. 

Sala 3: MMatrb: Reloaded". (13 
años). Sábado y Domingo: 17'00, 
19'45 y 22'30. Laborables: 18'00 y 
21'30. 

Sala 4: MEsto no es un atraco". 
Laborables: 17'30, 20'00 y 22'30. 
Sábado y Domingo: 20'00 y 22'30. 
MLos Thomberrys". (Apta). Sábado 
y Domingo: 17'30. 

Sala 5: MEjecutivo agresivo". (7 
años). Todos los días: 18'00 y 21 '30. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono información: 91 656 81 10 

MEjecutivo agresivo". (7 años). 
Todos los días: 18'00, 20'20 y 22'35. 
Viernes y Sábado: 00'50. Sábado y 
Domingo, también: 15'45. 

MEres mi héroe". (7 años). Todos 
los días: 18'00, 20'10 y 22'30. Sába
do y Domingo, también: 15'45. Vier
nes y Sábado: 00'40. 

MI.a vida de David Gale". (18 
años). Todos los días: 19'00 y 22'00. 
Sábado y Domingo, también: 16'00. 
Viernes y Sábado: 00'45. 

MMatrb:-Reloaded". (13 años). To
dos los días: 17'30, 20'15 y 23'00. 

MMatrlx-Reloaded". (13 años). To
dos los días: 19'00 y 22'00. Sábado y 
Domingo, también: 16'00. Viernes y 
Sábado: 00'45. 

MRelaciones confidenciales". (13 
años). Todos los días: 18'25, 20'35 y 
22'45. Sábado y Domingo, también: 
16'15. Viernes y Sábado: 01'00. 

MEjecutivo agresivo". (7 años). 
Todos los días: 18'30, 20'45 y 23'00. 
Sábado y Domingo, también: 16'15. 
Viernes y Sábado: 01 '15. 

MEl libro de la selva-2" . [folera
da). Sábado y Domingo: 16'20. 

MEn la oscuridad". (13 años) . To
dos los días: 18'30, 20'30 y 22'30. 
Sábado y Domingo, también: 16'30. 
Viernes y Sábado: 00'30. 

MX-Men - 2". (7 años). Todos los 
días: 19'15 y 22'15. Sábado y Do
mingo, también: 16'30. Viernes y Sá
bado: 01'00. 

MAl filo de las olas". [folerada). 
Todos los días: 18'15, 20'25 y 22'40. 
Sábado y Domingo, también: 15'55. 
Viernes y Sábado: 00'55. 

MEsto no es un atraco". (13 
años). Todos los días: 18'20, 20'20 y 
22'20. Viernes y Sábado: 00'20. 

M Aquellas juergas universita
rias". (18 años). Todos los días: 
18'10, 20'10 y 22'10. Sábado y Do
mingo, también: 16'10. Viernes y Sá
bado: 00'10. 

MCondenado". (13 años). Todos 
los días: 18'10, 20'30 y 23'40. Sába
do y Domingo, también : 15'50. Vier
nes y Sábado: 00'50. 

MTaid 3 ". frolerada) . Todos los 
días: 18'05, 20'05 y 22'05. Sábado y 
Domingo, también: 16'05. Viernes y 
Sábado: 00'05. 

ME! furgón". trolerada). Todos los 
días: 18'25, 20'25 y 22'25. Sábado y 
Domingo, también: 16'25. Viernes y 
Sábado: 00'25. 

MTorremollnos 73". (13 años) . To
dos los días: 18'05. 20'05 y 22'05. 
Sábado y Domingo, también: 16'05. 
Viernes y Sábado: 00'05. 

MAl filo de la muerte". (13 años). 
Todos los días: 18'15, 20'35 y 22'45. 
Sábado y Domingo, también: 16'10. 
Viernes y Sábado: 00'55. 

Vivir para contarla 

La Feria del Libro 
La feria del libro es una de 

las citas claves con la literatu
ra. Un sábado o un domingo 
puede ser todo un espectácu
lo peculiar de encuentros y 
sorpresas. Este año fui el día 
de la inauguración y la ver
dad es que para ser viernes y 
ser el primer día me pareció 
que había poca gente. Los pa
seos desde el principio hasta 
el final son estupendos para 
entretenerse en aquellas no
vedades tan esperadas y que 
se hacen de rogar para que 
cuando las tengamos en nues
tras manos devoremos cada 
página con la pasión de des
hacer la incógnita alimentada 
de deseo. Aquí les presento la 
primera que compré en cuan
to llegué a la feria sin hacer
me esperar: la muj er y yo del 
poeta Miguel Óscar Menassa. 
Poema nº 5: "Cuando ella se 
desnuda con celeridad/ y yo 
me retraso dando unas cala
das,/ me doy cuenta, que mi 
camisa azul/ es el comple
mento, perfecto,/ de sus tetas 
perdiendo la razón/. Después, 
mi pantalón marrón oscuro/ 
con esas líneas rojas, leves de 
deseo,/ haciendo juego como 
si fuera un cuadro/ con el 
amarillo Nápoles de sus nal
gas/ y, después,/ 

Sus piernas abriéndose y 
cerrándose/ tal cual los boto-

nes de mi 
camisa 
azul./ Y 
nos que
damos así 
una eter
nidad,/ 
ella desnuda y yo con mi cor
bata/, italiana, de seda natu
ral,/ roja y palpitante hacien
do juego/ con su sexo a punto 
de gritar:/ Estoy aquí, pren
dedme. Y con su mano,/ deli
cadamente, colocada entre 
sus piernas/ moviéndose al 
compás de la historia del 
sexo,/ de pie sobre la cama 
comienza a cantar:/ un tango, 
una opereta, una jota, el vio
lín/ y suenan estridentes sus 
palabras de odio/ y quiere vi
vir sola cuando viene la músi
ca/ y me mira y baila para mí 
y me vence/ sin haberme to
cado con sus manos./ Son sus 
cabellos al viento/ la congoja 
de su voz/ gozando cuando 
canta./ Eso es, lo que de ella 
me enamora". 

Y así todo el libro. Original, 
rompedor, directo y diferente. 
Acudan a la cita y no olviden 
pasar por la caseta nº 15. La 
editorial Grupo Cero ofrece 
en esta edición de la Feria del 
Libro muchas novedades y 
siempre, hay alguna sorpresa. 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Periodista 

La liJ Primitiva 
Jueves, 29 de Mayo: 6 - 20 - 32 - 34 - 35 - 43 

C-14 R-9 
Sábado, 31 de Mayo: 1 - 2 - 29 - 38 - 39 - 46 

C-22 R-5 

~>J'Y\-~ La~Primitiva 

Domingo, 1 de Junio: 5 - 7 - 11 - 12 - 13 - 27 
C-34 R-5 

Bono[•] Loto 
Lunes, 2 de Junio: 15 - 21 - 31 - 35 - 41 - 49 

C-42 R-1 
Martes, 3 de Junio: 2 - 24 - 25 - 31 - 33 - 39 

C-5 R-2 
Miércoles, 4 de Junio: 16 - 23 - 25 - 33 - 34 - 45 

C-19 R-1 
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. , 
Descuento promoc1on vigente. 

Tasación por tu vehículo 

o Plan Prever. 

850 ó 500 euros 
según modelo adquirido. 

Acumulable a nuestras promociones financie~as vigentes. 

Consumos mixtos gama Renault (LjlOO Km): desde 4,2 hasta 10,3 . Emisiones C02 gama Renault (g/km): desde 110 hasta 247. Oferta aplicable a turismos para particulares y autónomos, occepto 
modelos Renault Twingo y Renault Espace, válida hasta fin de mes. 

Concesionario RENAlJll' 

AUTO CARPE 
Paseo de los Curas, 19-21. Tul: 918 824 239. 

Polígono Azque, parcela 11 Tul: 918 892 389. 
Ctro. Comercial El Vall, e/ Zaragoza, s/n. Tul.: 918 881999. 

Paseo de la Estación, 2. Tul: 918 881915 
ALCALA DE HENARES 

www.red.renaultes/autocarpe 
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